
 

 

9:00 25 ОКТЯБРЯ – 9:00 26 ОКТЯБРЯ 2023 Г 
 

МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 394 
- без перепечаток 293 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
В "Спартаке" дали оценку лидерству команды в КХЛ и исторической 
рекордной серии побед (Чемпионат.com) 
Советник председателя наблюдательного совета "Спартака" Валерий Каменский 
оценил выход красно-белых на первое место в таблице КХЛ. 

перейти к статье 

"Если Овечкин побьет рекорд Гретцки, просто приму это к сведению". 
Интервью Гашека - одного из главных оппонентов России в мире спорта 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Аккуратнее - тут очень много противоречивых мыслей. 

перейти к статье 

Денис Толпеко - о карьере, сезоне в НХЛ, победах с московским "Динамо", 
Олеге Знарке и работе в "Нэшвилле" (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" теперь 
работает в "Нэшвилле". 

перейти к статье 

Андрей Назаров предложил создать клуб КХЛ в Чеченской Республике 
(Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров предложил создать клуб Континентальной 
хоккейной лиги в Чеченской Республике. 

перейти к статье 

Береглазов - об Иване Федотове: то, что он остался - плюс для КХЛ. Это 
сильный вратарь (Чемпионат.com) 
Защитник "Локомотива" Алексей Береглазов прокомментировал ситуацию с 
контрактом вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 

перейти к статье 

К соседям - за три дня! Хоккеистов застала врасплох российская зима 
(Советский спорт) 
Челябинский "Трактор" с приключениями добирался в Магнитогорск.  

перейти к статье 

"Трактор" приехал в Магнитогорск без опоздания, матч КХЛ против 
"Металлурга" перенесен не будет (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Трактор" приехал в Магнитогорск без опоздания, матч КХЛ против "Металлурга" 
перенесен не будет  

перейти к статье 



 

 

Вратарь "Нефтехимика" Филипп Долганов возглавил рейтинг игроков КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru представляет обновление рейтинга игроков Лиги.  

перейти к статье 

Вратарь "Салавата" Самонов - в топ-3 КХЛ по отраженным броскам и топ-4 
по коэффициенту надежности (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Вратарь "Салавата Юлаева" Александр Самонов входит в пятерку лучших в КХЛ 
сразу по двум показателям.  

перейти к статье 

Форвард "Ак Барса" Радулов - лидер сезона КХЛ по победным шайбам 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Форвард "Ак Барса" Александр Радулов идет в лидерах сезона КХЛ по одному 
из важнейших показателей.  

перейти к статье 

Пулккинен - седьмой финн со 100+ голами в КХЛ (Sport24.ru) 
25 октября "Куньлунь" принимает в Мытищах СКА в матче регулярного 
чемпионата КХЛ .  

перейти к статье 

Росандич сравнил КХЛ и чешскую Экстралигу (Allhockey (allhockey.ru)) 
Словацкий защитник "Лады" Мислав Росандич сравнил уровень хоккея чешской 
Экстралиги и КХЛ. 

перейти к статье 

Щитов оценил игру спартаковской тройки Порядин - Морозов - Голдобин 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Известный в прошлом защитник Никита Щитов в беседе с корреспондентом 
AllHockey.Ru Владиславом Уткиным оценил игру спартаковской тройки Порядин 
- Морозов - Голдобин, которая в полном составе была выбрана для участия в 
Матче Звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Гендиректор "Пари НН" - о проведении хоккейных матчей на стадионе 
команды: "Не думаю, что это правильная идея. Лед убьет траву" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 

Генеральный директор "Пари НН" Давид Мелик‑Гусейнов заявил, что возможное 

проведение хоккейных матчей на домашнем стадионе нижегородского 
футбольного клуба может негативно повлиять на состояние газона. 

перейти к статье 

Стали известны полные составы команд на Матч звезд КХЛ (Р-Спорт) 
Названы полные составы команд на Матч звезд Континентальной хоккейной лиги 

перейти к статье 

Дронов: со всей хоккейной экипировкой сейчас проблемы, но клюшки в 
России делают не хуже (Чемпионат.com) 
Защитник "Металлурга" Григорий Дронов рассказал о проблемах с хоккейной 
экипировкой и сравнил клюшки зарубежного и российского производителей. 

перейти к статье 



 

 

Путин попросил разобраться с "дельцами от хоккея": что это значит для 
молодых игроков (Forbes (forbes.ru)) 
Президент на форуме "Россия - спортивная держава" затронул тему хоккея: 
Владимир Путин попросил соответствующие органы власти разобраться с 
"дельцами, которые тащат молодых ребят за границу".   

перейти к статье 

Куда из России бегут молодые хоккеисты? Наши юниоры променяли 
Канаду на Америку (Sport24.ru) 
Они стали чаще уезжать из-за учебы в США. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

По новым правилам (Большой спорт (bolshoisport.ru)) 
Странности, сенсации и разочарования первого игрового месяца в КХЛ  

перейти к статье 

"Торпедо": красота в ущерб результату (Спорт-экспресс) 
Команда Игоря Ларионова стала терпеть поражения и мало забивает 

перейти к статье 

Игорь Мартынов - про выступление за "Авангард", общение со Спунером 
и предстоящий матч с минским "Динамо" (Belarushockey 
(belarushockey.com)) 
Белорусский нападающий Игорь Мартынов рассказал о выступлении за 
"Авангард". 

перейти к статье 

Защитник ЦСКА Даррен Диц: Сергей Федоров ходит как чемпион 
(Чемпионат.com) 
Защитник ЦСКА Даррен Диц рассказал про свой переход из "Барыса" в 
армейский клуб и оценил работу с главным тренером Сергеем Федоровым. 

перейти к статье 

Еронко о Муханове в "Северстали": "Написал Крылову, что это полная 
глупость - Тимур вырастет выше Гераськина. Ответили, что академия 
впервые финансово хоть что-то дала "Авангарду" (Sports.ru) 
Игорь Еронко заявил, что выступал против обмена Тимура Муханова из 
"Авангарда".  

перейти к статье 

Игорь Еронко: "Крылов тащил "Авангард" наверх, подход большой 
корпорации - все это ушло. В ВХЛ две трети состава - опытные, которые 
не сыграют в КХЛ. На хрена они нужны?" (Sports.ru) 
Игорь Еронко поделился мнением про экс-руководителя "Авангарда" Александра 
Крылова.  

перейти к статье 

Еронко о Кравце: "Хороший тренер, но не для больших дел. Тренировки 
не особо интенсивные, моторная плотность должна быть выше, не делает 
разборы, как Хартли" (Sports.ru) 
Игорь Еронко поделился мыслями о тренерских качествах Михаила Кравца.  



 

 

перейти к статье 

Еронко о переходе Куликова: "Говорю гендиректору "Авангарда": "567-й 
из 600 игроков КХЛ в нашем списке. Какого хрена?" Он был худшим в 
"Автомобилисте" (Sports.ru) 
Игорь Еронко рассказал, как воспринял переход Павла Куликова в "Авангард".  

перейти к статье 

Генменеджер "Авангарда" Курьянов ответил на вопрос об интересе к 
форварду Мальцеву (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов в интервью Metaratings.ru 
высказался по поводу интереса к нападающему Михаилу Мальцеву и планах об 
усилении тренерского штаба.  

перейти к статье 

Генменеджер "Авангарда" Курьянов: взять Худобина? У нас же есть 
Проскуряков (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов в интервью Metaratings.ru 
высказался о развитии клубной вертикали, интересе к Антону Худобину, а также 
оценил игру связки Ткачев-Буше.  

перейти к статье 

"Ак Барс" может подписать защитника Алексея Марченко и обменять 
нападающего Дамира Жафярова (Чемпионат.com) 
Казанский клуб активничает не только на льду, но и продолжает комплектовать 
состав. 

перейти к статье 

Коньков: звено Морозова в "Спартаке" - украшение нашего чемпионата 
(Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил решение КХЛ 
выбрать атакующую тройку "Спартака" (Павел Порядин - Иван Морозов - 
Николай Голдобин) для участия в декабрьском Матче звезд. 

перейти к статье 

Быков: "Спартак" будет одним из претендентов на победу в Кубке 
Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков оценил 
результаты "Спартака" в регулярном сезоне FONBET Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ).  

перейти к статье 

"Завтрак с КХЛ": важность Коваленко для "Торпедо" и дерби в 
Магнитогорске (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  

перейти к статье 

"В Америке люди кайфуют, а у нас хоккей - смысл жизни". Дронов - о 
просмотре в "Каролине" (Чемпионат.com) 
Защитник "Металлурга" Григорий Дронов рассказал о своем опыте игры и жизни 
в Северной Америке.  



 

 

перейти к статье 

"Газпром трансгаз Беларусь" стал генеральным партнером минского 
"Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com)) 
"ОАО "Газпром трансгаз Беларусь" стал генеральным партнером хоккейного 
клуба "Динамо-Минск" в сезоне 2023-2024 КХЛ. 

перейти к статье 

"У нас появилась надежда после первого периода, но мы много 
удалялись" - тренер "Куньлуня" Игнатьев о поражении от СКА (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
"У нас появилась надежда после первого периода, но мы много удалялись" - 
тренер "Куньлуня" Игнатьев о поражении от СКА  

перейти к статье 

"У "Куньлуня" свой стиль. С ними интересно играть" - тренер СКА 
Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над " Куньлунем " сказал, 
что у китайской команды есть свой стиль, благодаря чему с ней интересно играть. 

перейти к статье 

Ротенберг: "Будем рады играть с "Куньлунем" в Китае. Главное, чтобы 
были полные трибуны и качественный лед" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг выступил на пресс-конференции после 
победы над "Куньлунем" (6:3) в матче регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Ротенберг: "Хоккей - спорт номер один в России. Хотим обыграть Канаду - 
у нас есть должок, и мы его вернем" (Sport24.ru) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг выступил на пресс-конференции после 
победы над "Куньлунем" (6:3) в в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Алистров считает, что нынешнее место СКА в таблице КХЛ 
дополнительно мотивирует команду (ТАСС) 
Петербургская команда занимает пятое место в турнирной таблице Западной 
конференции 

перейти к статье 

"Как обычный болельщик, каждый день проверяю - забил Овечкин или 
нет" - форвард "Куньлуня" Пулккинен (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий "Куньлуня" Теему Пулккинен рассказал, что каждое утро 
проверяет, забил ли капитан "Вашингтона" Александр Овечкин в очередном 
матче НХЛ. 

перейти к статье 

Алексей Терещенко: У СКА большие проблемы в обороне. Серебряков в 
какой-то мере решает эту проблему, он многое подчищает (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com)) 
В чем проблемы СКА в нынешнем чемпионате, кого можно причислить к 
фаворитам сезона и почему не стоит переживать за Овечкина?  



 

 

перейти к статье 

"Трактор" 12 часов ждал вылета на матч, добирался еще и на автобусе, 
отказался от раскатки - и все равно обыграл "Магнитку" (Sports.ru/tribuna) 
Забивал даже рикошетом от задницы.  

перейти к статье 

Прекрасное Уральское дерби: "Трактор" доехал до игры впритык, а 
Загидулин пропустил курьезный гол (Allhockey (allhockey.ru)) 
У "Металлурга" были все шансы, чтобы отыграться.  

перейти к статье 

Сергей Светлов: "В Челябинске и Екатеринбурге не должно быть 
академиков с тросточками" (Russia-hockey.ru) 
О последних событиях в КХЛ - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, 
участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

СДК 
 

Нападающий "Автомобилиста" Мэйсек оштрафован за зачинщика в драке 
(Чемпионат.com) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча 
"Автомобилист" - "Барыс" и принял решение оставить без изменений наказание, 
наложенное на нападающего "Автомобилиста" Брукса Мэйсека по п. 3.4. статьи 
28 Дисциплинарного регламента КХЛ (признан зачинщиком драки), подвергнуть 
денежному штрафу. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Павел Канарский - исполняющий обязанности главного тренера "СКА-
1946" на время Кубка Будущего (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Временные изменения в тренерском составе "сорок шестых".  

перейти к статье 

"Ладье" по силам дойти до Кубка Харламова". Остап Маслов - об удачном 
старте, "Ладе" и последнем сезоне в МХЛ (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Интервью с лучшим бомбардиром тольяттинской команды.  

перейти к статье 

Настало время узнать о "самолетных ногах" и петербургских командах 
МХЛ (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
У СКА-1946 и "Динамо" стартует дальневосточный выезд.  

перейти к статье 

"Атлант" Лемтюгова выиграл 8 матчей подряд в МХЛ - у них 7 из 17 игр на 
ноль в сезоне. Команда лидирует в Серебряном дивизионе (Sports.ru) 
"Атлант" одержал восьмую подряд в МХЛ.  

перейти к статье 



 

 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Женский хоккейный клуб "Торнадо" из Дмитрова одержал пятую подряд 
победу (РИАМО (riamo.ru)) 
Хоккейный клуб "Торнадо" из Дмитрова одержал пятую подряд победу в 
регулярном сезоне Женской хоккейной лиги 

перейти к статье 

Мария Лобурь: "Настраивались на то, что любая команда может обыграть 
чемпионов" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Интервью о матчах с "Агиделью" с лучшим бомбардиром СКСО.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Овечкин вышел на первое место в истории хоккея по количеству голов с 
поправкой на эпоху, обошел Хоу и Гретцки (Чемпионат.com) 
Лидер "Вашингтона" получил свое хоккейное бессмертие. По всем объективным 
меркам Овечкин лучший - и уже давно. 

перейти к статье 

"Не переживал за Овечкина на старте сезона НХЛ, он всем давно все 
доказал" - Каменский (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский заявил 
"Матч ТВ", что не переживал за нападающего и капитана "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина на старте сезона Национальной хоккейной лиги (НХЛ) и 
был уверен, что его игра придет в норму. 

перейти к статье 

Каменский - о первой шайбе Овечкина в сезоне: "Он не робот, начало 
может сложиться по-разному" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" поделился мнением 
о первой шайбе капитана "Вашингтона" Александра Овечкина в новом сезоне 
НХЛ.  

перейти к статье 

Капитан улыбнул: как Овечкин забросил первую шайбу в сезоне (Известия 
(iz.ru)) 
"Вашингтон" начал сезон с четырех поражений в пяти матчах, а Панарин с 
Капризовым выводят свои клубы в лидеры  

перейти к статье 

"Пропал энтузиазм". Почему Овечкин провалил старт сезона НХЛ (РБК 
Спорт (sportrbc.ru)) 
Александр Овечкин повторил худший старт сезона в НХЛ. В чем причины 
провала и почему в этом виноват не только Овечкин - в материале "РБК Спорт" 

перейти к статье 

Финский хоккеист "Куньлуня" Пулккинен считает, что Овечкин побьет 
рекорд Гретцки (ТАСС) 



 

 

На счету Овечкина 823 гола в регулярных чемпионатах НХЛ, у Гретцки - 894 
заброшенные шайбы 

перейти к статье 

Русская классика: от А до Я (Allhockey (allhockey.ru)) 
Русская Классика возвращается.  

перейти к статье 

Разное 
 

Остановку "Арена Омск" на Левобережье переименовали в "Хоккейный 
клуб "Авангард" (Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru)) 
Омский горсовет поддержал предложение хоккейного клуба о присвоении 
остановочному комплексу на улице Лукашевича нового названия.  

перейти к статье 

В Новосибирске ХК "Сибирь" судится с бизнесменами из-за кепок 
(Аргументы и Факты (nsk.aif.ru)) 
В Новосибирске хоккейный клуб "Сибирь" судится с бизнесменами из-за кепок и 
других товаров, на которых незаконно используют логотип.  

перейти к статье 

Бренд победителей (Большой спорт (bolshoisport.ru)) 
JAECOO поддерживает ведущие хоккейные клубы России  

перейти к статье 

Хоккеисты и болельщики "Адмирала" выберут главную "мисс" команды 
(Аргументы и Факты (vl.aif.ru)) 
Хоккейный клуб из Приморья объявил о начала приема заявок на конкурс "Мисс 
"Адмирал". 

перейти к статье 

Иван Ткаченко: от фарм-клуба и аренды до чемпиона и капитана 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами лиги.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

В "Спартаке" дали оценку лидерству команды в КХЛ и исторической 
рекордной серии побед (Чемпионат.com, Москва, 25 октября 2023) 
Советник председателя наблюдательного совета "Спартака" Валерий Каменский 
оценил выход красно-белых на первое место в таблице КХЛ. 
"Мы все вместе работаем. У "Спартака" хороший подбор игроков, проведена 
грамотная селекция. Тренерский штаб Алексея Жамнова усилился в том числе 
Алексеем Ковалевым, который отвечает за большинство. У Ковалева с 
Жамновым хороший тандем, мы видим результат. Но весь сезон еще впереди, 
нужно продолжать активно трудиться. Тройка Голдобин - Морозов - Порядин? 
Действительно, создана хорошая тройка, которая проявляет себя. Есть и другие 
ребята, в "Спартаке" вообще хороший коллектив, все бьются друг за друга, 
молодежь вливается", - сказал Каменский в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5293370-v-spartake-dali-ocenku-
liderstvu-komandy-v-khl-i-istoricheskoj-rekordnoj-serii-pobed.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Если Овечкин побьет рекорд Гретцки, просто приму это к сведению". 
Интервью Гашека - одного из главных оппонентов России в мире спорта 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 октября 2023) 
Аккуратнее - тут очень много противоречивых мыслей. 
Доминик Гашек - всемирно известный вратарь, который в конце 90-х чуть ли не в 
одиночку затащил скромный "Баффало" в финал Кубка Стэнли и выиграл для 
своей сборной единственные в истории Чехии (и Чехословакии) золотые медали 
Олимпийских игр. Есть в карьере Гашека и связь с Россией - в сезоне-2011/12 
голкипер выступал в КХЛ за московский "Спартак". И этот период чех раньше 
вспоминал с теплотой.  
Однако после февраля 2022-го тон высказываний титулованного вратаря 
кардинально изменился. Гашек с изрядным старанием и методичностью во всех 
интервью и личных соцсетях публикует резкие антироссийские высказывания. 
Многие люди, которые лично знают Доминика, объясняют это его мечтой сделать 
политическую карьеру на Западе, кто-то, напротив, связывает подобное 
поведение с банальным хайпом, желанием напомнить о себе и набрать вистов у 
"нужных" людей. Как бы то ни было, мы решили сами связаться с Гашеком и 
понять логику его поведения.  
Перед интервью спикер потребовал, чтобы текст вышел без каких-либо купюр, 
но мы предупредили, что разместим максимально полный вариант, за 
исключением моментов, которые противоречат законодательству Российской 
Федерации. Вот что из этого вышло. Оценку искренности Гашека и адекватности 
его суждений оставляем за вами.  
- Вы поддерживаете связь с кем-то из России?  
 - Нет, прошло много времени с тех пор, как я играл в НХЛ, то же самое и со 
"Спартаком". Это вообще было больше 12 лет назад!  

https://www.championat.com/hockey/news-5293370-v-spartake-dali-ocenku-liderstvu-komandy-v-khl-i-istoricheskoj-rekordnoj-serii-pobed.html
https://www.championat.com/hockey/news-5293370-v-spartake-dali-ocenku-liderstvu-komandy-v-khl-i-istoricheskoj-rekordnoj-serii-pobed.html
https://allhockey.ru/news/show/494110-V_Spartake_dali_ocenku_liderstvu_komandy_v_KHL
https://www.livesport.ru/hockey/2023/10/25/kamensky-spartak/


 

 

 - Почему вы настолько резко высказываетесь как о нынешних делах в России, 
так и о прошлом в "Спартаке"?  
 - Я не высказываюсь резко. Лишь выражаю свои мысли в четкой и правдивой 
форме. Всегда хорошо говорю о "Спартаке", потому что провел там прекрасный 
сезон. Вместе со своими товарищами по команде, думаю, я сделал хорошую 
работу как для клуба, так и для болельщиков. Мне всегда будет приятно 
вспоминать своих товарищей по команде, людей вокруг и наших фанатов. Что 
касается России, то, к сожалению, она вторглась на территорию Украины и 
начала там проведение СВО [формулировка изменена]. Именно поэтому я 
выступаю на публике соответствующим образом.  
 - Многие в России теперь считают, что вы обычный русофоб. И это при том, что 
вы жили, работали в нашей стране, общались с большим количеством россиян. 
Что изменилось?  
 - Для меня ничего принципиально не изменилось, я просто реагирую на новые 
моменты, которых не ожидал 13 лет назад. В 2010 году я и представить себе не 
мог, что Россия выберет такое направление: в 2014-м присоединит полуостров 
Крым, а в 2022-м начнет СВО [формулировка изменена].  
 - Как отнеслись к скандальному интервью Никиты Задорова? Может, вас что-то 
особенно зацепило?  
 - Этот парень сделал шаг в правильном направлении. Он высказался против 
действий России. Однако я все равно не считаю его заявление достаточным. К 
сожалению, как гражданин России, он по-прежнему является большой рекламой 
СВО [формулировка изменена], когда выходит на лед. Необходимо, чтобы он 
однозначно осудил СВО [формулировка изменена] и все, что с ней связано. Как 
взрослый гражданин, он обязан взять на себя определенную ответственность за 
то, что Россия сделала на Украине. Если НХЛ или он сам попросит меня об этом, 
я буду очень рад помочь.  
 - Вы говорили, что "НХЛ обязана платить Украине по два-четыре миллиарда 
долларов за каждый год игры Овечкина и других россиян". Вы это всерьез? 
Действительно так считаете?  
 - Да. Разрешая играть гражданам России, которые не осудили действия России 
на Украине, НХЛ делает огромную рекламу СВО [формулировка изменена]. По 
вине НХЛ гибнут украинские и российские солдаты. А российские хоккеисты 
вместе с НХЛ участвуют в этом. Учитывая доходы НХЛ, я считаю адекватной для 
Украины сумму в два-четыре миллиарда долларов за сезон. К сожалению, это не 
вернет потерянные украинские и российские жизни.  
- Вы считаете Овечкина легендой хоккея?  
 - Он был и остается прекрасным хоккеистом. Прежде всего, бомбардиром.  
 - Если Овечкин побьет рекорд Гретцки, какой будет ваша реакция?  
 - Просто приму это к сведению. Знаете, для меня человеческая жизнь значит 
больше, чем самая красивая игра в мире. И я действую соответствующе.  
 - В феврале лидера "Бостона" Давида Пастрняка раскритиковали за фото с 
Овечкиным, после чего он его удалил. Считает, это нормальная ситуация?  
 - Да, помню. Правда, нигде не читал заявление Давида по этому поводу. 
Поэтому могу только предполагать. Думаю, что Пастрняк понял, что публиковать 
фотографию с таким человеком неуместно, и поэтому быстро удалил ее. Он не 
хотел рекламировать СВО [формулировка изменена] в своем профиле.  
 - Сейчас идет борьба между ИИХФ и ФХР/КХЛ по делу Ивана Федотова. У вас 
есть мнение на этот счет?  
 - У меня нет никаких комментариев, я не знаю подробностей этой ситуации.  
 - Несмотря на дисквалификацию, Иван все равно выступает за ЦСКА...  
 - Здесь тот же ответ, не знаю всех деталей.  



 

 

 - В марте 2024 года будет рассмотрено возможное возвращение российских 
хоккеистов на международную арену.  
 - Думаю, что это очень маловероятно. Для того чтобы русский хоккей вернулся 
на международную арену, Россия должна сделать несколько ключевых шагов. 
Прежде всего, покинуть украинские территории, включая Крым. И далее - взять 
на себя ответственность за весь ущерб.  
- УЕФА допустил российские команды U 17 до международных соревнований. 
Правда, пока не нашел технического решения, как нашим юношам выступать в 
турнирах. Разве дети могут быть заложниками разных политических взглядов?  
 - Придерживаюсь мнения, что дети не отвечают за поступки своих родителей. И 
хотел бы, чтобы российские ребята могли соревноваться со сверстниками из 
других стран. Только правила должны быть очень жесткими, чтобы дети не 
использовались в целях российской пропаганды. Даже не буду здесь 
перечислять эти правила - это займет несколько страниц. Конечно, их окружение 
должно осудить СВО [формулировка изменена]. Но это лишь малая часть 
действий, чтобы не мешать своим детям-спортсменам соревноваться с детьми 
из других стран...  
 - В хоккее возможно что-то подобное?  
 - Не знаю. Могу говорить за себя. Повторюсь, никто из детей не отвечает за 
действия своих родителей. Если бы правила были установлены таким образом, 
что российская сторона не могла бы использовать этих детей для своей 
пропаганды, то я бы это поддержал. Если российская сторона примет правила, 
то я бы предпочел начать тест с детей, скажем, до 15 лет, а затем, возможно, 
перейти и к более взрослым командам. Но опять же, пока я не увижу правила и 
не соглашусь с ними, я не могу дать этому зеленый свет.  
 - А вот Международный паралимпийский комитет допустил наших спортсменов 
в нейтральном статусе до Игр в Париже. Что скажете?  
 - Да, я читал. Очень печальное решение. Если ничего не изменится, то 
Паралимпийские игры во Франции, к сожалению, станут отличной рекламой СВО 
[формулировка изменена]. Все это, конечно, при условии, что СВО 
[формулировка изменена] к тому времени не закончится.  
 - Российский футбол связан с чешскими тренерами. Совсем недавно "Оренбург" 
возглавлял Иржи Ярошик, в "Динамо" работает Марцел Личка. Они прекрасно 
отзываются о России. Есть что ответить соотечественникам?  
 - Это их решение, и законы Чехии, к сожалению, пока позволяют это. Каждый 
гражданин нашей страны, работающий в России, своим трудом создает там 
ценности. Впоследствии Россия использует эти ценности для достижения своих 
целей. Таким образом, эти чешские граждане своей работой поддерживают 
российскую сторону.  
 - А как же игроки из других стран? Несмотря на все препятствия, у нас работают 
очень много легионеров из разных государств.  
 - Это тот случай, который я уже описал. Если человек работает в России, он 
создает там ценности, а значит, поддерживает СВО [формулировка изменена]. 
Не представляю, как жить с подобной мыслью.  
 - Сборная России по футболу играет с Кенией, Камеруном, Ираком, Ираном, 
Египтом... Что можете сказать этим сборным?  
 - Я не поддерживаю их решение. Но эти страны не являются членами ЕС или 
НАТО. Это их решение, и они имеют на него право.  
 - Ряд российских футболистов спокойно выступают в Европе: Кокорин на Кипре, 
Миранчук в Италии, Кузяев и Головин во Франции, Захарян в Испании. Вы 
удивлены?  



 

 

 - Я не знаю конкретных случаев и не знаю, осуждали ли они публично СВО 
[формулировка изменена]. Если нет, то на этих лигах лежит определенная 
ответственность за поддержку СВО [формулировка изменена].  
- Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов критиковал вас за 
отсутствие запрета правительства Чехии на выступление чехов в России: "Пусть 
вернет деньги, которые заработал в России, тогда все будет по-честному".  
 - Я уже комментировал работу иностранных граждан в России. Что касается 
меня, то я был в "Спартаке" за четыре года до истории с Крымом и выполнял 
свою работу хорошо. Клуб мне ничего не должен, как и я ему. Поэтому я не 
считаю, что должен что-то возвращать, но и сам не требую ничего обратно. Что 
касается Вячеслава, то, к сожалению, он поднял руку в Думе за агрессивную 
позицию России, а значит, несет прямую ответственность за все происходящее.  
 - Вы очень жестко высказываетесь о политике России. Почему вы так не 
реагировали на действия США в Ливии, Сирии, Ираке?  
 - Я не являюсь экспертом в области арабского и арабо-израильского 
конфликтов. И поскольку, в отличие от европейских конфликтов, не так глубоко в 
них разбираюсь, я их практически не комментирую. Если я на кого-то и 
рекомендую ссылаться, так это на Генеральную Ассамблею ООН. Хочу только 
добавить, что ни одна страна НАТО, включая США, конечно же, не была 
заинтересована в присоединении какой-либо из этих стран или хотя бы 
небольшой их части к своей территории.  
 - Вы активно выступаете за полную дисквалификацию российских спортсменов. 
Не жалко ли вам их поломанные карьеры?  
 - Да, мне очень жаль. Точнее, мне жаль только тех российских спортсменов, 
которые не согласны с действиями на Украине. Но стоит задаться вопросом - что 
здесь перевешивает? Закончившаяся карьера спортсмена или человеческая 
жизнь. Мне очень жаль, что международные спортивные федерации и особенно 
МОК не помогают в осуждении российской агрессии тем спортсменам, которые 
не согласны с СВО [формулировка изменена]. Тогда они могли бы нормально 
выступать на Олимпиаде или в любой точке мира за команду беженцев. Эти 
российские спортсмены заслуживают помощи.  
 - Многие западные страны отказываются выступать вместе с россиянами. Но 
разве спортсмены, которые начинают выбирать, с кем им играть, а с кем нет, не 
разрушают саму основу спорта?  
 - Очень сложный вопрос. Да, решать его должны в первую очередь чиновники и, 
прежде всего, наши избранные политики. Но представьте себе, что украинская 
спортсменка должна выступать (то есть если она не решит отказаться от участия) 
против девушки из страны, которая ведет агрессивные действия против ее 
близких. А после матча она должна пожать руку россиянке, которая никогда не 
осуждала СВО [формулировка изменена]. Представьте себе, если бы вам 
пришлось делать это самому. Я не могу себе такого вообразить.  
 - Но это же двойные стандарты - почему переписывают Олимпийскую хартию? 
Почему мировой спорт пытаются превратить в междусобойчик политических 
единомышленников? Почему, в конце концов, за вооруженные конфликты не 
отстраняют спортсменов, к примеру, из Израиля или Азербайджана?  
 - Сложно сказать. Как уже говорил ранее, я не являюсь экспертом по арабо-
израильскому конфликту. Кто нарушил или нарушает международное право в 
этих случаях, я не могу комментировать достаточно эрудированно.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/dominik-gashek-intervyu-byvshego-
vratarya-ob-ovechkine-i-svoem-otnoshenii-k-rossii-2137429/ 

К заголовкам сообщений 
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Денис Толпеко - о карьере, сезоне в НХЛ, победах с московским "Динамо", 
Олеге Знарке и работе в "Нэшвилле" (Чемпионат.com, Москва, 25 октября 
2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" теперь 
работает в "Нэшвилле". 
Российский нападающий Денис Толпеко провел насыщенную игровую карьеру, в 
которой хватало ярких и на первый взгляд не всего объяснимых поворотов. 
Воспитанника хоккейной школы "Русь" не выбрали на драфте Национальной 
хоккейной лиги, но благодаря отличному выступлению в Западной хоккейной 
лиге он смог пробиться в НХЛ, подписав контракт с "Филадельфией Флайерз". В 
дебютном сезоне в главной хоккейной лиге мира Денис забросил одну шайбу - в 
ворота легендарного шведского голкипера "Нью-Йорк Рейнджерс" Хенрика 
Лундквиста. 
В сезоне-2007/2008 Толпеко отыграл 26 матчей на уровне НХЛ, после чего 
вернулся в Россию, подписав контракт с московским "Динамо". В столичном 
клубе он провел лучшее время в карьере, отыграв пять подряд сезонов и став за 
это время двукратным обладателем Кубка Гагарина и настоящим любимцем 
болельщиков. Завоеванные чемпионства (2012, 2013) в команде Олега Знарка 
стали для Дениса наградой за патриотизм - после революционных изменений в 
столичном клубе, произошедших в 2010 году, он стал всего одним из двух 
хоккеистов, перешедших в обновленную организацию "Динамо". Наряду с Лео 
Комаровым. 
После обмена из "Динамо" в "Нефтехимик" в 2013-м нападающий поиграл еще 
за несколько команд, после чего в 2017-м завершил профессиональную карьеру. 
Проведя два года вне хоккея, летом 2019-го Толпеко совершил неожиданный 
вояж в Швецию, но его пребывание в Европе получилось коротким и 
завершилось полученной дисквалификацией за участие в драке в ходе 
предсезонного матча. Тогда же у нападающего обострились проблемы со 
здоровьем, которые в итоге и заставили его принять окончательное решение о 
завершении игровой карьеры. 
После этого Денис выпал из информационного пространства, но не выпал из 
хоккейной жизни. Отработав год тренером, затем он вошел в систему клуба НХЛ 
"Нэшвилл Предаторз", став скаутом, чем и занимается в настоящее время. В 
эксклюзивном интервью "Чемпионату" известный в прошлом нападающий, а 
ныне скаут американского клуба НХЛ, поведал о ключевых вехах игровой 
карьеры, вспомнил неизвестные детали главных побед и поделился некоторыми 
подробностями о своей нынешней деятельности. 
"Принял решение и поехал в Канаду. Немного понимал, какая там жизнь" 
 - Вы отправились за океан в возрасте 18 лет, не сыграв ни одного матча на 
взрослом уровне в чемпионате России. Почему приняли такое решение?  
 - В 16 лет был кандидатом в сборную России по юниорам. "Русь" не имела 
молодежной команды, поэтому надо было принимать решение и куда-то уходить. 
Александр Сергеевич Вирясов забрал меня в "Витязь", куда я перешел во вторую 
команду мастеров. Затем попал в основную команду, которая тогда выступала в 
Высшей лиге. Дальше представился шанс уехать в Канаду, потому что у меня 
появился агент Владимир Шишковский. Принял решение и поехал. 
 - До того момента когда-нибудь ранее доводилось бывать в Северной Америке?  
 - Два раза был на турнирах - в 13 и 15 лет - в Квебеке и Шербруке. Поэтому 
немного понимал, что представляет собой жизнь в Канаде и канадский хоккей, и 
это для меня не было совсем уж в новинку. 
 - Насколько я понимаю, на тот момент английского языка вы не знали. Было 
сложно адаптироваться в чужой стране?  



 

 

 - Честно говоря, тогда об этом и не думал. Просто приехал в Канаду и начал 
учить новый язык. Конечно, когда ты не понимаешь половину и не можешь 
нормально пообщаться с ребятами, то чувствовал себя не в своей тарелке. Но 
целый год ходил в английский класс и постепенно стал улучшаться в знании 
языка. 
 - Как и очень многие хоккеисты, приезжающие из Европы за океан, на первых 
порах вы жили в чужой семье. Расскажите, какая мотивация для обычной 
канадской семьи брать в дом чужого ребенка?  
 - Там это действительно стандартная история. Клуб им платит зарплату и также 
оплачивает питание на игрока. Как правило, такая семья уже живет без детей, 
потому что свои у них выросли. Им нечем заниматься, а клуб еще и 
предоставляет сезонные абонементы. Приходят на матчи и поддерживают 
команду. В семье обычно живут один или два хоккеиста, и клубу это выгодно, 
чтобы игроки не были сами по себе. 
 - Это какая-то контрактная история в плане того, что одна и та же семья год за 
годом берет хоккеистов своего клуба?  
 - По-разному бывает, но, допустим, до меня в этой семье жил Олег Сапрыкин. 
Играл в той же команде, за которую ранее выступал и он - в "Сиэтл Тандербердз". 
И мы сразу договорились, что поеду в ту же семью, что и он. Там это поставлено 
на поток. Несколько лет отыграл, выпустился из команды, и дальше семья берет 
нового игрока. 
"В Канаде все было устроено более профессионально - уже начиная с 
юниорского хоккея" 
 - Чем поразила Северная Америка в житейском и спортивном плане?  
 - Прежде всего поразило, что на юниорский хоккей ходят по семь-восемь тысяч 
зрителей. Практически всегда были полные стадионы. В России на команды 
мастеров в то время столько не ходило. Жизнь там другая, немного иной 
менталитет. Люди по-другому общаются. Мне казалось, что все было устроено 
более профессионально. Уже начиная с юниорского хоккея, в команде было три-
четыре тренера, в том числе и специалист по физической подготовке. 
В общем, словно сразу нырнул в профессиональный хоккей и оказался в команде 
мастеров. В голове крутились мысли: "Мне 18 лет, приехал из России, а тут уже 
клюшки выдают". Хочешь клюшки, хочешь коньки, хочешь ленты - да все что 
угодно. Еда, питание в раздевалке. Отправился на выезд - там то же самое. Те 
же командные ужины. Традиционный быт был очень сильно налажен. Это было 
видно с первого взгляда. И если я на это обращал внимание, потому что мне 
было непривычно, то местные просто жили обычной жизнью. 
 - Игрока силового плана из вас сделали за океаном или уже в России учились 
драться?  
 - На самом деле, никогда не играл в такой хоккей, и все это пришло в Америке. 
Ехал за океан совершенно другим игроком и пропагандировал иной стиль хоккея. 
Но начали требовать, если что-то не получалось, то могли посадить на скамейку. 
Приходилось завоевывать себе место, надо было биться и драться, чтобы 
такими путями оставаться в составе. Потом уже понимал, каждый год 
возвращаясь за океан, что там играют в силовой хоккей и мне нужно быть 
физически готовым, чтобы его выдерживать. Надо было ходить на бокс, чтобы 
держать удар. И в какой-то момент буквально за одно лето набрал практически 
10 кг и физически окреп. 
К тому же еще и попадал к таким тренерам. В "Реджайне" работал Кертис Хант, 
который в своей карьере очень много дрался. И вот он требовал, чтобы каждый 
забег за шайбой заканчивался выполнением силового приема. В таком хоккее 
стычки находили сами себя. Потом подписал контракт с "Филадельфией" тех 



 

 

времен, где отходить от своего стиля уже не было никакого смысла. Как играл, 
так уже и играл. 
 - А когда-нибудь сталкивались с указаниями, что надо обязательно подраться с 
игроком икс?  
 - Никогда такого не было. Никогда не был тафгаем и не был каких-то огромных 
размеров. Всегда находились люди побольше меня. Просто не давал никому 
спуска и никогда не давал себя и партнеров в обиду. 
"Мной в НХЛ интересовались "Сент-Луис" и "Детройт", но "Филадельфия" 
проявила наибольшую активность" 
 - В одном из интервью вы сказали, что к вам был интерес со стороны пяти клубов 
НХЛ. Сейчас-то уже можете назвать команды, которые вами интересовались, 
помимо "Филадельфии"?  
 - Так все и было. Точно помню, что мной интересовались "Сент-Луис" и 
"Детройт". И еще два клуба, которые не могу вспомнить. 
 - Почему выбрали "Филадельфию", а не "Детройт", который в 90-х - начале 
нулевых был одним из самых популярных клубов НХЛ в России?  
 - Скажем так, представители "Флайерз" были первыми, кто ко мне подошел. Это 
был ноябрь месяц, начало зимы, а зима в Реджайне начинается в октябре. Они 
сразу начали активно со мной разговаривать, звонили, общались, скауты 
проявляли большое внимание и всегда находились на связи. И я внутренне 
почувствовал, что "Филадельфия" меня очень хочет. А потом еще в детстве, в 
комнате, где я жил, у меня висел плакат Эрика Линдроса в майке "Филадельфии". 
А вы же знаете, каким игроком был Эрик. Вот так символично все вышло. Но 
повторюсь, что основным фактором все-таки стала наибольшая активность со 
стороны клуба. 
 - Как раз в "Филадельфии" вам достался 53-й игровой номер, с которым 
впоследствии вы больше не расставались. Что там была за история?  
 - Могу сказать, что на тот момент он еще не был моим любимым. Все детство 
отыграл под 17-м, под этим же номером играл и за "Сиэтл". Когда пришел в 
"Реджайну", 17-й номер был занят ветераном команды, тогда я оставил семерку 
и взял 27-й номер. Причем провел под ним удачный сезон и подписал контракт в 
НХЛ. А уже в "Филадельфии" был большой праздник, на котором новичкам 
выдавали майки с номерами. На сцене находились главный тренер, генеральный 
менеджер, и каждый игрок подходил и забирал майку. Генменеджером "Флайерз" 
был легендарный Бобби Кларк, и вот он мне и вручил майку с номером 53. Так 
все и пошло. 
"Подъехал Ларак и говорит: "Еще раз дотронешься до Малкина - выкину за борт" 
 - Однажды в НХЛ вы чуть не подрались с Евгением Малкиным.  
 - Это был матч "Филадельфии" с "Питтсбургом": играл в четвертой тройке c 
Беном Игером и Райли Коте - двумя тафгаями НХЛ, которые были в два раза 
больше меня. Мы выходили на смену на 30-40 секунд, играя семь минут за матч. 
Мы кусались, бились, и как-то возвращались "домой" на бэкчеке, съехались на 
пятак. Там оказался Малкин, он что-то сказал, и мы начали пихаться. А он в том 
матче почему-то играл в двух звеньях - в звене с Кросби и еще в четвертом звене 
с Лараком. Один раз мы с ним сцепились, потом второй раз пересеклись на 
пересменке возле борта. Опять потолкались, и ко мне Ларак подъезжает и 
говорит: "Еще раз дотронешься до него, и я тебя выкину за борт". Там сразу Коте 
прикатил, они начали пихаться между собой, а я решил, что с этим дядей я точно 
связываться не собираюсь. 
 - Спустя много лет в памятную ситуацию угодил Александр Овечкин, когда 
подрался с Андреем Свечниковым. Многие осуждали его за то, что он стал 
драться с соотечественником, да еще и который намного моложе его.  



 

 

 - Это хоккей и игровой момент. Когда начинаешь драться, ты же не думаешь, 
каким будет конец. В той ситуации Саня наверняка не ожидал, что он так втащит, 
что нанесет Андрею травму. Может быть, он сразу и не понял, с кем вообще 
дерется. Только через несколько секунд иногда понимаешь, кто против тебя. А в 
той ситуации вообще же Свечников был инициатором, уж точно не Ови хотел 
начать бой. Саня постоял за себя, и получилось как получилось. А что касается 
того, что подрались два россиянина, так тем хоккей и интересен, что он 
непредсказуем. 
 - Дебютный матч в НХЛ помнится до сих пор?  
 - Сто процентов. Запомнилась практически каждая смена. Особенно первая 
(смеется). 
 - Что там произошло?  
 - Мы приехали в Калгари, чтобы провести первый матч сезона с местными 
"Флэймз". Очень символично получилось, что после сезона в "Сиэтле" Олег 
Сапрыкин перешел как раз в "Калгари". В 2004 году болел за него в финале Кубка 
Стэнли, когда они боролись с "Тампой". И вот так получилось, что свой первый 
матч в НХЛ провел на домашнем стадионе "Калгари", хотя никогда и представить 
не мог, что такое может случиться. 
Первая смена - адреналин зашкаливает - кто-то бросил шайбу, и сразу же 
столкнулся с Дионом Фанефом. Располагался ближе к борту, он находился сзади 
и как-то так меня ударил плечом в плечо, что я отлетел и попал прямо в стекло: 
визор у меня опустился вниз и порезал нос. Кровь брызнула на маску, бегу на 
скамейку, ничего не вижу, потому что все в крови. Приехал на смену и думаю: 
"Добро пожаловать в НХЛ. Первая смена, а у меня уже кровь - здорово начал". 
Быстро отдал шлем, мне его почистили, и продолжил играть. 
В целом же от НХЛ остались самые классные впечатления. Джером Игинла, Майк 
Модано, Крис Челиос, Брэндан Шэнахан... Яромир Ягр, понятно, он до сих пор 
играет. А так удалось застать то звездное поколение, которое как раз 
заканчивало карьеры - посчастливилось поиграть как с ними, так и против них. 
 - Единственный гол за карьеру в НХЛ вы забили как раз в ворота легенды, в 
середине ноября пробив Лундквиста в матче с "Рейнджерс".  
 - Сравнял счет в третьем периоде, сумев добить шайбу. В той же игре отдал 
результативную передачу. Это точно тот день, который буду помнить всю жизнь. 
- В том сезоне вы в итоге сыграли 26 матчей в лиге. Казалось, что дальше будет 
больше, но вместо этого вы приняли не самое ожидаемое решение о 
возвращении в Россию. Чем тогда сильнее всего привлекло предложение 
московского "Динамо"?  
 - Это было обдуманное и взвешенное решение. В последней игре, в матче с 
"Торонто", получил второе подряд сотрясение. Перед этим, еще в АХЛ, мой 
партнер при игре "пять на три" попал мне в голову. Очень долго 
восстанавливался, и сразу же получив второе подряд сотрясение, плохо спал, 
были мигрени. Понял, что мне надо сделать паузу, потому что за три-четыре года 
очень сильно поизносился. 
В тот момент реально ощущал, что еще одно сотрясение - и могу вообще 
закончить с хоккеем. С тем стилем, в котором играл. В общей сложности за 
четыре года у меня было три сотрясения. И когда мне свой игрок попал в голову, 
то я месяц лежал и не мог прийти в себя, даже голову повернуть не мог. 
Как раз поступило предложение от "Динамо", захотелось поиграть дома - перед 
своими родными и близкими. Думал, что возьму паузу на пару лет и поиграю в 
России, тем более что тогда был такой момент, когда многие игроки 
возвращались в страну. Это же был первый сезон КХЛ, в лигу приехали очень 
сильные игроки. Поговорил с руководством и объяснил им решение уехать. 



 

 

 - В одном из своих интервью в 2009 году вы назвали "Динамо" родным клубом, 
хотя выпускались из школы "Руси", а начинали профессиональную карьеру в 
"Витязе". Почему так сказали?  
 - В силу своего юношеского максимализма. Сейчас считаю, что тогда не совсем 
корректно выразился. Мой родной клуб - это "Русь". А "Динамо" стало для меня 
родным клубом уже после того, как я отыграл пять лет и выиграл два Кубка 
Гагарина. Вот теперь уже можно так говорить. 
"Серия со "Спартаком"? Все произошло очень быстро - бам-бам-бам и вылетели" 
 - Также в старых интервью вы признавались, что процесс обратной адаптации к 
российскому хоккею занял большое количество времени. Что стало самым 
сложным после возвращения?  
 - Большая площадка - раз. Мой стиль игры - два. Приехал и бóльшую часть 
времени играл в четвертом звене, большинства не было, большого игрового 
времени тоже не получал. Вы же знаете, какие мастера были в той команде, 
поэтому было очень сложно попасть на ведущие роли. 
Постепенно стал ощущать себя увереннее, где-то начал выходить с Сергеем 
Зиновьевым, в плей-офф забил победный гол в ворота ЦСКА в "Лужниках". В 
начале же действительно пришлось долго адаптироваться. Еще и не шло. Было 
большое количество моментов, которое я не реализовывал. 
 - "Динамо" тех лет обладало одним из лучших составов в российской истории 
клуба. Почему не удалось в полной мере реализовать потенциал той команды?  
 - Лично я считаю, что первый сезон был успешным. Мы дошли до полуфинала 
Кубка Гагарина, где проиграли будущему чемпиону "Ак Барсу". То есть вряд ли 
можно говорить, что тот сезон не был успешным. 
- Больше вопросов по следующему сезону, когда в первом раунде проиграли 
"Спартаку".  
 - Очень много игроков находилось в ротации. В ходе сезона произошла смена 
главного тренера. И пока все созревало и сыгрывалось, мы попали в первом 
раунде на хайповый "Спартак", который накатил на финиш регулярного 
чемпионата и находился в отличной форме. Они реально набрали обороты и 
обыгрывали всех в том отрезке сезона. К тому же тогда серия проходила до трех 
побед. 
 - И вы уступили 1-3.  
 - Причем первый матч очень обидно проиграли в овертайме в "Лужниках". 
 - Ведя 3:0 в ходе матча.  
 - И это поражение нас моментально сильно подкосило. Раз - и все пошло не в 
нашу пользу. Хотя команда была хорошая, дружная. Все понимали, зачем мы 
собрались и куда идем. Но все произошло очень быстро: бам-бам-бам и 
вылетели. 
"Знарок проповедовал честные отношения. За него хотелось биться" 
 - После вылета от "Спартака" вы застали процесс трансформации "Динамо" и 
стали одним из двух игроков, которые перешли в новое юридическое лицо. 
Наряду с Лео Комаровым. И в итоге стали главными любимцами болельщиков. 
Почему в 2010-м не ушли из команды вместе со всеми?  
 - Не могу говорить за остальных, это были их личные истории. У меня состоялся 
разговор с Олегом Валерьевичем Знарком, и он сказал, что я ему нужен и что он 
видит меня в составе. Так и остался в клубе. 
 - Помните, какое первое впечатление на вас произвел Олег Знарок при личном 
знакомстве?  
 - Могу сказать, что к тому времени уже успел поиграть под руководством многих 
главных тренеров, которые добивались серьезного успеха. В фарм-клубе 
"Филадельфии" играл у Крэйга Берюбе, который затем выиграл Кубок Стэнли с 



 

 

"Сент-Луисом". В "Реджайне" играл у Ханта - ныне одного из самых успешных 
генеральных менеджеров в Западной хоккейной лиге. 
И когда встретился со Знарком, то испытал похожие ощущения. Тренер-
мотиватор и человек, который несет в себе лидерские качества, как на скамейке, 
так и в жизни. От него исходила энергия. Он проповедовал честную игру и 
честные взаимоотношения в коллективе. Если выходишь играть, неважно, как ты 
себя чувствуешь, то должен или полностью отдаваться хоккею, или вообще не 
выходить. За него хотелось биться. И было видно, что никто в его команде не 
пасует. Все выкладывались, отдавались, и мне хотелось оставаться в этой 
группе ребят и приносить команде пользу. 
- Бытует распространенное мнение, что Знарок отвечал за мотивацию и настрой, 
а тактика и стратегия зависели от Харийса Витолиньша. Насколько справедлив 
такой подход к оценке их совместной работы?  
 - Уверен, что это немного подраздутая история. Тренерский штаб работал 
вместе. Просто Харийс больше рисовал и больше принимал участие в 
проведении собраний, но когда у нас были тренировки, то их вел Олег 
Валерьевич. Он мог остановить занятие и также объяснить, что и как нужно 
делать. Если говорить о большинстве, то он отдельно принимал участие в 
розыгрыше. А так они всегда принимали взвешенные совместные решения, 
поэтому говорить, что Знарок был только мотиватором, это в корне неправильно. 
- Какие ощущения испытывали в раздевалке при счете 1-3 в финале Кубка 
Гагарина - 2012 с "Авангардом" после столь обидного поражения в четвертом 
матче? Что говорил Знарок?  
 - Вы знаете, как сейчас помню тот момент. Генеральным менеджером еще был 
Андрей Николаевич Сафронов, Олег Валерьевич был тренером. Тогда они 
сказали, что отступать нам некуда, не сомневайтесь, теперь мы точно заберем 
этот Кубок. Настрой был такой, что хоть мы и проиграли, и счет в серии стал 1-3, 
но нам говорили, что именно ради этого мы и пахали летом на предсезонке в 
Пинске, и что сейчас у команды откроется второе дыхание. От тренерского штаба 
исходила уверенность, что мы все равно станем чемпионами. Ощущалось, что 
вот сейчас мы и вступаем в настоящий финал, и все будет хорошо. 
- Все знали, что при счете 3-1 в серии в их пользу Омск готовился праздновать 
чемпионство. Вас это заводило еще больше?  
 - Когда прилетели в Омск на пятый матч и уже в день игры приехали на стадион, 
подъехал автобус, и не знаю - демонстративно или случайно - но прямо перед 
нами пронесли коробки, которые были приоткрыты, и мы просто увидели 
чемпионские кепки "Авангарда". Пронеслась такая мысль, типа: "Да ладно?". И 
потом кто-то нам еще рассказал, что у них уже и ресторан забронирован. Мы 
такие: "Ребят, что-то вы рановато празднуете. Еще же ничего не закончено". В 
том матче обыграли их 3:2, а дальше вы все знаете, что было. Так что поспешили 
ребята. 
"Всегда приятно, когда тебя любят. От скандирования болельщиков были 
мурашки по коже" 
 - В следующем сезоне в НХЛ произошел локаут, и на старте сезона КХЛ в 
"Динамо" приехали Александр Овечкин и Никлас Бекстрем, и вы провели 
несколько матчей с ними в одном звене.  
 - ( смеется ). Отыграл с ними три матча и набрал пять очков. Это такие крутые 
ребята, действительно потрясающие мастера. Бекстрем вообще замедляет игру 
так, что на него собираются по два-три соперника, а он выполняет 
своевременную передачу и разрезает всю оборону. Вспоминаю гол в ворота 
Минска, когда мы выбегали "три в два", он подождал-подождал и затем сделал 
мне подкидку на ближнюю штангу, я принял коньком и спокойно забил. Могу 



 

 

сказать, что я еще и больше мог забить, как сейчас помню, в первой игре с 
"Северсталью" два раза не попал, когда Ови простреливал. Конечно, это одна из 
лучших троек, в которой играл в профессиональном хоккее. 
 - Когда локаут закончился и они отправились за океан, "Динамо" угодило почти 
в двухнедельный кризис. Сложно было перестраиваться после потери таких 
мастеров?  
 - На самом деле, у нас была спокойная обстановка. Мы обладали большой 
глубиной состава, у нас было шесть пятерок. На тренировках работало по два 
состава - игровой и неиграющий. Поэтому никаких проблем с игроками у нас не 
было. Конечно, мы понимали, что от нас уехали лидеры. Но все также понимали, 
что каждый здесь уже выиграл Кубок Гагарина и что каждый может решать 
исходы матчей. У нас был сплоченный коллектив, пошли дальше и добились 
успеха. 
- В том году клуб оформил чемпионский дубль, но вашей фамилии изначально 
не оказалось на Кубке Гагарина, хотя вы соответствовали критериям.  
 - Не знаю про критерии, может, и не соответствовал по регламенту, там же надо 
было сыграть определенное количество матчей в сезоне или в плей-офф. 
Благодарен руководству "Динамо" и Сафронову в частности, за то, что мне дали 
доиграть сезон, и я выиграл свой второй Кубок, хоть почти уже и не играл в плей-
офф. Никто меня не убрал из команды, не поменял в ходе сезона. Отнеслись по-
человечески и дали доиграть чемпионат. Да, играл мало, но это был абсолютно 
нормальный и рабочий момент для хоккея, ведь на тот момент не выдавал 
нужный результат. 
 - Насколько было приятно, что динамовские трибуны постоянно скандировали 
вашу фамилию?  
 - Всегда приятно, когда тебя любят. С динамовскими болельщиками я до сих пор 
общаюсь, благодарен им за теплое отношение и за то, что они всегда кричали 
мою фамилию. У меня мурашки по коже были. Через интервью хочу передать им 
большой привет. Спасибо им за то, что всегда поддерживали команду и меня в 
частности. Хочу пожелать команде успехов. Сейчас "Динамо" является одним из 
лидеров чемпионата КХЛ. Команда продолжает побеждать. Могу сказать только 
самые теплые слова о клубе и его болельщиках. 
- Главным тренером "Динамо" сейчас является Алексей Кудашов - "золотой" 
капитан команды 2012 года. Уже тогда видели в нем задатки большого тренера?  
 - Конечно. Даже не сомневался в этом. Получается, что в тот год Алексей 
заканчивал карьеру, и он уже проводил некоторые тренировки для неиграющего 
состава. Сам выходил на лед, тренировал, что-то рисовал и расписывал игроков 
соперника, показывал их сильные и слабые стороны. По всему уже тогда было 
видно, что человек настроен на тренерскую карьеру. 
"В "Салавате" тоже был яркий отрезок в карьере. Дальше уже ехал с горочки и 
не стал никого обманывать" 
 - После пяти лет, проведенных в "Динамо", дальше вы постоянно меняли 
команды. Почему не удавалось задержаться на одном месте дольше чем на 
полтора года?  
 - Еще один яркий отрезок в карьере получилось провести в Уфе. В 2014 году 
"Нефтехимик" обменял меня в "Салават" после Нового года, и у нас собралась 
неплохая команда. Прошли два раунда плей-офф и проиграли "Магнитке" в 
финале Восточной конференции. В межсезонье продлил контракт с уфимским 
клубом на два года и следующий сезон отыграл достаточно хорошо, действуя 
преимущественно в третьей тройке - выходили с Егором Дубровским и Денисом 
Хлыстовым. Мы были как злые собаки. 



 

 

Чувствовалось, что "отморозился" и начал приходить в себя. У меня оставался 
год контракта, но случилась смена руководства. Пришло много новых ребят, а 
меня в команде не оставили. Отправился дальше - там было "Торпедо", потом 
"Амур", ХК "Сочи". Но не буду лукавить. Можно сказать, что уже ехал с горочки. 
Где-то не хватало мотивации и живого азарта, как-то поостыл и подуспокоился. 
Наверное, даже уже понимал, что не хочу дальше играть. А когда находился в 
"Спартаке", уже четко понял, что ничего мне не хочется. И не стал никого 
обманывать - ни себя, ни агента Юрия Леонидовича Николаева - принял решение 
о завершении карьеры. 
- Это правда, что после неплохого сезона в "Амуре" вы сами ушли из клуба, 
потому что больше не хотели так много времени проводить в самолетах?  
 - ( смеется ). Честно говоря, уже не помню тот момент в деталях. Но, по-моему, 
да. У нас были переговоры с "Амуром" о новом соглашении, но "Сочи" тоже 
предложил контракт, и я выбрал тот клуб. Понятное дело, что географическое 
положение сыграло свою роль, поэтому принял такое решение. 
"По инерции сбросил перчатки и только потом осознал, что игрок против меня 
дерется в перчатках" 
 - Что за история произошла в Швеции летом 2019 года, когда вы попытались 
вернуться в хоккей, но подрались на предсезонке и столь неординарным образом 
окончательно завершили свою карьеру?  
 - К тому моменту уже не играл два года и в принципе ничем особо не занимался. 
Но всегда любил спорт и поддерживал себя в хорошей форме. В какой-то момент 
подумал, почему бы мне еще не поиграть в хоккей ( смеется ). Сам вышел на 
АИК, потому что хотел поиграть в Европе в хорошем городе. Все было 
цивилизованно, руководство клуба сказало приезжать на просмотровый 
контракт. Подготовился, приехал, начал неплохо тренироваться. В двусторонках 
даже забивал какие-то голы. Но начал тянуть паховые кольца, вот эти 
приводящие мышцы, уже заматывал их лентой, чтобы они держались, и 
продолжал кататься через боль. 
А затем был первый контрольный матч, возник какой-то конфликт на пятаке, кто-
то куда-то кинул шайбу, на меня бросился какой-то швед, а я реально не хотел 
драться. У меня ведь даже был разговор с генеральным менеджером, где он 
сказал, что мы знаем, что ты можешь подраться, но тут не надо этого делать, и 
что мы рассматриваем тебя как игрока на ведущие роли. Но мне пришлось 
подраться, потому что меня просто начали бить. Сбросил перчатки, а в Швеции 
есть такое правило, что если ты дерешься, то в перчатках это можно делать - 
просто получишь пятиминутный штраф. А я по инерции сбросил перчатки, начал 
драться и только потом осознал, что игрок против меня дерется в перчатках. И 
все - мне дали дисквалификацию. 
Продолжал тренироваться и снова почувствовал боль. Тогда подошел к 
руководству клуба и сказал, что мне надо провериться и сделать МРТ. Сначала 
они мне предложили пройти его в Швеции, но его надо было ждать неделю. Я 
сказал, что давайте просто слетаю в Москву и сам все уже вечером сделаю без 
очереди. Поехал, и мне сказали, что у меня растянуты паховые кольца и что там 
уже ничего не держится. Самое лучшее - это сделать операцию в Германии, 
восстановление займет два месяца, и я понимал, что никто меня ждать не будет. 
Тогда и вышел из этой истории. Так все и закончилось. 
 - Если подводить глобальный итог, насколько довольны тем, как сложилась 
игровая карьера?  
 - Как говорится, могло быть получше, могло быть похуже. Мог вообще не 
заиграть. Тот сезон, который провел в "Реджайне" перед подписанием контракта 
с "Филадельфией", он оказал наибольшее влияние на развитие всей моей 



 

 

карьеры. Окажись тогда в других руках у другого тренера, я уверен, никакого 
контракта в НХЛ бы потом не подписал. Потому что мне реально в "Реджайне" 
все сходило с рук, играл по 20 минут, у меня пошла игра, начал набирать очки и 
выбил баллов 50. 
 - 51 очко в 53 матчах.  
 - Все верно. Получалось забивать, отдавать результативные передачи, и все 
сложилось наилучшим образом. После этого и началась профессиональная 
карьера. Конечно, часто анализирую и думаю, а что бы было, если бы я не уехал 
из НХЛ? Может быть, я бы играл там и дальше и ничего бы плохого со мной не 
случилось. Набирал бы очки и потом бы подписал односторонний контракт. А 
может быть, получил бы еще раз в голову и на этом закончил? 
Если говорить честно, то очень доволен своей карьерой. Вообще стараюсь быть 
позитивным человеком. Выиграл два Кубка Гагарина, мне посчастливилось 
поиграть в НХЛ, поиграл с классными выдающимися игроками - и в тройках, и в 
командах, поиграл против крутых игроков. Я был в чемпионских командах и был 
в командах, которые не попадают в плей-офф - почувствовал все. Побывал у 
многих тренеров - у Ханта, Берюбе, Знарка, Владимира Вуйтека, Владимира 
Крикунова. Побывал в руках очень крутых специалистов, поэтому доволен своей 
карьерой. Не могу сказать ничего плохого. 
"Написал резюме и отправил его в разные команды. Ответили из "Нэшвилла" 
 - Какие мысли были о продолжении жизни в хоккее сразу после завершения 
игровой карьеры? Сразу хотелось стать скаутом или все-таки смотрели на роль 
тренера, которым был ваш известный отец?  
 - Знаете, были мысли просто остаться в хоккее. Папа тогда выпускал из "Руси" 
2004 год рождения, также у него был 2010 год - и он тренировал сразу две 
команды. После завершения истории в Швеции практически каждый день 
приезжал в Орехово-Борисово в "Русь" и помогал папе с 2004 годом. 
Иногда даже бывало такое, что он сидел на лавке, а я тренировал на льду. Так 
отработали весь сезон, выпустили ребят, и многие из них оказались в МХЛ. 
Пользуясь случаем, хотел бы обратиться ко всем молодым игрокам. Никогда 
нельзя искать в ком-то или в чем-то причину своих неудач. Всегда нужно 
концентрироваться только на себе и постоянно упорно работать над улучшением 
своей игры. Только так можно добиться большого успеха в хоккее. 
Папа воспитал многих известных хоккеистов - обладателя Кубка Гагарина 
Станислава Галиева, нападающего "Автомобилиста" Олега Ли. После выпуска 
2004 года он остался на 2010-м, потом началась пандемия, и, к сожалению, папы 
не стало. Сейчас 2010 год в "Руси" тренирует Александр Анатольевич Головкин. 
Это тренер, воспитавший Владислава Цицюру из "Витязя" и Ивана Просветова, 
которого недавно в НХЛ обменяли из "Аризоны" в "Колорадо". 
 - Как вы в итоге стали скаутом "Нэшвилла"?  
 - Сначала поступил в Высшую школу тренеров, закончил ее и развивался в 
тренерском направлении. Набирался опыта благодаря тому, что папа давал 
возможность почувствовать ребят, раздевалку. Сам с головой пока никуда не 
нырял. Параллельно ходил на матчи, присматривался, общался с бывшими 
партнерами по командам, которые уже работали скаутами. 
 - Шафигулин в "Торонто" работает.  
 - Шафигулин, Ванька Непряев, Андрей Плеханов. Много кого можно 
перечислять. Начал спрашивать у них, как все устроено, что нужно делать и как 
вообще зайти в эту историю. Понимал, что мне это интересно, тем более что это 
снова НХЛ. Хотелось там работать и открыть для себя что-то новое. Вышел на 
главных скаутов клубов лиги, и поступило предложение от "Нэшвилла". 
 - Так понимаю, что вы сами вышли на руководство "Нэшвилла"?  



 

 

 - Написал резюме и отправил его в разные команды. Ответили из "Нэшвилла". 
Дальше встретился c чехом Мартином Бакулой, провел с ним интервью, потом 
меня пригласили на турнир в Прагу, куда приехало руководство "Предаторз". 
Тогда драфтовался 2002 год, Аскаров играл, Хуснутдинов, многие другие. Там со 
всеми познакомился, в клубе приняли решение подписать меня - четвертый год 
работаю. 
 - Как сейчас строится ваш обычный рабочий день?  
 - Как правило, просыпаюсь с утра и стараюсь в первой половине дня написать 
отчет. Все зависит от графика. Если одна игра следует за другой, то стараюсь не 
копить матчи, а на следующий день уже готовить репорт по игрокам. На это 
уходит час-полтора. Все зависит от того, сколько игроков надо было отсмотреть 
в этой игре. У каждого скаута есть расписание на месяц вперед. Днем 
занимаешься своими делами, а вечером едешь на хоккей и просматриваешь 
игроков. 
 - Расписание составляет главный скаут клуба или вы сами можете выбирать 
матчи?  
 - Понимаю, что от меня требуется. В целом стоит задача - просмотреть от 
топового игрока до хоккеиста с нулем набранных очков. Каждый скаут может 
работать по-разному. Но сейчас на драфт идет 2006 год и поздний 2005-й. Моя 
задача - максимально посмотреть всех российских игроков этого возраста - с 
Запада и Востока. Нужно увидеть каждого парня и понять, кто на что способен. 
Соответственно, есть рейтинг хоккеистов, плюс есть сарафанное радио, очень 
много гуляет информации. У меня есть список, и по нему работаю. 
"На драфте НХЛ не бывает необдуманных выборов" 
 - Расскажите, как изнутри устроена церемония драфта? Условно вы нацелились 
на одного игрока, а его забрали прямо перед вами, ваши действия?  
 - Так и есть. Игроков уводят из-под носа. Ты можешь нацеливаться на одного 
хоккеиста, а его выбрали предыдущим пиком. Но всегда есть список, рядом 
находятся три-четыре игрока, от которых никто не откажется, особенно если речь 
идет о топовых раундах. Если ты выбираешь 15-м, а перед тобой кого-то 
забрали, то 16-й игрок, он тоже неплохой. Всегда есть выбор хороших игроков. 
 - Нижние раунды - это лотерея?  
 - Ни в коем случае. Делается колоссальная работа, проводится тщательный 
анализ, перед драфтом проводятся три-четыре собрания, где обсуждается 
абсолютно каждый игрок. Перед драфтом по полдня обсуждаются все без 
исключения хоккеисты. Все раскладывается по полочкам, и даже те, кто не 
драфтуются, находятся в поле зрения. Никто просто так наобум никого не 
выбирает. И я больше вам скажу - отношение к игроку, выбранному в первом 
раунде драфта, точно такое же, как и к тому, кто выбран в седьмом. Им уделяют 
внимание, их развивают, с ними так же общаются. 
И даже те игроки, которые были выбраны два или три года назад и сейчас играют 
в Европе, они так же остаются под вниманием клуба. Например, в России за 
московское "Динамо" играет голкипер Константин Волков, в "Авангарде" играет 
защитник Семен Чистяков. С ними постоянно идет общение, я с ними нахожусь 
на связи, главный скаут также поддерживает отношения с ними. Всем уделяется 
внимание. На драфте НХЛ не бывает необдуманных выборов. 
"Шипачев поспешил с возвращением в КХЛ. Свои очки в большинстве он бы 
точно набирал в НХЛ" 
 - Существует ли идеальный возраст для отъезда игрока в НХЛ? Есть же 
совершенно разные примеры - кто-то едет молодым и пытается пробиться через 
АХЛ, а кто-то уже едет состоявшейся звездой КХЛ, как Артемий Панарин или 
Кирилл Капризов?  



 

 

 - Одной проторенной дорожки не существует. Вы сами про это сказали. У всех 
разные судьбы, разные желания и разные возможности, как физические, так и 
ментальные. Кто-то уезжает в 18 лет и сразу начинает играть в основном 
составе, кто-то проходит через низшие лиги, а кто-то приезжает зрелым игроком 
в 26-27 лет, уже многое показав в Европе, а у кого-то не получается пробиться, 
и он возвращается обратно. У всех разные пути, и идеального возраста для 
отъезда за океан я вам точно не назову. 
 - Удивлены, что такие признанные российские мастера, как Вадим Шипачев и 
Никита Гусев, не смогли в должной мере реализоваться за океаном?  
 - Думаю, что Вадик поспешил с возвращением в КХЛ, но я не знаю всех его 
личных деталей, это же очень тонкий вопрос. Уверен, что со временем с его 
техникой и с его пониманием игры он бы наверняка вышел на какой-то уровень - 
на какой точно, это бы зависело от него - но свои очки в большинстве он бы точно 
набирал. То же можно сказать и о Гусеве. Это ребята, которые находятся на 
таком высоком уровне понимания игры. Под них просто нужны партнеры, им 
необходимо предоставлять игровое время и самое главное - понимать, куда их 
ставить. Все это очень тонкая материя. 
"Получаю удовольствие от матчей "Торпедо". Когда хорошо, тогда хорошо" 
 - Что вас больше всего привлекает в современной КХЛ как профессионала и 
скаута НХЛ?  
 - Получаю удовольствие от матчей "Торпедо". Общался с Игорем Ларионовым. 
Он в двух словах рассказал свое понимание. Могу сказать, что его доверие 
молодым игрокам помогает команде играть в раскрепощенный хоккей. Это идет 
на пользу. Запомнилось, как в матче с "Витязем" молодой игрок обыграл 
соперника на синей линии, споткнулся и все равно не отбросился, а пытался из 
неудобной позиции найти возможность для развития атаки. 
Многие моменты в их игре бросаются в глаза. Еще один матч видел по 
телевизору. В игре со СКА за четыре минуты до конца третьего периода при 
преимуществе в одну шайбу крайнему нападающему отдают передачу на 
полборта, он ее принимает, никуда не отбрасывает, а перекладывает шайбу на 
неудобную руку и выполняет подкидку в середину. Она проходит, и за счет этого 
они через пас выходят из своей зоны. И так играет молодой хоккеист в столь 
ответственный момент матча. Это поражает. Просто понимаю, на каком 
ментальном уровне находятся игроки, если они способны так играть. 
 - Доверие со стороны Ларионова - это ключевой фактор в их феномене?  
 - Сто процентов. Доверие, энергия, физика, режим, эмоциональное состояние 
вдохновения. Вижу, что у них горят глаза и они готовы рвать все и всех. Это 
реально такой молодой азарт. Они чувствуют, что у них получается, и на этом 
фоне они идут вперед. Конечно, это совершенно рабочая история. 
 - Но есть ли гарантия, если условного Атанасова взять и выдернуть в другую 
команду, то он так же круто в нее впишется? Нет ли тут чисто командной 
истории?  
 - Одна и та же клюшка в разных руках играет по-разному. Конечно, может 
получиться такое, что некоторые игроки в других командах даже в состав не 
пройдут. Это именно система главного тренера, который вот так видит команду, 
так видит состав и так создает атмосферу. Когда хорошо, тогда хорошо. Они 
просто молодцы. 
"КХЛ нужен лимит на легионеров. Пять человек - оптимальное число" 
 - Тренд последнего межсезонья в КХЛ - натурализация легионеров. Как 
относитесь к тому, что тот же Бреннан Менелл может сыграть за сборную 
России?  



 

 

 - Не думаю, что он туда попадет. Хотя если завтра забьет 100 голов, то почему 
бы и нет? В футболе это же работает. Вообще, это двоякая история, в которой я 
бы хотел остаться в стороне. С одной стороны, понимаю клубы, которые 
стараются искать возможность усилиться, но в то же время зачем нужен такой 
лимит, который можно вот так обходить? Понятно, что игрок в моменте идет на 
такой шаг и получает паспорт России, чтобы здесь зарабатывать деньги. Тут 
каждый ищет свою выгоду. 
 - Вообще лимит нужен российскому хоккею?  
 - По мне, нужен. Сейчас отмени лимит, все привезут по 10 иностранцев, а где 
тогда будет развиваться молодежь? В том же "Торпедо" молодые игроки не 
уходят со льда, играют большинство, и это будущее нашего хоккея. А привези 
завтра легионеров, они будут зарабатывать деньги, потом уезжать в свои 
сборные, и еще многие из них высказывают не очень лестные отзывы в сторону 
России. И зачем это нужно? Пять человек - был оптимальный лимит.  
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Похожие сообщения (22): 

• Vseprosport.ru, Москва, 25 октября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Андрей Назаров предложил создать клуб КХЛ в Чеченской Республике 
(Чемпионат.com, Москва, 25 октября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров предложил создать клуб Континентальной 
хоккейной лиги в Чеченской Республике. 
"В последнее время мы много говорим о расширении Континентальной лиги. Я 
уже подчеркивал, что нужно обращать внимание на все регионы нашей большой 
страны, популяризировать хоккей и продвигать его в массы. Считаю, что было 
бы здорово создать клуб КХЛ в Грозном. В футбольной Премьер-Лиге давно 
успешно выступает команда "Ахмат". Хочется посмотреть на клуб "Ахмат" в КХЛ. 
Тем более в нашей лиге сейчас есть команды, к которым имеются вопросы в 
плане посещаемости. В Чеченской Республике, где всегда любили спорт, таких 
проблем точно не будет. Команда сможет играть как в комбинационный, так и в 
силовой хоккей", - сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5293716-andrej-nazarov-predlozhil-
sozdat-klub-khl-v-chechenskoj-respublike.html 

Похожие сообщения (2): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 25 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Береглазов - об Иване Федотове: то, что он остался - плюс для КХЛ. Это 
сильный вратарь (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2023) 
Защитник "Локомотива" Алексей Береглазов прокомментировал ситуацию с 
контрактом вратаря ЦСКА Ивана Федотова. 
"Следил ли за ситуацией с Иваном Федотовым? Узнавал из новостей 
периодически. То, что он остался - плюс для КХЛ? Это сильный вратарь. В этом 
плане плюс", - сказал Береглазов в эксклюзивном интервью корреспонденту 
"Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 
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to-chto-on-ostalsya-plyus-dlya-khl-eto-silnyj-vratar.html 

К заголовкам сообщений 

К соседям - за три дня! Хоккеистов застала врасплох российская зима 
(Советский спорт, Москва, 25 октября 2023) 
Челябинский "Трактор" с приключениями добирался в Магнитогорск.  
"Трактор" пожаловал в Нижнекамск на праздник - местному "Нефтехимику" 
исполнилось 55 лет. Всегда тяжело играть с клубом, у которого помимо 
стандартных игровых амбиций, еще и дополнительная мотивация в виде 
обязательной победы в такой знаменательный день. Но хоккей отступил на 
второе место, когда после матча стало известно какие проблемы ожидают 
челябинских гостей с вылетом из местного аэропорта.  
Игра с соседями по Челябинской области магнитогорским "Металлургом" должна 
была состояться очень скоро. Такой уж тесный календарь в КХЛ, что в нем нет 
незапланированных пауз, а игры следуют одна за другой. Россию завоевывает 
зима, поэтому совсем не было сюрпризом, что Нижнекамске, где "Трактор" 
проводил последнюю игру, может окутать снегопад.  
Мало того, что гости крайне натужно играют в регулярном чемпионате, так они 
еще и нарвались на празднующий "Нефтехимик". "Трактористы" ведя в счете 
уступили в концовке встречи, а потом из-за мокрого снега и тумана не смогли 
вылететь из местного аэропорта. Самолет "Уральских авиалиний" из-за 
нелетной погоды в районе воздушной гавани "Бегишево" отправили на запасной 
аэродром в Самаре. И ладно бы летели напрямую в Магнитогорск для 
проведения следующего матча, но и здесь вышел конфуз.  
В Магнитогорск нынче просто так не прилетишь. К приходу зимнего периода 
здесь решили "вовремя" отремонтировать взлетно-посадочную полосу. 
Ситуация получалась неприятная. Хоккеистам "Трактора" нужно было быстро 
вылетать из Нижнекамска, долететь до родного Челябинска, откуда на автобусе 
добираться до не самого близкого в плане расстояния Магнитогорска (более 300 
километров!).  
В итоге, челябинские спортсмены лишь в день игры с "Магниткой" смогли 
вылететь из Нижнекамска и добраться до Челябинска. Получалось так, что к 
самой игре уральцы могли прибыть буквально за считанные часы, а может быть 
и минуты до начала игры. От КХЛ никаких комментариев по этому поводу не 
последовало. Наверное, это и правильно. Лига вряд ли может отвечать за 
погодные катаклизмы.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/k-sosedyam-za-tri-dnya-khokkeistov-zastala-
vrasplokh-rossiyskaya-zima 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" приехал в Магнитогорск без опоздания, матч КХЛ против 
"Металлурга" перенесен не будет (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 октября 
2023) 
"Трактор" приехал в Магнитогорск без опоздания, матч КХЛ против "Металлурга" 
перенесен не будет  
Как стало известно "Матч ТВ", челябинский "Трактор" добрался до 
Магнитогорска, где в среду проведет матч регулярного сезона Фонбет 
Чемпионата КХЛ против "Металлурга". 
"Трактор" целые сутки не мог вылететь из Нижнекамска после матча в 
понедельник против "Нефтехимика" (1:2). Чартерный самолет не смог из‑за 

https://www.championat.com/hockey/news-5293812-bereglazov-ob-ivane-fedotove-to-chto-on-ostalsya-plyus-dlya-khl-eto-silnyj-vratar.html
https://www.championat.com/hockey/news-5293812-bereglazov-ob-ivane-fedotove-to-chto-on-ostalsya-plyus-dlya-khl-eto-silnyj-vratar.html
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/k-sosedyam-za-tri-dnya-khokkeistov-zastala-vrasplokh-rossiyskaya-zima
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/k-sosedyam-za-tri-dnya-khokkeistov-zastala-vrasplokh-rossiyskaya-zima


 

 

погодных условий приземлиться в городе в Татарстане и отправился на запасной 
аэродром в Самару. Помешал этому сильный туман. Вылет "Трактора" был в 
итоге перенесен на три часа ночи, после чего команда добралась до Челябинска. 
Отменив утреннюю раскатку, "Трактор" в 10.30 мск выехал на автобусе в 
Магнитогорск. Вылететь туда было невозможно, потому что в городе еще не 
закончили ремонт взлетно‑посадочной полосы. Кроме того, утром из‑за сильного 
снегопада закрыли аэропорт в Челябинске. 
Добравшись в Магнитогорск за два с половиной часа до матча, "Трактор" выйдет 
на игру с "Металлургом" без опоздания и переноса времени начала встречи. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968427_Traktor_prijehal_v_Magnitogors
k_bez_opozdanija_match_KKhL_protiv_Metallurga_perenesen_ne_budet 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Нефтехимика" Филипп Долганов возглавил рейтинг игроков КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 октября 2023) 
KHL.ru представляет обновление рейтинга игроков Лиги.  
Рейтинг рассчитывается на основе множества статистических показателей, 
например, для вратарей учитывается среднее количество отраженных бросков 
за игру, а средний показатель пропущенных шайб за матч вычитывается из 
общего значения. Для защитников и нападающих помимо очков учитывается 
показатель "плюс/минус" и среднее количество отборов, силовых приемов и 
блокированных бросков за игру, у форвардов разделяются шайбы, заброшенные 
в равных составах, в меньшинстве и в большинстве.  
На этой неделе рейтинг впервые возглавил вратарь "Нефтехимика" Филипп 
Долганов, чей дебют в КХЛ получился очень ярким - 13 игр с начала сезона, 7 
побед и 3 "сухаря". На втором месте Николай Голдобин из "Спартака", третье 
место у Владимира Ткачева из "Авангарда".  

https://www.khl.ru/news/2023/10/25/521754.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Салавата" Самонов - в топ-3 КХЛ по отраженным броскам и топ-4 
по коэффициенту надежности (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 25 октября 2023) 
Вратарь "Салавата Юлаева" Александр Самонов входит в пятерку лучших в КХЛ 
сразу по двум показателям.  
Накануне он не пропустил от "Торпедо" (0:1), отразил 32 броска и был признан 
лучшим игроком встречи.  
Во-первых, Самонов - третий вратарь лиги по проценту отраженных бросков 
(94,4). Он отстает лишь от Владимира Галкина из "Автомобилиста" (94,5) и 
Артемия Плешкова из СКА (94,7).  
Во-вторых, Самонов четвертый в КХЛ по коэффициенту надежности (1,67). Он 
отстает от Галкина (1,59), Ильи Проскурякова из "Авангарда" (94,0) и Плешкова 
(94,7).  
Лучше показатели у Александра были лишь за 7 матчей в "Витязе" в сезоне 
2019/20. Он победил в 6 из них, 2 раза отстоял на ноль при 97,7 отраженных 
бросков и 0,88 КН, после чего перешел в СКА.  
В этом сезоне 28-летний вратарь сыграл в 14 матчах, выиграл в 9 из них. Также 
он дважды отстоял на ноль, входя в шестерку лучших по этому показателю.  
Самонов пополнил состав "Салавата" в межсезонье, перейдя из "Северстали" в 
результате обмена на уфимского воспитанника Данила Аймурзина.  
Александр будет участником Матча звезд КХЛ 2023.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968427_Traktor_prijehal_v_Magnitogorsk_bez_opozdanija_match_KKhL_protiv_Metallurga_perenesen_ne_budet
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968427_Traktor_prijehal_v_Magnitogorsk_bez_opozdanija_match_KKhL_protiv_Metallurga_perenesen_ne_budet
https://www.khl.ru/news/2023/10/25/521754.html


 

 

"Салават" в 21 матче набрал 27 очков и идет четвертым в таблице Восточной 
конференции. Уфимцы пропустили лишь 42 гола. Лучше показатель только у СКА 
(40).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288759 

К заголовкам сообщений 

 

Форвард "Ак Барса" Радулов - лидер сезона КХЛ по победным шайбам 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 октября 2023) 
Форвард "Ак Барса" Александр Радулов идет в лидерах сезона КХЛ по одному 
из важнейших показателей.  
Так 37-летний нападающий занимает первое место по победным шайбам. 
Радулов пока единственный в сезоне, кто забросил их четыре.  
Ближайшие преследователи Александра с тремя победными шайбами: Иван 
Морозов из "Спартака", Борна Рендулич из СКА, Рид Буше из "Авангарда", Трой 
Джозефс из "Лады", Данила Юров из "Металлурга" и Георгий Иванов из 
"Локомотива".  
Также Радулов занимает четвертое место по игровому времени среди 
нападающих (20:22 в среднем), отставая от Владимира Ткачева из "Авангарда" 
и Понтуса Оберга (20:31) с Райли Барбером (21:07) из "Барыса".  
Радулов в 21 матче набрал 21 (8+13) очко при показателе полезности +1, 
замыкая десятку лучших бомбардиров сезона. Его одноклубник Вадим Шипачев 
с 22 (9+13) очками идет восьмым.  
В прошлом сезоне Радулов с 57 (25+32) очками в 62 матчах вошел в тройку 
лучших бомбардиров регулярного чемпионата.  
Александр присоединился к казанской команде перед прошлым сезоном, 
вернувшись из НХЛ.  
В текущем сезоне "Ак Барс" с 32 очками в 21 матче идут вторыми в таблице 
Восточной конференции, отставая от сыгравшего на два матча больше 
"Металлурга" лишь по количеству побед в основное время (10 на 11). Также 
казанцы забросили 68 шайб. Лучше показатель только у "Металлурга" (71) и 
"Спартака" (86).  

https://sport.business-gazeta.ru/article/288760 

К заголовкам сообщений 

Пулккинен - седьмой финн со 100+ голами в КХЛ (Sport24.ru, Москва, 25 
октября 2023) 
25 октября "Куньлунь" принимает в Мытищах СКА в матче регулярного 
чемпионата КХЛ . Игра началась в 19:30 по московскому времени, после первого 
периода впереди китайская команда - 3:1.  
Автором второй шайбы "Куньлуня" в матче стал Тему Пулккинен. Форвард стал 
седьмым финским игроком в истории КХЛ, которому удалось преодолеть отметку 
в 100 заброшенных шайб.  
До Пулккинена не менее 100 шайб забрасывали Оскар Осала (101), Нико 
Капанен (101), Яркко Иммонен (105), Йонас Энлунд (120), Петри Контиола (141) 
и Тему Хартикайнен (186).  

https://sport24.ru/hockey/news-590137-pulkkinen-sedmoy-finn-so-100-golami-v-kkhl 

К заголовкам сообщений 

https://sport.business-gazeta.ru/article/288759
https://sport.business-gazeta.ru/article/288760
https://sport24.ru/hockey/news-590137-pulkkinen-sedmoy-finn-so-100-golami-v-kkhl


 

 

Росандич сравнил КХЛ и чешскую Экстралигу (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 25 октября 2023) 
Словацкий защитник "Лады" Мислав Росандич сравнил уровень хоккея чешской 
Экстралиги и КХЛ. 
"КХЛ и чешская Экстралига заметно отличаются. Разный стиль хоккея. В Чехии 
больше силовой борьбы.  
В России много мастеровитых хоккеистов, приходится еще более внимательно 
играть в своей зоне. В КХЛ много движения, катания и меньше каких-то стычек, 
борьбы в углу площадки. Мне это нравится, болельщики больше наслаждаются 
игрой". 

https://allhockey.ru/news/show/493987-
Rosandich_sravnil_KHL_i_cheshskuju_Ekstraligu 

К заголовкам сообщений 

Щитов оценил игру спартаковской тройки Порядин - Морозов - Голдобин 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023) 
Известный в прошлом защитник Никита Щитов в беседе с корреспондентом 
AllHockey.Ru Владиславом Уткиным оценил игру спартаковской тройки Порядин 
- Морозов - Голдобин, которая в полном составе была выбрана для участия в 
Матче Звезд КХЛ. 
"Порядин, Морозов и Голдобин в своей тройке забили тридцать голов, они 
обновили рекорд, который был поставлен еще в те времена, когда в команде 
играли Радивоевич и Ружичка. Здорово, что это звено так выделяется. Оно очень 
классно играет. Дай бог, чтобы ребята продолжали в том же духе. Считаю, что 
лига правильно сделала, что отобрала полностью это сочетание для участия в 
Матче Звезд. Московские болельщики радуются его игре, они давно этого 
заслужили. Иван Морозов прекрасно раскрылся, никто этого не ожидал. А все 
потому, что в "Спартаке" хорошие тренерские кадры. Жамнов и Ковалев - 
замечательные в прошлом игровики. Они помогли раскрыться Ивану, поставив 
его к правильным людям в тройку. Все стали друг друга дополнять, у них пошла 
игра. Есть большая заслуга тренеров в том, что они сумели правильно 
расставить игроков по своим местам", - сказал Щитов. 

https://allhockey.ru/news/show/494107-
Schitov_ocenil_igru_spartakovskoj_trojki_Poryadin_Morozov_Goldobin 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Пари НН" - о проведении хоккейных матчей на стадионе 
команды: "Не думаю, что это правильная идея. Лед убьет траву" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 октября 2023) 

Генеральный директор "Пари НН" Давид Мелик‑Гусейнов заявил, что возможное 

проведение хоккейных матчей на домашнем стадионе нижегородского 
футбольного клуба может негативно повлиять на состояние газона. 
Ранее сообщалось, что на стадионе "Нижний Новгород", вмещающем 45 тысяч 
зрителей, пройдут два хоккейных матча: 5 января в чемпионате МХЛ сыграют 
"Чайка" и тольяттинская "Ладья", а 7 января "Торпедо" в рамках Фонбет 
Чемпионата КХЛ встретится с минским "Динамо". Арена была построена к 
чемпионату мира по футболу 2018 года. 
 - Не думаю, что это правильная идея. Самое ценное на стадионе - поле. И зимой 
в наших широтах сохранить естественный газон - дело очень сложное. 
Очевидно, что лед убьет траву. Успеет ли она вырасти до первой домашней игры 
после зимней паузы - очевидно, нет. Такие эксперименты уже были в истории. 

https://allhockey.ru/news/show/493987-Rosandich_sravnil_KHL_i_cheshskuju_Ekstraligu
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Несколько лет после этого восстанавливали покрытие. В случае непригодности 
газона футбольные матчи могут перенести на резервное поле. Для нашей 
команды резервное поле, сертифицированное РПЛ, находится в Самаре, - 

написал Мелик‑Гусейнов в Telegram‑канале.  

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1968665_Gendirektor_Pari_NN__o_prove
denii_khokkejnyh_matchej_na_stadione_komandy_Ne_dumaju_chto_eto_pravilnaja
_ideja_Led_ubjet_travu 

К заголовкам сообщений 

Стали известны полные составы команд на Матч звезд КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 25 октября 2023) 
Стали известны полные составы команд на Матч звезд Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) 2023 года, сообщается на сайте организации.  
В среду, 25 октября, последних хоккеистов выбрала лига. Ранее болельщики 
выбрали 16 игроков, затем представители СМИ дополнили список еще 12 
хоккеистами. Матч звезд КХЛ - 2023 состоится 9 и 10 декабря в Санкт-
Петербурге.  
Полностью составы команд выглядят следующим образом:  
Дивизион Боброва  
вратари: Никита Серебряков (СКА), Михаил Бердин ("Сочи");  
защитники: Богдан Конюшков ("Торпедо"), Александр Никишин (СКА), Джереми 
Рой ("Витязь");  
нападающие: Василий Атанасов ("Торпедо"), Николай Голдобин ("Спартак"), 
Павел Порядин ("Спартак"), Иван Морозов ("Спартак"), Матвей Мичков ("Сочи").  
Дивизион Тарасова  
вратари: Алексей Колосов ("Динамо" Минск), Джереми Смит ("Куньлунь Ред 
Стар");  
защитники: Никита Нестеров (ЦСКА), Бреннан Менелл ("Динамо" Москва), 
Мартин Гернат ("Локомотив");  
нападающие: Никита Гусев ("Динамо" Москва), Виталий Пинчук ("Динамо" 
Минск), Ярослав Лихачев ("Локомотив"), Данил Аймурзин ("Северсталь"), Никита 
Коростелев ("Северсталь").  
Дивизион Харламова  
вратари: Владислав Подъяпольский ("Лада"), Евгений Аликин ("Автомобилист");  
защитники: Егор Яковлев ("Металлург"), Лукаш Клок ("Нефтехимик"), Дмитрий 
Юдин ("Ак Барс");  
нападающие: Александр Радулов ("Ак Барс"), Дмитрий Яшкин ("Ак Барс"), Никита 
Гребенкин ("Металлург"), Трой Джозефс ("Лада"), Максим Шабанов ("Трактор").  
Дивизион Чернышева  
вратари: Александр Самонов ("Салават Юлаев"), Антон Красоткин ("Сибирь");  
защитники: Евгений Лисовец ("Адмирал"), Кэмерон Ли ("Амур"), Давид Скленичка 
("Барыс");  
нападающие: Владимир Ткачев ("Авангард"), Рид Буше ("Авангард"), Даниил 
Гутик ("Адмирал"), Николай Прохоркин ("Сибирь"), Райли Барбер ("Барыс").  
Антон Красоткин - РИА Новости, 1920, 25.10.2023 

https://rsport.ria.ru/20231025/kkhl-1905124802.html 

Похожие сообщения (17): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 25 октября 2023 

• Федерация хоккея Республики Беларусь (hockey.by), Минск, 25 октября 
2023 

https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1968665_Gendirektor_Pari_NN__o_provedenii_khokkejnyh_matchej_na_stadione_komandy_Ne_dumaju_chto_eto_pravilnaja_ideja_Led_ubjet_travu
https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1968665_Gendirektor_Pari_NN__o_provedenii_khokkejnyh_matchej_na_stadione_komandy_Ne_dumaju_chto_eto_pravilnaja_ideja_Led_ubjet_travu
https://matchtv.ru/football/matchtvnews_NI1968665_Gendirektor_Pari_NN__o_provedenii_khokkejnyh_matchej_na_stadione_komandy_Ne_dumaju_chto_eto_pravilnaja_ideja_Led_ubjet_travu
https://rsport.ria.ru/20231025/kkhl-1905124802.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/288763
https://hockey.by/news/sobytie/news263144.html
https://hockey.by/news/sobytie/news263144.html


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 октября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 25 октября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 25 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 25 октября 2023 

• Советский спорт, Москва, 25 октября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 25 октября 2023 

• Sports.ru, Москва, 25 октября 2023 

• Sports.kz, Караганда, 25 октября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 25 октября 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 25 октября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Дронов: со всей хоккейной экипировкой сейчас проблемы, но клюшки в 
России делают не хуже (Чемпионат.com, Москва, 25 октября 2023) 
Защитник "Металлурга" Григорий Дронов рассказал о проблемах с хоккейной 
экипировкой и сравнил клюшки зарубежного и российского производителей. 
"Как стал играть клюшками "Заряд"? Когда еще ездил на чемпионат мира в 2021 
году, то в Новогорске Антон Бурдасов дал мне свои клюшки. Я отложил их в 
долгий ящик, и как-то летом у меня сломались клюшки, не c чем стало 
тренироваться. И мне так понравилось, что начал играть "Заряд". 
Российские клюшки не хуже зарубежных? С учетом того, что Bauer производят в 
Китае и поставляют сюда неправильные клюшки, то в России делают не хуже. 
Мне нравится, что могут сделать графику, какую я захочу, и привозят все быстро. 
В принципе отзывчивая компания - прислушиваются, узнают твое мнение и 
меняют, что нужно. 
У других хоккеистов есть сейчас проблемы с поставкой клюшек? И не только с 
клюшками. Со всей экипировкой проблемы. В основном с перчатками, коньками 
и клюшками, потому что щитки и налокотники профессиональные игроки берут 
на долгое время". 

https://www.championat.com/hockey/news-5293410-dronov-so-vsej-hokkejnoj-
ekipirovkoj-sejchas-problemy-no-klyushki-v-rossii-delayut-ne-huzhe.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Путин попросил разобраться с "дельцами от хоккея": что это значит для 
молодых игроков (Forbes (forbes.ru), Москва, 25 октября 2023) 
Президент на форуме "Россия - спортивная держава" затронул тему хоккея: 
Владимир Путин попросил соответствующие органы власти разобраться с 
"дельцами, которые тащат молодых ребят за границу". Forbes Sport изучил 
причины проблемы, узнал о тех самых "дельцах" и выяснил, как теперь будет 
меняться отечественный хоккей  
В проблеме винят законы и недобросовестных агентов 
Уже несколько дней главной темой в мире российского хоккея являются слова 
Владимира Путина. Президент напрямую попросил Федерацию хоккея России 
(ФХР) и Министерство спорта взять на контроль вопрос с отъездом юных игроков 
за границу.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968376_Opredelilis_polnyje_sostavy_komand_na_Match_zvezd_KKhL_2023
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-obyavila-polnye-sostavy-na-match-zvezd-2137602/
https://sportrbc.ru/news/6538dc969a7947db50f82e49
https://allhockey.ru/news/show/494088-Stali_izvestny_polnye_sostavy_na_Match_zvezd_KHL_2023
https://sport24.ru/hockey/news-589997-stali-izvestny-polnyye-sostavy-na-match-zvezd-kkhl-2023
https://www.sovsport.ru/hockey/news/kkhl-nazvala-polnye-sostavy-na-match-zvyozd-2023
https://www.sports.kz/news/esch-odin-hokkeist-baryisa-popal-na-match-zvezd-khl-2023
https://www.sports.ru/hockey/1115584738-berdin-morozov-menell-li-krasotkin-i-sklenichka-vybrany-kxl-dlya-uchas.html
https://www.sports.kz/news/stali-izvestnyi-polnyie-sostavyi-na-match-zvezd-khl-2023-s-uchastiem-igrokov-baryisa
https://www.livesport.ru/hockey/2023/10/25/match_zvezd_khl/
https://www.championat.com/hockey/news-5293222-stali-izvestny-polnye-sostavy-na-match-zvyozd-khl-2023.html
https://www.khl.ru/news/2023/10/25/521734.html
https://www.championat.com/hockey/news-5293410-dronov-so-vsej-hokkejnoj-ekipirovkoj-sejchas-problemy-no-klyushki-v-rossii-delayut-ne-huzhe.html
https://www.championat.com/hockey/news-5293410-dronov-so-vsej-hokkejnoj-ekipirovkoj-sejchas-problemy-no-klyushki-v-rossii-delayut-ne-huzhe.html
https://allhockey.ru/news/show/494102-Dronov_kljushki_v_Rossii_delajut_ne_huzhe


 

 

"Я уже много раз говорил: надо понять, что нам делать с этими дельцами от 
хоккея, которые ребятишек еще со спортшкол отбирают и тащат их за границу. 
Ясно, что у нас свободная страна, что каждый делает свой выбор, а мы не 
должны мешать. Но понятно, что это бизнес, причем не всегда отрегулированный 
и не всегда благородный. Зависимость там большая, крутятся немаленькие 
деньги, ущерб нам наносится очевидный. Правовые рамки должны быть 
определенные и для государства, и для участников этой деятельности", - заявил 
президент.  
Ведомства тут же взяли вопрос в работу и уже успели рассказать о направлениях 
деятельности по решению проблемы отъезда хоккеистов в североамериканские 
лиги. Правда, Министерство спорта и ФХР разошлись в трактовках вопроса.  
"Мы будем вместе с Госдумой работать над нормативно-правовыми актами, 
чтобы посмотреть, как мы можем защитить интересы российского хоккея, 
спортсменов, тренеров, спортивных школ, чтобы ограничить выезд талантливых 
игроков. Главное - создание здесь условий, которые позволяли бы всем в равной 
мере реализовывать свои спортивные таланты", - ответил Путину министр 
спорта Олег Матыцин.  
В ФХР сделали упор на тех самых "дельцах", которые увозят игроков. 
Исполнительный директор организации Дмитрий Курбатов заявил, что структура 
"тщательно следит за деятельностью хоккейных агентов в России". В число 
официальных агентов стараются "не допускать жуликов или случайных людей". 
Однако сейчас в системе российского хоккея просто не существует каких-то 
рычагов давления, кроме лишения лицензии и запрета для клубов и спортсменов 
на работу с подобными "нежелательными людьми".  
Получается, что Минспорт видит проблему в бюрократических лазейках, 
позволяющих спокойно забирать таланты, в которых страна уже успела вложить 
некую сумму. А эти ребята в итоге проявляют себя в других местах. ФХР же 
главной причиной указывает деятельность недобросовестных агентов, которые 
являются инициаторами или пособниками отъезда юных игроков за океан.  
Кто будет платить за хоккеистов 
Президент уточнил, что отъезд игроков "наносит ущерб". В первую очередь эти 
слова можно отнести к финансовой стороне вопроса. Ведь за хоккеистов никто 
не платит, если они уезжают в Национальную хоккейную лигу (НХЛ) или другие 
североамериканские чемпионаты.  
В России игроки могут заключать профессиональные контракты с 17 лет. Это 
значит, что до этого возраста они просто не считаются официально взрослыми и 
готовыми спортсменами. Получается, что забрать игрока моложе этих лет можно 
вообще без любых вопросов. Спортсмен просто уйдет из академии и улетит в 
другую страну. Вероятнее всего этот вопрос как раз будет прорабатывать 
Минспорт, чтобы обязать иностранные клубы платить за игроков компенсацию.  
Сам вопрос компенсации не выглядит простым. Захотела, допустим, 
американская команда переманить 15-летнего игрока. Кому ей придется 
платить? Академии, в которой он находился на момент перехода? А если 
хоккеист только недавно сменил место занятия спортом и все время до этого 
провел в другой академии? К тому же за подготовку отвечают не только 
официальные хоккейные секции.  
В больших и профессиональных академиях, конечно, обеспечивают юных 
хоккеистов формой, тренировками, питанием и всем остальным необходимым. 
Но и родителям приходится немало тратиться на занятия ребенка. Обычно 
будущие профессиональные хоккеисты начинают заниматься примерно в пять 
лет. Но в спортшколах и больших академиях их начинают всем обеспечивать 
заметно позже: в возрасте от 9 до 11 лет.  



 

 

Первые несколько лет родителям в любом случае придется самим вкладывать 
средства в увлечение ребенка. А это достаточно дорогое удовольствие, если мы 
говорим не о любительских тренировках. Портал Championat.com зимой 
подсчитал стоимость занятия детским хоккеем. Собрать экипировку на один 
сезон даже для маленького мальчика будет стоить немалых денег.  
Нормальные коньки обойдутся в 20 000 рублей, клюшка примерно в 10 000 
рублей. Шлем, краги, налокотники, шорты, джерси и защита в сумме обойдутся 
еще в 30 000 рублей минимум. Добавьте к этому разные мелочи - обмотки, капы 
и заточку лезвий и получите серьезную сумму. К тому же клюшки, как и другие 
элементы экипировки, могут ломаться, тогда тратиться придется по-новой. При 
этом ребенок растет, а значит, и экипировку надо постоянно обновлять.  
Считаются ли эти траты родителей средствами, которые будут возмещаться при 
переходе? Или платить стоит только академиям? Если считаются, то придется 
ли сохранять чеки? Министерству спорта необходимо учесть массу моментов 
при создании механизма компенсаций за переезд спортсменов за рубеж.  
Потом игрок становится взрослым и заключает профессиональный контракт. До 
недавнего времени клубы НХЛ и Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) уважали 
контракты друг друга. Однако этим летом ситуация резко обострилась. 
Представители российского хоккея решили нарушить договоренности вратаря 
Ивана Федотова с "Филадельфией Флайерз".  
Голкипер весной 2022 года заключил однолетний контракт с клубом НХЛ, но до 
Соединенных Штатов так и не добрался, так как уже 1 июля прошлого года его 
задержали в Санкт-Петербурге и обвинили в уклонении от прохождения воинской 
службы. Сразу после демобилизации он подписал контракт с ЦСКА, за который 
и выступал до заключения договора с "Филадельфией".  
Контракт с московским клубом стал причиной разногласий НХЛ с КХЛ. 
Международная федерация хоккея (IIHF) утверждала, что договор Ивана с 
"Филадельфией" был продлен на сезон-2023/2024. Ранее он не смог исполнить 
обязательства перед командой из-за службы в армии, что привело к пролонгации 
договора. В ЦСКА не согласились с этими выводами и сами подписали Федотова.  
Иван продолжает играть за ЦСКА, несмотря на решение IIHF, запретившей ему 
выходить на лед за армейский клуб. История пока еще не завершена: 
окончательных решений и санкций не принято. В самом худшем сценарии НХЛ и 
КХЛ просто не будут уважать контракты игроков и переманивать их. Но пока 
столь резких решений принято не было. Остальные договоры продолжают 
соблюдаться. А это значит, что действуют и соглашения, заключенные по итогам 
драфтов. Каждое лето НХЛ проводит драфт, где клубам позволяется выбирать 
себе игроков перед стартом сезона. К процедуре допускают хоккеистов, которым 
в год проведения драфта исполняется 18 лет.  
Клубы НХЛ могут спокойно выбирать хоккеистов, у которых есть действующие 
соглашения с командами КХЛ. Например, этим летом все внимание болельщиков 
из России было приковано к главному таланту поколения - Матвею Мичкову. 
Форвард принадлежит СКА из Санкт-Петербурга, имея контракт с командой до 
2026 года. Но летом в первом раунде драфта его выбрала "Филадельфия". Если 
все будет по-правилам, то после прекращения действия контракта с питерской 
командой он отправится в США. Денег за него клуб не получит.  
Компенсация может лечь на самих игроков 
Сложно представить, что иностранные академии станут платить за 
переманивание игроков из России. Даже если работа Министерства спорта 
приведет к появлению нового закона, то он в любом случае будет действовать 
на территории России, а иностранные спортшколы будут находиться в другой 
юрисдикции.  



 

 

Проблему осложняет и тот факт, что у России до сих пор нет трансферного 
соглашения с НХЛ. Сейчас ни на взрослом, ни на молодежном уровне не 
существует правовых норм, которые могли бы хоть кого-то заставить платить за 
российских хоккеистов за пределами нашей страны и КХЛ.  
Разговоры о возможном введении этого соглашения возникают регулярно, но они 
ни к чему не приводят. В нынешних реалиях, особенно после случая с Иваном 
Федотовым, вряд ли стоит ждать очередного развития этой темы. Однако с 
другими странами НХЛ сотрудничает. Почти все европейские лиги имеют 
трансферное соглашение с североамериканцами. Например, за каждого 
уезжающего в НХЛ шведа лига платит от $200 000. Если число хоккеистов из 
одной страны превышает 10 за год, то сумма за каждого увеличивается. Деньги 
идут европейским клубам, за которые выступал спортсмен последние четыре 
года. Но это правило действует только для хоккеистов старше 18 лет.  
Самым реалистичным вариантом выглядит повторение пути Центра спортивной 
подготовки (ЦСП). Недавно стало известно, что организация ввела специальные 
правила, чтобы усложнить процесс смены спортивного гражданства для атлетов 
из России. Если спортсмен решит выступать за другую страну, а специальная 
комиссия сочтет причины такого решения неуважительными, то ему придется 
выплачивать ЦСП денежную компенсацию за свою подготовку.  
Минспорт может пойти по такому же пути. Если юный хоккеист решит уехать 
выступать в Северную Америку, то его попросту заставят выплатить сумму, 
потраченную на его подготовку. Если в игроке будут реально заинтересованы в 
другой стране, то зарубежная академия может и компенсировать спортсмену эту 
сумму. Но законодательно их заставить это сделать никто не сможет. Так что 
подобные финансовые обязательства могут вновь лечь на плечи родителей.  
Стоит ли ждать массового оттока игроков после слова Путина и дела Федотова 
Теперь, после поручения Путина и кейса Федотова, Минспорт будет работать 
над усложнением процедуры переезда хоккеистов в США. Это могло бы вызвать 
массовый отток игроков, которые бы попытались уехать до вступления в силу 
новых правил. Однако эксперты пока не видят поводов для подобного развития 
событий.  
"Не думаю, что в ближайшее время нас ждет волна отъезда молодых игроков. 
За океаном рынок не резиновый. НХЛ - максимально профессиональная лига, 
куда попадают единицы. Проблема отъезда молодых ребят имеет иные 
подтексты. Часто вариант с Америкой или Канадой возникает у молодых 
хоккеистов из-за того, что у них в России просто не хватает места, их не берут в 
академии. А неаккредитованные агенты проникают в умы 13-15-летних детей и 
рассказывают им сказки. Такие агенты не думают о будущем клиентов, а смотрят 
только на свой сиюминутный заработок.  
О днако стоит разделять случаи отъезда. Если в НХЛ уезжают ребята 22 лет и 
старше, то это уже игроки с определенным уровнем. Они отправляются за океан, 
чтобы продолжать развиваться и показывать себя в сильной лиге. И это для 
нашей страны очень полезно. Но молодые игроки часто оказываются в новом 
месте и не получают там для себя никаких плюсов. Это происходит из-за 
неправильно выстроенной системы хоккея в России. 18-летние игроки просто не 
в полной мере информированы и не понимают, что их там ждет ", - объяснил в 
разговоре с Forbes Sport хоккейный агент Шуми Бабаев.  
Если говорить о цифрах отъезда молодых игроков, то в реальности они 
оказываются не столь огромными. Недавно конкретный пример привел 
бронзовый призер Олимпийских игр Андрей Николишин, который сейчас 
возглавляет Федерацию хоккея Москвы. Он раскрыл статистику, согласно 
которой ежегодно по всей стране выпускается около 5000 игроков, из которых за 



 

 

границу уезжает порядка 100 человек. Причем в Северную Америку 
отправляются лишь 40 хоккеистов. Остальные выбирают Европу и страны 
ближнего зарубежья.  
ФХР запрещает работать с некоторыми агентами 
Подталкивают молодых ребят к отъезду определенные агенты. Причины их 
интереса в этом случае достаточно просто понять на фоне сравнения зарплат в 
НХЛ и КХЛ. В сезоне-2023/2024 максимальная зарплата в североамериканской 
лиге составляет $12,5 млн, которую получает Александр Овечкин, а 
минимальная - $0,75 млн. В России суммы значительно ниже.  
Самым высокооплачиваемым игроком сезона в КХЛ является форвард 
"Авангарда" Владимир Ткачев, зарабатывающий 101 млн рублей. По текущему 
курсу это чуть более $1 млн. То есть игрок с минимальной зарплатой в НХЛ по 
своему доходу попал бы в топ-20 самых высокооплачиваемых спортсменов КХЛ. 
А чем больше зарплата клиента - тем больше получает агент.  
В НХЛ агенты в среднем получают комиссионные в размере 4% от суммы 
контракта его игрока, которая остается после вычета налогов. Например, Михаил 
Сергачев получает $8,5 млн в "Тампе". Если высчитать эти 4% после уплаты 
налогов (от 10 до 15% во Флориде), то получится около $300 000 долларов в год. 
Агентам в России тяжело рассчитывать на подобные сумму по итогам работы 
только в КХЛ.  
Поэтому нередки случаи, когда агенты работают с большим количество игроков, 
предлагая им уже в раннем возрасте перебираться за океан в надежде, что 
хоккеист выстрелит и в будущем получит солидный контракт, с которого можно 
будет получить заветные проценты. С такими представителями ФХР начала 
бороться, введя специальные правила.  
Ежегодно в России академии выпускают около 5000 хоккеистов, из которых за 
границу уезжает порядка 100 человек. Причем в Северную Америку 
отправляются лишь 40 хоккеистов, остальные выбирают Европу и страны 
ближнего зарубежьяАндрей НиколишинЧемпион мира и призер Олимпийских игр 
по хоккею 
 Для работы в России агентам нужно получать специальную лицензию. Без нее 
невозможно осуществлять работу по устройству игроков в клубы КХЛ. В прошлом 
году ФХР выпустила специальный список неаккредитованных агентов. В случае 
сотрудничества с ними клубам и игрокам грозят штрафы и дисквалификации.  
"ФХР и раньше предупреждала о действиях нелицензированных агентов. Они 
зачастую работают не очень корректно, не имея аккредитации в России. Такие 
люди просто обманывают игроков. Самое большое количество обманутых 
хоккеистов появилось именно благодаря подобным представителя хоккейной 
среды. Они просто говорят ребятам, что ими интересуются в НХЛ, а это 
оказывается неправдой.  
Есть определенный возраст, когда игроки идут на драфт НХЛ, тогда ими 
начинают интересоваться. До этого за океаном даже не знают фамилий ребят. 
Более того, некоторым парням такие агенты обещают игровое время и 
определенное количество проведенных игр. Хотя ни один тренер и генменеджер 
заранее не могут такого пообещать. Они просто обманывают молодых ребят с 
12-13 лет, только чтобы их привезти. А дальше игроки попадают в мясорубку. 
Кто-то выплывает, кто-то нет. О последних они просто забывают.  
Как пример - достоверно знаю, что один из названных ФХР неаккредитованных 
агентов предлагал представителям Матвея Мичкова $30 000, чтобы ему отдали 
игрока. Такие агенты относятся к хоккеистам как к товару, а не как к спортсмену, 
которого нужно развивать", - возмущался в разговоре с Forbes Sport 
представитель хоккейного агентства Winners Александр Черных.  



 

 

Несмотря на то что ФХР просит клубы не сотрудничать с неаккредитованными 
"дельцами", игроки все равно прибегают к их услугам. У некоторых получается в 
итоге стать звездой. Другие же оказываются в фарм-клубах команд НХЛ, так и не 
добравшись до игры в сильнейшей лиге. Примечательно, что у агентов из 
"недружественного списка" ФХР есть по-настоящему звездные игроки, но им не 
грозят никакие санкции, ведь запрет не распространяется за пределы России.  
" Нет однозначного ответа на вопрос, во сколько лет лучше уезжать в НХЛ, все 
очень индивидуально. Нужно рассматривать множество факторов: в какую 
команду ты идешь, какой там генменеджер, какой стиль игры пропагандируется 
в клубе, какие у тебя будут конкуренты. Конечно, мы всегда хотим, чтобы наши 
клиенты играли в хорошей лиге, но мы трезво смотрим на вещи. Если хоккеист 
"не тянет", то мы говорим, какие моменты ему нужно подтягивать и улучшать. 
Иначе он окажется в фарм-клубе", - добавляет Черных.  
Все опрошенные Forbes Sport эксперты согласны, что проблема с отъездом 
молодых игроков за океан существует, хотя не является критической из-за 
относительно скромных масштабов. Молодые игроки отправляются в Северную 
Америку, где могут как заиграть, так и остаться ни с чем. Если Министерству 
спорта удастся разработать грамотные критерии и правила выплат за 
хоккеистов, то некоторые академии и тренеры будут получать больше 
вознаграждений за свою работу. Однако крайне сложно будет противиться 
желанию молодых игроков оказаться в сильнейшей лиге мира. До тех пор, пока 
разрыв в уровне доходов между игроками НХЛ и игроками КХЛ будет 
сохраняться, будут и игроки, желающие уехать туда, где их ценят больше, и 
агенты, которые будут им обещать успешные карьеры в НХЛ.  

https://www.forbes.ru/sport/499154-putin-poprosil-razobrat-sa-s-del-cami-ot-hokkea-
cto-eto-znacit-dla-molodyh-igrokov 

К заголовкам сообщений 

Куда из России бегут молодые хоккеисты? Наши юниоры променяли 
Канаду на Америку (Sport24.ru, Москва, 25 октября 2023) 
Они стали чаще уезжать из-за учебы в США. 
Последние дни главной темой в российском хоккее является отъезд молодых 
хоккеистов за рубеж. Эту тему поднял президент РФ Владимир Путин, 
поручивший разобраться с так называемыми "дельцами". Но сколько же наших 
хоккеистов выступает за пределами России? А конкретно - в Северной Америке? 
Подсчитать точное количество, учитывая множество не самых статусных лиг, 
невозможно. А вот как изменилось представительство России в топовых 
североамериканских лигах за последние 10 лет:  
Всего  
2013/2014 - 88  
2023/2024 - 115  
NHL  
2013/2014 - 35  
2023/2024 - 42  
AHL  
2013/2014 - 23  
2023/2024 - 34  
ECHL  
2013/2014 - 11  
2023/2024 - 9  
NCAA  

https://www.forbes.ru/sport/499154-putin-poprosil-razobrat-sa-s-del-cami-ot-hokkea-cto-eto-znacit-dla-molodyh-igrokov
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2013/2014 - 1  
2023/2024 - 10  
USHL  
2013/2014 - 8  
2023/2024 - 9  
CHL  
2013/2014 - 31  
2023/2024 - 12  
Если найдете несостыковки между количеством игроков в отдельных лигах и 
всего - не спешите считать это математическим просчетом. Просто кто-то за 
сезон может сменить и две, и даже три лиги. Так как сейчас только начало сезона, 
кого-то поднимут в НХЛ, кого-то наоборот спустят в АХЛ, и конкретно в этих лигах 
количество русских может стать больше, а вот общее число вряд ли изменится.  
То, что в НХЛ и АХЛ наших парней стало больше - это во многом следствие 
ослабления позиций КХЛ, в том числе из-за курса валют. Наша лига попросту не 
в состоянии переманивать действительно востребованных хоккеистов, да и 
удерживать тоже может до поры до времени. Это реалии, от которых никуда не 
деться.  
Но можно увеличившееся представительство России в двух сильнейших 
заокеанских лигах принять за показатель востребованности. Как-никак, по 
представительству в НХЛ мы среди европейцев уже не первый год идем на 
втором месте после шведов. ФХР и лично Владиславу Третьяку это может и не 
нравится, но если посмотреть под другим углом - можно представить как 
небольшую победу российского хоккея.  
Но самая любопытная тенденция последнего десятилетия - смещение полюса с 
канадских юниорских лиг на американские. Хотя долгое время считалось, что 
CHL, которая включает в себя три лиги, это элита мирового молодежного хоккея. 
Именно там играли будущие суперзвезды от Кросби до Макдэвида. Особенно 
ценилась Онтарио, но европейцев и в частности россиян тянуло в Квебек. Там, 
например, в свое время играл Александр Радулов. И именно против сборных 
этих трех лиг играла российская молодежка в легендарной "бутербродной" 
суперсерии.  
Теперь все немного иначе. Количество россиян в каждой из трех лиг Онтарио, 
Квебека и WHL сократилось в два и более раз. В ее американский аналог под 
названием USHL едут примерно в тех же масштабах, что и раньше. Не так давно 
там играл Андрей Свечников, а прямо сейчас лучший бомбардир этой лиги - 
россиянин Матвей Гридин. А вот россиян в главной студенческой лиги Америки 
стало в разы больше. 10 и тем более 20 лет назад считанные единицы уезжали 
за океан, чтобы совмещать хоккей и учебу. Сейчас таких персонажей становится 
гораздо больше.  
Поток россиян в NCAA можно связать с осознанностью молодежи, которая 
теперь думает не только о хоккее. Но вот больше всего для более чем 
двукратного сокращения россиян в CHL сделал сама CHL, когда выдала нашим 
и белорусским юниорам волчий билет на свой импорт-драфт. В Онтарио и Квебек 
по-прежнему можно попасть, но уже окольными путями. Чтобы попасть в 
канадские лиги на общих основаниях и не считаться легионером, необходимо 
предварительно отыграть несколько сезонов в детских лигах. И вот тут 
проглядывается реальная, а не мнимая проблема. Ради этого хоккеисты уезжают 
не в 17-18, а в 14-15 лет, то есть еще не сформированными и не закончившими 
очно школу. Последствия этого трудно представить.  

https://sport24.ru/hockey/article-kuda-iz-rossii-begut-molodyye-khokkeisty-nashi-
yuniory-promenyali-kanadu-na-ameriku 
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

По новым правилам (Большой спорт (bolshoisport.ru), Москва, 25 октября 
2023) 
Странности, сенсации и разочарования первого игрового месяца в КХЛ  
Континентальная хоккейная лига считается вторым по уровню мастерства и 
зарплат игроков клубным турниром на нашей планете после NHL. По прошествии 
первого месяца регулярного чемпионата мы можем констатировать: мастерства 
в КХЛ стало меньше, а с зарплатами порой происходят странные 
трансформации. Но лига по-прежнему предлагает российским болельщикам 
самое качественное зрелище в олимпийских игровых видах спорта, а новый 
сезон подарил несколько ярких открытий. 
16 - й по счету сезон КХЛ ознаменовался двумя существенными нововведениями 
в регламенте. Во-первых, плей-офф теперь со второго раунда проходит в 
перекрестном формате. Раньше вплоть до финала команды играли с 
представителями своей конференции и только за чемпионский титул спорили с 
победителем соседней. С нынешнего года по старой схеме играют лишь первый 
раунд, а уже со второго плей-офф становится перекрестным, то есть первая 
команда конференции "Запад" встречается с четвертой на "Востоке", а вторая на 
"Западе" - с третьей на "Востоке", и наоборот. 
Руководители лиги не скрывают, что основная задача изменений - развести по 
сетке две самые могущественные команды - СКА и ЦСКА. В том, что плей-офф 
становится перекрестным лишь со второго раунда, тоже есть умысел. Ведь в КХЛ 
выступают клубы из Хабаровска и Владивостока, и в первом раунде грандам КХЛ 
хочется играть с "Амуром" и "Адмиралом". Подобная поездка требует больших 
физических затрат и может негативно сказаться на перспективах. А ко второму 
раунду дальневосточники с большой вероятностью вылетят. 
Роман Ротенберг - не только главныйтренер СКА, но и первый вице-президент 
Федерации хоккея России  
Игры с лимитом  
Второе новшество связано с лимитом на легионеров: по инициативе Федерации 
хоккея России он уменьшился с пяти до трех человек в заявке на матч. Президент 
КХЛ Алексей Морозов против подобного сокращения и уже анонсировал 
возможное возвращение к прежним нормам. Пока противостояние лиги и ФХР 
продолжается, клубы сами ищут пути обхода нового лимита. Российские 
паспорта уже получили защитник московского "Динамо" Брендан Менелл и его 
коллега по амплуа Кэмерон Ли из "Амура". На очереди - форвард СКА Брендан 
Лайпсик. Все эти игроки уже заявили о горячей любви к России и готовности 
выступить за сборную страны. "Когда нашу сборную вернут на международные 
соревнования, у тренеров будет больше выбор. Мы не видим проблемы в 
натурализации игроков", - утверждает президент КХЛ Алексей Морозов. 
Еще один способ усилить команду - пригласить хоккеистов из Казахстана и 
Беларуси, которые не считаются легионерами в КХЛ. Российские команды столь 
активно пользуются опцией, что в составах "Барыса" и минского "Динамо" почти 
не осталось сильных местных воспитанников. Эти команды состоят 
преимущественно из легионеров, которые дают результат, и молодежи, еще не 
полностью соответствующей требованиям КХЛ. Благо хоккеисты из некоторых 
европейских стран по политическим соображениям не хотят ехать в Россию, а в 
клубы КХЛ из других государств переходят с удовольствием. 
"Человек, который любит хоккей, предан ему. Александр здорово работает, не 
жалеет себя. Хороший пример для остальных ребят" - так главный тренер "Ак 



 

 

Барса" Зинэтула Билялетдинов характеризует 37-летнего капитана своей 
команды Александра Радулова 
В регламенте лиги прописан потолок зарплат - максимальная сумма, которую в 
совокупности могут получать игроки основного состава за сезон. Этот механизм 
пришел из Северной Америки и призван способствовать выравниванию уровня 
команд. По регламенту КХЛ потолок составляет 900 млн рублей, но еще перед 
началом сезона некоторые клубы значительно превышали его. В подобных 
ситуациях для соответствия регламенту принято отказываться от одного-двух 
дорогостоящих игроков. Однако перед нынешним сезоном появился новый 
тренд: некоторые хоккеисты переподписывают контракты с топ-клубами с 
понижением зарплаты. Такие ходы имели место в СКА и "Ак Барсе". Так, 
форвард Дамир Жафяров зарабатывал 80 млн рублей за сезон, а в Казани стал 
получать 60 млн. Вы бы согласились добровольно лишиться 25% зарплаты? 
Тенденция странная и вызывающая подозрение в использовании серых схем. 
Поэтому бывший генеральный менеджер клубов КХЛ Леонид Вайсфельд 
предлагает внести в регламент пункт, по которому переподписывать контракты 
на ухудшенных условиях можно будет только через список отказов. В таком 
случае любой клуб сможет забрать игрока на действующих условиях без 
компенсации. "Пускай Жафяров будет на рынке - забирайте. Вот никто не забрал 
- тогда переподписывайте", - говорит Вайсфельд. 
Пока потолок зарплат является во многом номинальным, в лиге наблюдается 
большая разница в уровне команд и избыток сильных мастеров в топ-клубах. Тот 
же Жафяров в "Ак Барсе" зачастую проводит на площадке по три-четыре минуты 
за матч, а то и вовсе не попадает в заявку на игру. Подобная ситуация и в СКА, 
где главный тренер Роман Ротенберг порой ротирует до половины состава. При 
этом СКА начал сезон не слишком удачно и располагается в середине турнирной 
таблицы. Еще хуже стартовал второй гранд - ЦСКА. Октябрь не лучшее время 
для прогнозов на итоги регулярного чемпионата, однако ситуация, при которой 
армейские клубы финишируют не первым и вторым на "Западе", представляется 
весьма вероятной. Благо уверенно начало сезон значительно усилившееся 
московское "Динамо", надежен "Локомотив", а "Торпедо" Игоря Ларионова 
приятно удивляет второй год подряд. 
Феномен Ларионова  
Перед началом сезона состав нижегородцев покинули талантливые братья Илья 
и Максим Федотовы, перебравшиеся в СКА. В команде из города на Неве они 
пока не блещут, а в "Торпедо" зажглись новые звезды. 21-летний форвард 
Василий Атанасов - один из лучших бомбардиров КХЛ, а 17-летний защитник 
Антон Силаев и вовсе претендует на неформальное звание "Главное открытие 
года в мировом хоккее". Двухметровый школьник, до минувшего сентября 
малоизвестный даже специалистам, заиграл в основном составе, выходит в 
большинстве, действует весьма надежно и регулярно отмечается 
результативными действиями. В Северной Америке Силаева уже считают одним 
из фаворитов драфта NHL 2024 года и прочат выдающуюся карьеру. 
"У Антона Силаева выдающиеся физические данные. Окрепнет, еще обрастет 
мышцами, позанимается ОФП. И будет у нас ходячий тирекс-тираннозавр. Мне 
страшно за соперников, которые столкнутся с ним на площадке", - заявляет 
генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров.  
В минувшем сезоне феномен "Торпедо" многие специалисты связывали не с 
главным тренером Игорем Ларионовым, а с его помощником Андреем 
Козыревым. Дескать, именно он прививал команде комбинационный стиль игры 
в лучших советских традициях. Козырев ушел на повышение в "Северсталь", где 
получил возможность работать самостоятельно. Однако манера игры "Торпедо" 



 

 

не изменилась, более того, команда стала даже сильнее. Так что великий 
хоккеист Игорь Ларионов становится и выдающимся тренером. Октябрь 
"Торпедо" встретило на первом месте в турнирной таблице. "Это промежуточное 
маленькое достижение, которое ни о чем не говорит. Сегодня ты первый, завтра 
- третий. Главное, чтобы у команды была уверенность, правильная игра", - 
отмечает Игорь Ларионов, доказывающий, что и при скромном бюджете можно 
добиваться больших результатов. Интересно, что "Северсталь" Андрея 
Козырева по манере игры напоминает "Торпедо". Правда, результаты пока 
намного скромнее. Но для того, чтобы они появились, нужно время: в межсезонье 
сменился не только главный тренер, но и большая часть игроков. В обновленном 
составе "сталеваров" много молодых хоккеистов, не сумевших закрепиться в 
элитных клубах. Им есть что доказывать. 
"Витязь" и "Лада" - разочарование и открытие первого месяца сезона  
Эксперименты Разина и яркое возвращение "Лады"  
В Восточной конференции яркую игру показывает "Металлург", который 
возглавил Андрей Разин. Он хорошо поработал в "Северстали" и получил 
возможность проявить себя в клубе с большим бюджетом. Новый главный 
тренер активно ротирует состав, давая шансы молодым игрокам и не заявляя на 
матчи титулованных мастеров. Порой это приводит к обидным поражениям, но в 
целом команда смотрится уверенно и дает результат. И в ней уже зажигаются 
новые звезды. Так, лучшим бомбардиром "Металлурга" является Егор Коробкин. 
Парень, родившийся в Магнитогорске и всю карьеру развивавшийся в системе 
клуба. 
Главный тренер "Металлурга" Андрей Разин  
Приятное впечатление оставляет "Лада". Само возвращение титулованного 
клуба в КХЛ - событие со знаком плюс. А его уверенная игра при скромных 
финансовых возможностях - приятная неожиданность. В Тольятти 
сформировали состав по остаточному принципу - из игроков, не пригодившихся 
другим командам. В частности, из СКА был выменян голкипер Владислав 
Подъяпольский, которого в Санкт-Петербурге много критиковали. Сейчас он 
главная звезда "Лады" и один из сильнейших вратарей сезона. Тренирует 
команду Олег Браташ, ранее работавший с молодежной сборной России. 
Белорусский форвард Игорь Мартынов (№70) пришел в "Авангард" в межсезонье  
Проблемы Омска и Уфы  
Главное разочарование сезона - "Авангард". На время строительства Ледового 
дворца в Омске команда переехала в Балашиху и стала обладателем Кубка 
Гагарина. Теперь настало время возвращаться в родной город, однако многие 
хоккеисты посчитали Омск не лучшим местом для жизни и сменили клуб. Ушел и 
председатель совета директоров Александр Крылов, считающийся создателем 
чемпионской команды. Именно он пригласил легендарного тренера Боба Хартли 
и лично убеждал перейти в "Авангард" звездных игроков. Фигуры масштаба 
одного из руководителей "Газпромнефти" в клубе сейчас нет. И на новенькой "G-
Drive Арене" принимает соперников куда менее амбициозная команда, чем была 
при Крылове. Топ-уровень держит лишь высокооплачиваемая первая тройка 
Владимир Ткачев - Райан Спунер - Рид Буше, остальные игроки - не для больших 
задач. И это отражается на результате: команда превратилась в середняка. 
Не лучшим образом начал сезон "Салават Юлаев". Еще по ходу прошлого сезона 
в уфимском клубе были долги по зарплате. Летом их выплатили, и генеральный 
директор Ринат Баширов сообщил, что найден надежный механизм 
финансирования команды. Однако состав в межсезонье не усилился, и на 
данный момент подбор игроков в одном из самых титулованных клубов КХЛ 
далеко не звездный. Под стать составу и игра: натужная, с малым количеством 



 

 

заброшенных шайб. Однако в плей-офф "Салават Юлаев", скорее всего, выйдет. 
Просто потому, что конкуренция в лиге оставляет желать лучшего. 
Не до жиру  
По итогам первого игрового месяца явными аутсайдерами выглядят 
"Нефтехимик" и "Витязь". Вторая команда из Татарстана никогда не ставила 
перед собой больших турнирных целей. Для 240-тысячного Нижнекамска само 
наличие в городе клуба КХЛ - успех. Благо в республике хорошие хоккейные 
школы, и состав команды формируется преимущественно из местных 
воспитанников. Главная задача тренерского штаба Олега Леонтьева - 
совершенствовать их мастерство и готовить хоккеистов для "Ак Барса", главной 
команды Татарстана. 
Нет значительных турнирных амбиций и у "Витязя". Эта команда финансируется 
структурами "Газпрома", однако в минимально необходимых для выступления в 
КХЛ объемах. У "Витязя" самый маленький в лиге зарплатный бюджет, не 
дотягивающий даже до положенного по регламенту "пола" в 405 млн рублей за 
сезон. И объективно слабейший состав. Поэтому зрители не балуют вниманием 
команду, в межсезонье перебравшуюся из Подольска в Балашиху. На арену, 
которая освободилась после возвращения "Авангарда" в Омск. Оно и 
неудивительно: замена явно неравноценная, а болеть за аутсайдера 
неинтересно. 
Самые высокооплачиваемые игроки КХЛ* (рублей в год) 
Владимир Ткачев ("Авангард") - 101 млн 
Рид Буше ("Авангард") - 95 млн 
Александр Радулов ("Ак Барс") - 90 млн 
Максим Шалунов ("Локомотив") - 90 млн 
Антон Бурдасов ("Трактор") - 80 млн 
Жан-Себастьян Ди ("Металлург") - 80 млн 
Никита Михайлис ("Металлург") - 80 млн 
Дмитрий Яшкин ("Ак Барс") - 80 млн 
* По информации "Большого спорта".  
Самые вместительные арены КХЛ (кол-во зрителей) 
"СКА Арена" ** (СКА, Санкт-Петербург) - 21 500 
"Минск-арена" ("Динамо", Минск) - 15 086 
"Мегаспорт" ("Спартак", Москва) - 12 396 
"ВТБ Арена" ("Динамо", Москва) - 12 273 
"ЦСКА АРЕНА" (ЦСКА, Москва) - 12 100 
"G-Drive Арена" ("Авангард", Омск) - 12 011 
"Барыс Арена" ("Барыс", Астана) - 11 502 
** Будет введена в эксплуатацию по ходу сезона.  
9-10 декабря на "СКА Арене" пройдет Матч звезд КХЛ. Это будет первое 
масштабное мероприятие в одном из крупнейших Ледовых дворцов мира.  

https://www.bolshoisport.ru/articles/po-novym-pravilam 

К заголовкам сообщений 

"Торпедо": красота в ущерб результату (Спорт-экспресс, Москва, 26 
октября 2023) 
Команда Игоря Ларионова стала терпеть поражения и мало забивает 
МНОГО АТАКУЮТ, НО БЕЗ ТОЛКУ Удивительное дело: занимая шестое место в 
лиге по количество заброшенных шайб (66), третье по реализации большинства 
(26,7 процента) и восьмое по количеству бросков в створ (694), "Торпедо" 
лидирует в этом сезоне по числу безголевых поражений. После встречи с 
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"Салаватом Юлаевым" у нижегородцев набралось уже сразу пять сухих матчей 
со знаком минус - меньше даже у еле живого "Витязя" и загнанного чрезмерным 
количеством игр "Куньлуня". 
Все это наталкивает на простую мысль - волжане не очень хорошо готовы к 
матчам, где соперник чересчур закрывается против них или срывает их планы, 
здорово читая действия и по максимуму забирая пространство. 
Не менее удивительно, но одна из главных проблем команды вылезла в 
выездном матче с "Витязем" (4:1), в котором нижегородцы спокойно обеспечили 
себе два очка уже к концу второго периода. Тогда гости вышли на третий период 
с комфортным преимуществом в четыре шайбы и увидели от хозяев чрезмерную 
пассивность. И, столкнувшись с излюбленным откатом бывшего тренера "Тампы" 
Ги Буше "1-3-1" в средней зоне, защитники "Торпедо" не придумали ничего 
лучше, как просто встать около своих ворот и начать перепасовываться. 
Ларионов объяснил действия своих парней вполне доходчиво и 
аргументированно: "Это элемент той игры, которую мы хотим показывать. Мы 
хотим, чтобы команда, которая проигрывает матч, более активно пыталась 
спасти игру. Смысл был атаковать, когда мы ведем в три шайбы? Мы хотим, 
чтобы игра продолжалась все три периода и приносила удовольствие тем 
зрителям, которые пришли на матч. Поэтому мы просили игроков сыграть в пас, 
вынуждая соперника идти атаковать". 
Но оказалось, что момент, который одобрила добрая часть хоккейного 
сообщества и которым нижегородцы хотели спасти команду из Балашихи от 
уныния, стал одним из симптомов их собственной болезни. 
 "ИГРАЕМ ДЛЯ ЗРИТЕЛЕЙ" Уже через пару недель, 9 октября, "Торпедо" в 
Ярославле напоролось на вязкий и неудобный для многих "Локомотив" (0:1), не 
сумев вскрыть плотную оборону команды Игоря Никитина, и третий раз в сезоне 
осталось без заброшенных шайб. При этом ярославцы перебросали гостей 
больше чем в два раза (44-19). "Наверное, я бы не назвал напором, когда 
соперник строится впятером на синей линии. Если они не хотят на нас нападать, 
то мы будем просто кататься в своей зоне. Потому что мы не хотим ошибаться и 
отдавать им шайбу, чего они и ждут. Не назвал бы это сильным напором", - 
жаловался на безынициативность железнодорожников во втором перерыве 
Алексей Кручинин. 
Слова лидера "Торпедо" целиком и полностью выглядели как типичное 
оправдание хоккеистов, которые мучаются в игре против оборонительного 
соперника от бессилия в атаке. В первом периоде "Локомотив" действительно 
отдал шайбу гостям и позволил им провести подавляющую часть времени в 
своей зоне. Вот только за стартовую двадцатиминутку нижегородцы не сумели 
создать ничего путного у ворот Даниила Исаева, а их игра в атаке напоминала 
"контроль ради контроля" с катанием по периметру. И ничего иного в оставшееся 
время они так и не смогли навязать лидеру "Запада". Кажется, именно к этому 
моменту всем стало очевидно - команде из Нижнего Новгорода не хватает 
гибкости. Всем, кроме самого Ларионова. 
"У нас другой модели игры нет, мы играем для зрителей. Мы могли бы встать в 
своей зоне и стоять там, держать шайбу. Хоккей - игра с голами, игра зрелищная. 
Менять наш стиль, подстраиваться - не в наших правилах. У всех свои вкусы, 
каждый видит игру по-своему, мы не видим проблем с нашей системой. У нас 
есть план А и улучшенный план А. У нас нет плана Б. Хоккей, дающий зрителям 
наслаждение, развитие игроков, которые проявляют свои лучшие качества, 
случается, когда игра идет в атакующем стиле. 



 

 

 Что делают другие команды - это их право решать. У соперников очень опытные 
тренеры, они играют в хоккей, который приносит результат", - заявил Профессор 
после матча с "Локомотивом". 
Повторил уже изрядно избитый рефрен Игорь Николаевич и комментируя сухое 
поражение от "Северстали" (0:4) под руководством его бывшего помощника 
Андрея Козырева: "Можно было сыграть консервативно, сыграть в обороне, что 
в принципе мы можем делать, но мы никогда не будем этого делать, потому что 
люди приходят смотреть хоккей. Мы идем туда, куда многие боятся идти". 
Вектор на зрелищный атакующий хоккей, который избрал Ларионов, по-
настоящему прекрасен. Не нужно искать в этих словах какую-то иронию или 
издевку. По протоптанной им дорожке стараются следовать и другие команды. 
Он не только напомнил всей стране, что от хоккея можно и нужно получать 
удовольствие, но и на правах теперь уже главного лица нынешней КХЛ 
пропагандирует правильное питание, осознанный подход к восстановлению, 
важность ментальной составляющей и другие полезные нюансы. Пожалуй, за его 
"Торпедо" наблюдать интереснее, чем за любой другой командой КХЛ. 
Однако, говоря о своей философии и сетуя на пассивность соперников, коуч 
автозаводцев забывает об одном - никто не обязан играть в атакующий хоккей и 
отзеркаливать его парней. Нежелание нижегородцев играть более гибко и 
эпизодически менять игровую модель - это прежде всего проблемы самого 
"Торпедо". Как бы многим ни осточертел "трусливый" или "системный" хоккей, 
разнообразие стилей КХЛ не помешает. Тем более столкновение "креатива" и 
"окопов" позволяет сделать какие-никакие выводы относительно того, что более 
эффективно. Пока же пять сухих матчей команды Ларионова не позволяют 
сказать, что его излюбленный игровой рисунок работает и дает результат против 
любого соперника. 
Но, похоже, Игорь Николаевич все же меняется. Пусть и в рефлексию он ушел 
на фоне четырех поражений в пяти последних играх. Сейчас у него не было 
повода обвинить "Салават Юлаев" в строительстве заборов или антихоккее - 
уфимцы не просто забрали центр своей зоны, не давая шансов на добивание 
после бросков по воротам Александра Самонова, но и здорово играли в 
форчекинге, максимально усложнив хозяевам раскат и начало атаки. Это 
признал и сам Ларионов, отметивший скорость и темп соперника. 
Впрочем, во время пресс-конференции главного тренера "Торпедо" был куда 
более примечателен другой момент - в первом периоде он все же попросил своих 
хоккеистов не искать лишние передачи ради лоска, а сыграть попроще и более 
нацеленно на бросок. Заметьте, как контрастирует этот его комментарий с 
предыдущими. 
"Салават" не давал наносить плотные броски? Об этом было сказано в первом 
периоде, у нас было большое количество тех самых моментов, о которых я 
сказал. Мы искали лишний пас, лишнее касание, чтобы подстроиться к шайбе. 
Игра очень быстрая - были быстрые решения, Уфа играла очень плотно, 
моменты создавались. В третьем периоде 17-летний мальчишка Артамонов, 
имея выдающийся шанс для того, чтобы завершить атаку броском или голом, 
решил сыграть покрасивее. Хотел найти еще один лишний пас, который был 
перехвачен. 
Я попросил ребят чуть-чуть упростить игру, чтобы довести шайбу в одно касание 
до ворот, потому что опасен любой бросок в одно касание с перевода с фланга 
в центр... Допустим, у Джеффа Летунова два или три раза, когда мальчишки 
выводили его на бросок, слегка была передержка, чтобы вратарь мог 
восстановиться, вернуться на позицию, или защитники блокировали броски. Этот 
элемент игры вносит неожиданность и опасность, потому что когда идет пас из 



 

 

угла в центр на бросок - здесь не надо сильно, надо просто точно довести шайбу 
до ворот. Любые голы - они заходят. Сегодня мы пытались найти еще более 
красивую и выгодную передачу", - наконец признал очевидное главный тренер 
"Торпедо". 
Кто-то скажет, что Ларионов осознал необходимость играть более гибко, лишь 
когда словил черную полосу, и будет прав. Как бы то ни было, это не ключевое. 
Люди, приближенные к Игорю Николаевичу, отмечают, что даже на седьмом 
десятке он готов прислушиваться к чужим советам и где-то наступать на горло 
собственной песне. В нынешнем статусе он мог бы сказать, что он Профессор, 
который разберется без сопливых и будет гнуть свою линию даже в ущерб 
результату. Вместо этого он все же готов меняться и признавать очевидное. И 
это качество очень ценно. В конце концов, иногда нужно не только уметь 
обходить гору, но и ходить на нее.  
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-proigralo-4-iz-poslednih-5-
igr-v-chem-prichina-spada-komandy-igorya-larionova-2137689/ 

К заголовкам сообщений 

Игорь Мартынов - про выступление за "Авангард", общение со Спунером 
и предстоящий матч с минским "Динамо" (Belarushockey 
(belarushockey.com), Минск, 25 октября 2023) 
Белорусский нападающий Игорь Мартынов рассказал о выступлении за 
"Авангард". 
- Позади полтора месяца "регулярки". Успел ли привыкнуть к новым партнерам и 
коучу? 
- Да, адаптация прошла успешно. Привык к партнерам по звену, есть 
устоявшиеся сочетания. Зачастую действую во второй спецбригаде 
меньшинства, понимаю, что именно хочет видеть от меня наставник. Много 
тактических моментов стали понятнее, они доводятся до автоматизма и тем 
самым приходиться меньше времени для принятия верных решений. 
- Какие задачи на льду возлагает на тебя наставник? 
- В первую очередь Кравец делает упор на мои скоростные качества, игру при 
меньшинстве. Приветствуется форчек и, конечно, забросить шайбу.  
- Ты выдал добротную предсезонку, в частности в двух матчах оформил по 
дублю. Однако дебютного гола в чемпионате пришлось ждать 13 встреч. 
Переживал ли по этому поводу? 
- Да, хотелось пораньше оформить гол. У меня было в предыдущих матчах много 
моментов, но шайба упорно не шла в ворота. Продолжал усердно работать, 
тренироваться. В гостевой игре с "Ак Барсом" удалось выйти "один в ноль" и 
пробить вратаря. 
- Известно, что Омск - хоккейный город. Прочувствовал ли это? 
- С самого начала предсезонных сборов было понятно, что здесь очень любят 
хоккей. Меня узнавали болельщики в супермаркете, желали удачи. На домашних 
матчах трибуны всегда забиты под завязку. Зрители оказывают сумасшедшую 
поддержку, это сильно чувствуется. Они поддерживают и после поражений, что 
очень важно. 
- В вашей команде особое внимание уделяется трем ярким нападающим - 
Владимиру Ткачеву, Райану Спунеру и Риду Буше. Успели ли они наладить 
определенную "химию"? 
- Это мастеровитые, высококлассные исполнители. Глядя на них, обязательно 
что-нибудь, да и возьмешь для себя. Парни отлично чувствуют площадку, могут 
как забросить, так и отдать голевую передачу в нужный момент. Словом, за ними 
интересно наблюдать. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-proigralo-4-iz-poslednih-5-igr-v-chem-prichina-spada-komandy-igorya-larionova-2137689/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/torpedo-proigralo-4-iz-poslednih-5-igr-v-chem-prichina-spada-komandy-igorya-larionova-2137689/


 

 

- Новичком команды является экс-партнер по минскому "Динамо" - Спунер. 
Держишь ли с ним связь вне льда? 
- С Райаном мы в роли одноклубников уже четвертый сезон. Я знаю английский, 
так что проблем в общении нет. На тренировках часто беседуем и шутим. Спунер 
подсказывает мне, помогает на льду, его советы очень ценные.  
- Как тебя приняли в новом коллективе? 
- Команда у нас сплоченная, поэтому приняли очень хорошо. Цель у всех одна - 
Кубок Гагарина, идем к этому от матча к матчу. Возможно, на первых порах было 
тяжело в плане тактики, но потом привык, в том числе помогло большое 
количество видеоразборов от нашего тренерского штаба. 
- "Авангард" хорош в большинстве. Игра при неравных составах - главный козырь 
"ястребов"? 
- Большинство - важный момент в современном хоккее. Однако я думаю, что 
главное - это выполнение тренерской установки. Именно в ней и кроется ключ к 
успеху. 
- 6 ноября предстоит матч с минским "Динамо" на "Минск-Арене". Для тебя он 
несет принципиальный характер? 
- Не скажу, что это так. Безусловно, у меня огромное желание сыграть в Минске, 
поскольку я провел за "Динамо" немало матчей. Будет приятно выйти против 
"зубров", возможно, нахлынут некие теплые воспоминания.  
- Следишь ли за выступлениями минчан? Кто из бывших одноклубников приятно 
удивляет? 
- Регулярно мониторю результаты матчей. Наверное, выделю Виталю Пинчука и 
Романа Горбунова. Они солидно начали чемпионат и ведут за собой команду. 
Отмечу и Вадима Мороза. Это креативный хоккеист, который создает много 
моментов и заметно прибавляет в мастерстве. 
- Пинчук и Колосов в декабре отправятся на "Фонбет Матч звезд КХЛ". Их 
кандидатуры полностью оправданы? 
- Конечно, ведь на звездный уик-энд так просто игроков не выбирают, поэтому 
ребята заслужили право на поездку. Хорошо знаю Колосова как вратаря, он 
прекрасно двигается в "рамке" и продолжает развиваться. Должен вырасти в 
квалифицированного голкипера. Тот же Пинчук здорово прибавил в сезоне. 
- На поездку претендует и твой давний знакомый - Александр Скоренов из 
"Северстали". 
- С Сашей играли много вместе в детстве. Это креативный нападающий, с 
отличным мышлением, способный реализовать свой момент. В прошлом сезоне 
за московское "Динамо" он это доказал. Поэтому буду рад увидеть Скоренова на 
"Матче звезд". 
- На твой взгляд, в каких аспектах ты прибавил в нынешней "регулярке"? 
- Скорее всего, при игре в обороне. Дамир Шарипзянов, наш капитан, постоянно 
дает советы, как правильно подкатиться или держать в клюшку в различных 
ситуациях. Это важный компонент в игре нашего клуба. Сезон длинный, поэтому 
буду прибавлять во всем. 
- Какие цели ты лично преследуешь в розыгрыше? 
- Хотим поднять над головой Кубок Гагарина. Это то, для чего мы играем. 
- Как относишься к введению перекрестного плей-офф? 
- Он никогда ранее не проводился, для всех этот опыт в новинку. Конечно, не 
знаешь, чего ожидать, но хочется в нем обязательно поучаствовать, - цитирует 
Мартынова пресс-служба ФХБ.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/25/igor-martynov-pro-vystuplenie-za-
avangard-obschenie-so-spunerom-i-predstojaschij-match-s-minskim-dinamo/ 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/25/igor-martynov-pro-vystuplenie-za-avangard-obschenie-so-spunerom-i-predstojaschij-match-s-minskim-dinamo/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/25/igor-martynov-pro-vystuplenie-za-avangard-obschenie-so-spunerom-i-predstojaschij-match-s-minskim-dinamo/


 

 

К заголовкам сообщений 

Защитник ЦСКА Даррен Диц: Сергей Федоров ходит как чемпион 
(Чемпионат.com, Москва, 25 октября 2023) 
Защитник ЦСКА Даррен Диц рассказал про свой переход из "Барыса" в 
армейский клуб и оценил работу с главным тренером Сергеем Федоровым. 
"Каким был переход из "Барыса" в ЦСКА? Было очень круто. В ЦСКА сразу 
понятна задача клуба, каждый год - только одна задача. Это вдохновляло. Когда 
ты находишься в раздевалке и все ребята заряжены на это, на тренерский штаб. 
Клуб с опытом, много раз играли в финале. Это заставляло достигать другого 
уровня. Одно дело быть хорошим хоккеистом, другое - быть чемпионом. Этому я 
научился в раздевалке ЦСКА. 
Что удивляет в Сергее Федорове - он ходит как чемпион. Его слово, его персона 
- чемпион! Он выигрывал на разном уровне как тренер, как игрок, много опыта. 
Хочется быть губкой и впитывать это. Его спокойствие и уверенность передаются 
нам, игрокам", - цитирует Дица официальный сайт КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5293570-zaschitnik-cska-darren-dic-
sergej-fyodorov-hodit-kak-chempion.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Еронко о Муханове в "Северстали": "Написал Крылову, что это полная 
глупость - Тимур вырастет выше Гераськина. Ответили, что академия 
впервые финансово хоть что-то дала "Авангарду" (Sports.ru, Москва, 25 
октября 2023) 
Игорь Еронко заявил, что выступал против обмена Тимура Муханова из 
"Авангарда".  
Еронко работал в "Авангарде" ассистентом генерального менеджера и 
руководителем направления по развитию молодежного резерва. 
В прошедшем межсезонье "Авангард" выменял форварда Игоря Гераськина у 
"Северстали", отдав взамен 18-летнего нападающего Тимура Муханова и 
выплатив денежную компенсацию. 
Муханов набрал 5 (3+2) очков в 18 матчах текущего чемпионата КХЛ при среднем 
игровом времени 10:37. 
"Я вообще был против. Я написал Александру Крылову (бывший председатель 
совета директоров "Авангарда" - прим. Sports.ru), что это полная глупость, 
потому что Муханов вырастет выше Гераськина на пару голов точно. У него и 
контракт немножко другой. 
Крылов мне на это ответил, что академия впервые хоть что-то дала в качестве 
финансового результата для первой команды. Не знаю, сколько за него точно 
заплатили. За Муханова сделали скидку 20-25 миллионов рублей", - сказал 
Еронко. 
"63 миллиона и права на Муханова за Гераськина", - добавил Михаил Зислис. 
"Суть в том, что сделали скидку на 20-25 миллионов за то, что отдали Муханова. 
И смотрите - Тимофея Давыдова тоже отдали", - отметил Еронко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115585775-eronko-o-muxanove-v-severstali-napisal-
krylovu-chto-eto-polnaya-glupos.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023 

https://www.championat.com/hockey/news-5293570-zaschitnik-cska-darren-dic-sergej-fyodorov-hodit-kak-chempion.html
https://www.championat.com/hockey/news-5293570-zaschitnik-cska-darren-dic-sergej-fyodorov-hodit-kak-chempion.html
https://www.khl.ru/news/2023/10/25/521759.html
https://www.sports.ru/hockey/1115585775-eronko-o-muxanove-v-severstali-napisal-krylovu-chto-eto-polnaya-glupos.html
https://www.sports.ru/hockey/1115585775-eronko-o-muxanove-v-severstali-napisal-krylovu-chto-eto-polnaya-glupos.html
https://allhockey.ru/news/show/494127-Eronko_o_Muhanove_v_Severstali_napisal_Krylovu_chto_polnaya_glupost


 

 

К заголовкам сообщений 

Игорь Еронко: "Крылов тащил "Авангард" наверх, подход большой 
корпорации - все это ушло. В ВХЛ две трети состава - опытные, которые 
не сыграют в КХЛ. На хрена они нужны?" (Sports.ru, Москва, 26 октября 
2023) 
Игорь Еронко поделился мнением про экс-руководителя "Авангарда" Александра 
Крылова.  
- Александр Крылов - зло?  
- Почему зло? Наоборот, это человек, который пытался всеми силами тащить 
"Авангард" и российский хоккей на самый наверх. То, чего нет сейчас в 
"Авангарде". 
Он пытался построить хорошую семейную атмосферу, где каждый бы чувствовал 
себя при деле, комфортно и пытался бы выложить из себя все, чтобы поднять 
"Авангард" со среднего уровня на самый верх. И это работало. 
Он пришел с подходом большой корпорации, где строят философию, внутренние 
своды правил, где все для всех понятно, куда мы идем и почему идем именно 
туда. 
Общаюсь с несколькими людьми из академии - они говорят, что это все ушло, 
вообще моментально. 
- "Авангарду" - капец. Да?  
- Ну, не капец. 
- Это не может превратиться в "Сибирь"?  
- Чуть выше "Сибири", но с определенным потолком. 
- Тот "Авангард", который был до Крылова.  
- Именно это мы сейчас и наблюдаем. Взять ту же команду Высшей лиги. Я 
просто офигел, когда... Турбин, Угольников - ладно он был уже и он свой. 
Просто получается, что две трети состава - это опытные игроки, который с очень 
большой долей вероятности не будут играть в КХЛ. На хрена они тогда нужны? 
- Что за история с "Омскими Крыльями" и Филатовым? Его приглашают, чтобы 
развивать молодых, но суют туда возрастных, а молодых стали давать только 
тогда, когда поставили Сайфуллина.  
- Дело не в Филатове. Менеджмент увидел ситуацию ровно так, как увидел и 
решил дозакупить опытных под первую команду. 
- Они привезли Ковалева, Ольшанского. Это люди, которые могут сыграть три 
игры в КХЛ, когда кто-то травмировался, но таких не должно быть десять человек 
во второй команде. Есть Тимур Кол.  
- Тимур должен играть в каждом матче по-хорошему и еще полкоманды МХЛ там 
должны играть, и они будут не хуже. 
- Задача - развивать игроков.  
- Естественно. 
- Сейчас все поменялось?  
- Не знаю. Они хотят выигрывать, может, что-то Аверину показать. В феврале 
команду Высшей лиги хотели закрыть. С такими настроением Крылов летел в 
Омск. 
Мы с Вячеславом Реневым команду отстояли за счет хорошей презентации и 
стратегических планов - показывали состав на следующий сезон, где не было 
всех этих людей, которые не нужны. 
-Ты хвалишь Крылова, который запустил проект. Потом - давайте его прикроем. 
Что проект должен был показать за год?  
- При Алексее Волкове все резко исказилось. Открыли команду, план был один, 
потом резко оказался другим. 



 

 

Он хотел, чтобы я отвечал за команду, но после открытия команды он подписал 
семерых игроков типа Майорова, Колесникова, Подрезова. 
Я решил - зачем мне это нужно? Я не хотел этих людей видеть там. 
В прошлом году, когда Ренев стал отвечать за МХЛ и ВХЛ, - он выправил 
ситуацию. 
К Новому году Ядыкин начал играть, Малов, Хворов, Фигурин, Муханов. Был 
прообраз будущего состава, - сказал бывший ассистент генерального менеджера 
и руководитель направления по развитию молодежного резерва "Авангарда" 
Игорь Еронко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115586569-igor-eronko-krylov-tashhil-avangard-
naverx-podxod-bolshoj-korporaczii.html 

К заголовкам сообщений 

Еронко о Кравце: "Хороший тренер, но не для больших дел. Тренировки 
не особо интенсивные, моторная плотность должна быть выше, не делает 
разборы, как Хартли" (Sports.ru, Москва, 25 октября 2023) 
Игорь Еронко поделился мыслями о тренерских качествах Михаила Кравца.  
- По тренировкам [о тренере] можно многое понять. За три года в "Авангарде" я 
это понял досконально. 
Тренировки - это то, что характеризует тренера. Если тренировка четко 
структурирована, нет простоев, хорошая моторная плотность, то и команда будет 
играть. 
- Ты был на тренировках Михаила Кравца. Расскажи про этого тренера.  
- Я прошел школу Боба Хартли. Что мне очень не понравилось в Кравце - это то, 
что он не проводит индивидуальных встреч с игроками и не делает таких 
разборов, как Хартли. 
Возьмем Ивана Мирошниченко. Ни одного разбора с ним не проводилось. Ни 
разу с ним не садился главный тренер и не показывал, что он делает не так в 
матчах. Уже не говорю про тренировки. 
Хартли мог с тренировок притащить записи и полчаса сидеть - как он делал с 
Костиным, Чинаховым, Грицюком, Чистяковым. 
Они каждый день приходили к нему после тренировки - и он показывал: это то, 
это то, это то. Каждый раз напоминал: подкаты, блоки. 
- В целом тренировочный процесс. Какой Кравец тренер?  
- Мне кажется, что моторная плотность должна быть выше. Тренировки у него не 
особенно интенсивные. 
Я был на одной тренировке, которая мне показалась идеальной. Это был 
"Колорадо" Джареда Беднара. Это просто фантастика. 
Они сделали восемь упражнений за час без единой остановки. 
Он [Беднар] перед началом тренировки сразу нарисовал все упражнения - и они 
больше ни разу не останавливались. Все на суперскорости. Это фантастика. 
Когда видишь такие тренировки, кажется, что вот к чему надо стремиться. 
- Кравец - хороший или плохой тренер?  
- Он хороший тренер. В первую очередь за счет того, что умеет договариваться 
с хоккеистами. 
Но, наверное, он все-таки не для больших дел, - сказал бывший ассистент 
генерального менеджера и руководителя направления по развитию 
молодежного резерва "Авангарда" Игорь Еронко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115585338-eronko-o-kravcze-xoroshij-trener-no-ne-
dlya-bolshix-del-trenirovki.html 
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К заголовкам сообщений 

Еронко о переходе Куликова: "Говорю гендиректору "Авангарда": "567-й 
из 600 игроков КХЛ в нашем списке. Какого хрена?" Он был худшим в 
"Автомобилисте" (Sports.ru, Москва, 25 октября 2023) 
Игорь Еронко рассказал, как воспринял переход Павла Куликова в "Авангард".  
Нападающий перешел в клуб из "Автомобилиста" в межсезонье. В октябре 
"Авангард" расторг договор с хоккеистом. Он не набрал очков в девяти играх 
чемпионата КХЛ. 
- Мы столько слышали разговоров про 13 воспитанников, в том числе от тебя. Но 
мы смотрим, как "Авангард" покупает Павла Куликова в четвертое звено.  
- Мы подписали Куликова, я прихожу к Сергею Белых (бывший генеральный 
директор "Авангарда" - прим. Sports.ru). 
Прихожу и говорю: "Сергей, Куликов 567-й в нашем списке из 600 игроков КХЛ, 
кто провел больше 100 минут. Какого хрена?" 
Он мне не ответил. Говорит, что мне бы интересно самому разобраться. Он 
пошел к Антону Курьянову, задал такой же вопрос. 
Потом Курьянов предъявил мне: ты напрямую спрашивай, что ты к Белых 
ходишь. Но суть не в том. 
Суть в том, что вы берете игрока, который, наверное, был худшим... Не наверное, 
а худшим игроком "Автомобилиста" в прошлом сезоне. 
Зачем берете - непонятно. Какие планы относительно него - тоже непонятно. 
Даже просто представить невозможно. 
Проходит немного времени - двух месяцев не прошло - и он не нужен", - сказал 
бывший ассистент генерального менеджера и руководитель направления по 
развитию молодежного резерва "Авангарда" Игорь Еронко.  

https://www.sports.ru/hockey/1115585520-eronko-o-perexode-kulikova-govoryu-
gendirektoru-avangarda.html 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Авангарда" Курьянов ответил на вопрос об интересе к 
форварду Мальцеву (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 октября 
2023) 
Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов в интервью Metaratings.ru 
высказался по поводу интереса к нападающему Михаилу Мальцеву и планах об 
усилении тренерского штаба.  
- Права на него принадлежат "Спартаку". Бесполезный разговор, потому что, во-
первых, он играет в Северной Америке, а во-вторых в КХЛ он принадлежит 
"Спартаку".  
- "Спартак" вам его не предлагал?  
- Ну они же бесплатно его не отдадут.  
- Планируете усилить тренерский штаб?  
- На сегодняшний день таких планов нет, - сказал Курьянов. 

https://metaratings.ru/news/genmenedzher-avangarda-kuryanov-otvetil-na-vopros-
ob-interese-k-forvardu-malcevu-298760/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Авангарда" Курьянов: взять Худобина? У нас же есть 
Проскуряков (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 октября 2023) 
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Генеральный менеджер "Авангарда" Антон Курьянов в интервью Metaratings.ru 
высказался о развитии клубной вертикали, интересе к Антону Худобину, а также 
оценил игру связки Ткачев-Буше.  
- Со стороны кажется, что в Ярославле и Магнитогорске больше своих 
воспитанников в первой команде, нежели в Омске. Ваше мнение?  
- Ну если вы посмотрите, то у нас и так их больше, чем обычно. Филатьев? 
Конечно, еще Гуляев, Холодилин, Рейнгарт подломался немного, Мурылев. 
Поэтому, думаю, в этом направлении мы движемся.  
- Прогресс команды ВХЛ "Омские крылья" вас радует? После возвращения 
Сайфуллина команда ощутимо добавила.  
- Думаю, они и до этого играли неплохо, просто чуть-чуть им опыта не хватало.  
- Планируете усиливать вратарскую линию?  
- А кто-то есть на рынке, взяв кого, мы можем усилиться? 
- Может быть, Худобин?  
- У нас же есть Проскуряков.  
- Опять же кажется, что парни в команде стараются, но пока не дотягивают до 
уровня связки Ткачев-Буше...  
- Что значит не дотягивают? Буше и Ткачев - это немного другого уровня ребята 
именно по исполнительскому мастерству. И команда в межсезонье обновилась. 
Мы строимся. Здесь нет такого, что нам сказали, чтобы завтра начали играть. Мы 
работаем, движемся, учимся, - сказал Курьянов. 

https://metaratings.ru/news/genmenedzher-avangarda-kuryanov-vzyat-khudobina-u-
nas-zhe-est-proskuryakov-298788/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 25 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" может подписать защитника Алексея Марченко и обменять 
нападающего Дамира Жафярова (Чемпионат.com, Москва, 25 октября 
2023) 
Казанский клуб активничает не только на льду, но и продолжает комплектовать 
состав. 
Накануне мы сообщали, что Алексей Марченко с большой долей вероятности 
подпишет контракт с "Ак Барсом". Стороны близки к заключению соглашения до 
конца сезона. 
Помимо "Ак Барса", к игроку обороны проявляют интерес ряд клубов КХЛ, в числе 
которых "Авангард" и московское "Динамо". Скажем так: если Зинэтула 
Билялетдинов даст отмашку, то Марченко однозначно отправится в Казань. 
"Барсам" не помешает опытный защитник за небольшие деньги (вероятное 
подписание оценивается в сумму порядка 20 млн рублей), а для Алексея работа 
с Билялетдиновым - отличный шанс вернуться на прежний уровень после 
серьезной травмы и получить бесценный опыт. 
"Алексей Марченко сейчас восстанавливается. Мы ведем переговоры, к 
защитнику действительно есть интерес со стороны нескольких клубов КХЛ. 
Конечно, Алексей сам хочет поскорее вернуться к любимому делу", - заявил нам 
представитель хоккеиста Станислав Романов. 
Да, у Казани уже был не самый удачный опыт подписания защитников после 
травм: достаточно вспомнить приглашение Максима Чудинова во времена 
работы в столице Татарстана Олега Знарка. Однако вряд ли стоит ожидать 
повторения истории, да и риск совсем небольшой. Алексею, безусловно, есть что 

https://metaratings.ru/news/genmenedzher-avangarda-kuryanov-vzyat-khudobina-u-nas-zhe-est-proskuryakov-298788/
https://metaratings.ru/news/genmenedzher-avangarda-kuryanov-vzyat-khudobina-u-nas-zhe-est-proskuryakov-298788/
https://www.sports.ru/hockey/1115586356-kuryanov-o-vozmozhnom-podpisanii-xudobina-v-avangard.html
https://allhockey.ru/news/show/494131-Kur_yanov_otvetil_na_vopros_o_vozmozhnosti_vzyat_vratarya_Hudobina_v_Avangard


 

 

доказывать после вынужденного ухода из "Локомотива" и длительного процесса 
восстановления. 
У многих резонно возникнут вопросы о потолке зарплат, в который казанский 
клуб, напичканный звездами, укладывается с большим трудом. Но здесь 
проблемы вряд ли возникнут. Как сказано ранее, гигантских денег сторона 
Марченко не просит, у защитника сейчас другие задачи, а заработок отходит на 
второй план (тем более что свои деньги Алексей давно заработал). 
Кроме того, в "Ак Барсе" наверняка состоятся трансферы на выход. Одним из 
главных кандидатов на обмен является нападающий Дамир Жафяров, которого 
Зинэтула Билялетдинов не может встроить в свою модель игры. Дамир - 
отличный забивной нападающий с хорошей техникой (вспомните, например, его 
замечательное выступление за "Торпедо"), просто важно попасть в нужную 
систему и к нужному тренеру. 
"В настоящий момент Дамир травмирован, еще около недели он будет 
восстанавливаться. Сейчас никаких разговоров о его обмене не ведется. Мы 
ждем решения от Казани после того, как Дамир выйдет с больничного", - сказал 
нам агент хоккеиста Шуми Бабаев. 
Надеемся, что после выхода Дамира из лазарета ситуация сдвинется с мертвой 
точки. Самое интересное, что спрос на Жафярова есть, а видеть его в своих 
рядах не прочь в московском "Динамо", "Авангарде", "Салавате Юлаеве". Но 
здесь многое зависит от позиции "Ак Барса" и требуемой казанцами 
компенсации. В том же "Динамо" не захотят отдавать за Жафярова Дмитрия 
Рашевского, а в "Авангарде" не будут отпускать Михаила Гуляева. Нужно 
договариваться и решать вопрос. Посмотрим, насколько успешно это получится 
сделать у обеих сторон.  

https://www.championat.com/hockey/article-5293758-ak-bars-mozhet-podpisat-
zaschitnika-alekseya-marchenko-i-obmenyat-napadayuschego-damira-
zhafyarova.html 

К заголовкам сообщений 

Коньков: звено Морозова в "Спартаке" - украшение нашего чемпионата 
(Чемпионат.com, Москва, 25 октября 2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина Сергей Коньков оценил решение КХЛ 
выбрать атакующую тройку "Спартака" (Павел Порядин - Иван Морозов - 
Николай Голдобин) для участия в декабрьском Матче звезд. 
"Выбор очевиден, это лучшая тройка в лиге. "Спартак" идет на первом месте, все 
трое идут в пятерке лучших бомбардиров. Это самый легкий выбор участников. 
Это счастье - находиться в сочетании, в котором, помимо результата, ты 
получаешь еще и удовольствие от игры. Нужно максимально долго держать эту 
планку. Звено Морозова - украшение нашего чемпионата. 
Считаю, что зрители ходят смотреть на эту тройку не только в Москве, но и в 
других городах, где играет "Спартак". Даже если она не забивает два периода, 
то все равно показывает красивую и комбинационную игру, за которую мы и 
любим хоккей. Ребята - красавцы. Желаю им поставить в этом году 
индивидуальные рекорды и принести пользу своей команде. У "Спартака" давно 
не было такого яркого сезона. Я очень рад за эту команду". 

https://www.championat.com/hockey/news-5293542-konkov-zveno-morozova-v-
spartake-ukrashenie-nashego-chempionata.html 

К заголовкам сообщений 
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Быков: "Спартак" будет одним из претендентов на победу в Кубке 
Гагарина (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 25 октября 2023) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков оценил 
результаты "Спартака" в регулярном сезоне FONBET Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ).  
"Если "Спартак" на первом месте, значит, дела у них идут неплохо. Тренерский 
штаб на данном этапе справляется с задачей. Самое важное - подготовить 
команду к плей-офф, но, в любом случае, победы закаляют и дают уверенность 
в своих силах. Алексей Жамнов - опытный человек, многое прошел и ощутил на 
себе. Он прекрасно понимает, что самое важное - это плей-офф.  
Я в хоккее очень давно, удивить меня сложно. В свое время, Виктор Васильевич 
Тихонов вместе с ЦСКА в конце 80-х поставил рекорд - проиграл лишь один матч. 
То, что "Спартак" сейчас на первой строчке, дает основания полагать, что 
команда получает удовольствие, выполняет установку тренерского штаба и 
усиливает уверенность в себе.  
У них хорошая репетиция, чтобы то же самое сделать в Кубке Гагарина. Я думаю, 
что будет очень интересный плей-офф, "Спартак" будет одним из претендентов 
на победу в этом сезоне", - сказал Быков Metaratings.ru 
После 23 матчей регулярного чемпионата "Спартак" возглавляет таблицу 
Западной конференции и всей лиги с 34 очками. 
Ранее Александр Кожевников заявил, что не считает случайным первое место 
"Спартака" в общей таблице КХЛ. Бывший защитник "красно-белых" Никита 
Щитов отметил комбинационную игру московского клуба. 

https://metaratings.ru/news/bykov-spartak-budet-odnim-iz-pretendentov-na-pobedu-
v-kubke-gagarina-298718/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Завтрак с КХЛ": важность Коваленко для "Торпедо" и дерби в 
Магнитогорске (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 
октября 2023) 
В новом выпуске еженедельной утренней программы "Завтрак с КХЛ" Артем 
Батрак и Алексей Потапов в приятной атмосфере обсудили последние события 
в КХЛ и ответили на вопросы зрителей.  
О планах "Торпедо" сыграть матч на футбольном стадионе  
Алексей Потапов: "Это прекрасно, это супер. Локация обалденная, классные 
болельщики, которых их придет, я уверен, огромное количество. Думаю, что 
Игорь Ларионов внес свою лепту в этот вопрос. Когда я в детстве играл на 
"Золотую шайбу" на улице - это совсем другие ощущения! Звук от хруста льда, 
чай в раздевалке. А шерстяные носочки?"  
Артем Батрак: "В КХЛ подобные матчи уже были. Например, армейское дерби 
между СКА и ЦСКА в 2019 году. Насколько я помню ту игру, это больше про 
атмосферу. Еще был матч на открытом воздухе в Риге, когда рижское и минское 
"Динамо" играли на школьном стадионе, матч "Йокерит" - СКА".  
Алексей Потапов: "Это праздник, праздник для болельщиков и игроков. Я помню 
первый Матч Звезд КХЛ на Красной площади. Главное - как подготовятся 
организаторы к матчу. Какой будет лед? А что делать, если непогода? Но я бы с 
удовольствием съездил посмотреть на этот матч".  
О матче "Металлург" - "Трактор"  

https://metaratings.ru/news/bykov-spartak-budet-odnim-iz-pretendentov-na-pobedu-v-kubke-gagarina-298718/
https://metaratings.ru/news/bykov-spartak-budet-odnim-iz-pretendentov-na-pobedu-v-kubke-gagarina-298718/
https://allhockey.ru/news/show/494113-Bykov_Spartak_budet_odnim_iz_pretendentov_na_pobedu_v_Kubke_Gagarina


 

 

Артем Батрак: "При Алексее Заварухине у "Трактора" все так весело началось, а 
сейчас как-будто снова скатилось в прежнее русло".  
Алексей Потапов: "Вроде бы, изменения произошли, но мало что поменялось. 
Единственный плюс - появление Никиты Тертышного в составе, его звено снова 
начало "звенеть". Болельщики ждут победы в дерби с Магнитогорском, но 
непонятно, за счет чего они могут победить. Отпечаток наложит и история с 
перелетом из Нижнекамска".  
О матче "Авангард" - "Салават Юлаев"  
Артем Батрак: "Интересно взглянуть, что получится. "Салават" веселый, при 
этом они могут обыграть "Торпедо" 1:0".  
Алексей Потапов: "Болельщики Уфы требовали отставки главного тренера, но 
преждевременно. Мне очень импонирует его стиль работы. Кстати, откровение, 
что нижегородцы не смогли забить Уфе".  
О важности Николая Коваленко для "Торпедо" 
Артем Батрак: "Он здорово играл, но получил травму и сейчас у "Торпедо" нет 
целостного первого звена Коваленко-Кручинин-Гончарук, это такая рыцарская 
конница, которая разбивала всех соперников. Когда лидер выбывает - это всегда 
непросто".  

https://www.khl.ru/news/2023/10/25/521758.html 

К заголовкам сообщений 

"В Америке люди кайфуют, а у нас хоккей - смысл жизни". Дронов - о 
просмотре в "Каролине" (Чемпионат.com, Москва, 25 октября 2023) 
Защитник "Металлурга" Григорий Дронов рассказал о своем опыте игры и жизни 
в Северной Америке. В прошлом сезоне российский хоккеист проходил просмотр 
в "Каролине". 
"Есть ли мысли вернуться в НХЛ? Посмотрим, сейчас об этом даже не думаю. 
Надо здесь хорошо отыграть сезон, чтобы появились предложения. У меня уже 
есть опыт, и на свои грабли наступать не буду. Если будет хорошее 
предложение, то рассмотрю его. Сейчас думаю только об игре за свою команду. 
Какие ошибки допустил в прошлом году? Там больше были организационные 
ошибки. Не стоило так быстро рваться, надо было еще подождать. Из-за 
большого желания и не получилось. Была ли мечта заиграть в НХЛ? Мечты не 
было, просто хотелось попробовать себя среди лучших. А чтобы всю жить гореть 
игрой в НХЛ - такого не было. У меня получилось поиграть с очень хорошими 
хоккеистами, состав "Каролины" - супер. Эта поездка дала мне очень много 
опыта. 
Посмотрел, как там люди живут, что делают и о чем думают. Там людям на все 
плевать - живут, кайфуют. Это у нас в России хоккей - смысл жизни, и ты должен 
только о нем думать. Есть такое в русском менталитете: выходим как на войну, 
как на последний бой. Из-за этого случаются плохие вещи в быту, ты можешь 
перегореть. А в Америке проще относятся, там это реально игра. Люди более 
раскрепощены и понимают, что нельзя жить только ради хоккея". 

https://www.championat.com/hockey/news-5293290-v-amerike-lyudi-kajfuyut-a-u-
nas-hokkej-smysl-zhizni-dronov-o-prosmotre-v-karoline.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.khl.ru/news/2023/10/25/521758.html
https://www.championat.com/hockey/news-5293290-v-amerike-lyudi-kajfuyut-a-u-nas-hokkej-smysl-zhizni-dronov-o-prosmotre-v-karoline.html
https://www.championat.com/hockey/news-5293290-v-amerike-lyudi-kajfuyut-a-u-nas-hokkej-smysl-zhizni-dronov-o-prosmotre-v-karoline.html
https://allhockey.ru/news/show/494099-Dronov_poezdka_v_Karolinu_dala_mne_ochen_mnogo_opyta


 

 

"Газпром трансгаз Беларусь" стал генеральным партнером минского 
"Динамо" (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 25 октября 2023) 
"ОАО "Газпром трансгаз Беларусь" стал генеральным партнером хоккейного 
клуба "Динамо-Минск" в сезоне 2023-2024 КХЛ. 
Об этом сообщает пресс-служба клуба. 
 - Общество обеспечивает бесперебойное газоснабжение потребителей 
Республики Беларусь и является надежным партнером в международной 
системе транспортировки газа. 
В ХК "Динамо-Минск" уверены, что данное партнерство будет способствовать 
развитию национального белорусского хоккея и окажет существенную поддержку 
клубу в регулярном чемпионате КХЛ, а также будет способствовать 
продвижению бренда компании в нашей стране, - говорится в сообщении клуба.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/25/gazprom-transgaz-belarus-stal-
generalnym-partnerom-minskogo-dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

"У нас появилась надежда после первого периода, но мы много 
удалялись" - тренер "Куньлуня" Игнатьев о поражении от СКА (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 25 октября 2023) 
Главный тренер " Куньлуня " Виктор Игнатьев после поражения от СКА в матче 
КХЛ сказал, что после первого периода у команды появилась надежда на 
возвращение в игру, однако этому помешали удаления. 
В среду "Куньлунь" на своей площадке уступил СКА в матче регулярного 
чемпионата КХЛ со счетом 3:6 (3:1, 0:3, 0:2). 

 - Наконец‑то удалось выиграть первый период, забить два гола в большинстве. 

У нас появилась надежда. Но мы очень много удалялись. В итоге - счет на табло. 
 - Удаления вынужденные или необязательные?  
 - Выберем второй вариант. 
 - Вратарь Джереми Смит покинул игру...  
 - Завтра узнаем. Состояние визуально нормальное. Он хромает, но на первый 
взгляд не определить. После игры тяжело, человек остывает, часть тела опухает. 
Завтра будем смотреть, - передает слова Игнатьева корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968645_U_nas_pojavilas_nadezhda_pos
le_pervogo_perioda_no_my_mnogo_udalalis__trener_Kunluna_Ignatjev_o_porazhe
nii_ot_SKA 

К заголовкам сообщений 

"У "Куньлуня" свой стиль. С ними интересно играть" - тренер СКА 
Ротенберг (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 октября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг после победы над " Куньлунем " сказал, 
что у китайской команды есть свой стиль, благодаря чему с ней интересно играть. 
В среду СКА на выезде обыграл "Куньлунь" со счетом 6:3 в матче Фонбет 
Чемпионата КХЛ. После первого периода команда Ротенберга уступала 1:3. 
 - Тяжелая игра, хороший соперник. Они очень хорошо начали, создали нам 
много сложностей. Мы ожидали такой игры. Конечно, не хватает зрителей, 
ребятам было тяжело достать эмоции. Надеюсь, что в Мытищах в будущем 
болельщики придут. Мы привыкли играть при полных трибунах. 
Нам пришлось серьезно поработать по ходу матча, мы внесли изменения. 

Здорово сыграл наш вратарь‑новичок Мойсевич. Пришел‑увидел‑победил, 

молодец. Они похожи по стилю с Микко Коскиненом. У Микко была серия 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/25/gazprom-transgaz-belarus-stal-generalnym-partnerom-minskogo-dinamo/
https://belarushockey.com/khl/news/2023/10/25/gazprom-transgaz-belarus-stal-generalnym-partnerom-minskogo-dinamo/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968645_U_nas_pojavilas_nadezhda_posle_pervogo_perioda_no_my_mnogo_udalalis__trener_Kunluna_Ignatjev_o_porazhenii_ot_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968645_U_nas_pojavilas_nadezhda_posle_pervogo_perioda_no_my_mnogo_udalalis__trener_Kunluna_Ignatjev_o_porazhenii_ot_SKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968645_U_nas_pojavilas_nadezhda_posle_pervogo_perioda_no_my_mnogo_udalalis__trener_Kunluna_Ignatjev_o_porazhenii_ot_SKA


 

 

поражений в регулярке, многие тогда задумались - нужен ли нам такой вратарь. 
А он потом выиграл два Кубка Гагарина. Огромное спасибо нашим вратарям. Не 
вина Плешкова, что так получилось. Мы заменили его, чтобы взбодрить команду. 
 - Коскинена вы в свое время брали основным, а Мойсевич - четвертый в клубной 
иерархии. Как он попал в заявку?  
 - Тут такая интересная история. Когда я ездил в Ступино, там играли Плешков и 
Паша. Они оба играют в паре, оба - сильные вратари. В жизни и спорте нет 
никаких авансов. Человек выходит и побеждает, тут все просто. Время покажет, 
конкуренция - двигатель прогресса. Мойсевич нам сегодня помог. Он вчера 
победил "Тамбов" и прилетел к нам, мы его вызвали. Работаем дальше. Во всех 
линиях у нас есть конкуренция. Вы сами все видели. Мойсевич сделал 
важнейшие сэйвы. У него первый бросок в КХЛ был выход один в ноль, он 
справился. У нас сильный тренер вратарей в этом сезоне. Мы работаем со всеми 
игроками. 
 - Вы здесь дебютировали в качестве главного тренера. Мытищи - особенное 
место для вас?  
 - Думаю, все помнят свой первый матч на всю жизнь. Я помню свой первый матч 
в детстве, свою тренировку. Я тогда вышел в воротах. Но мне было 10 лет, 
поздновато начинать вратарем. Потом мне бросили в голову, и я решил, что в 
поле у меня больше шансов. Конечно, для меня честь быть главным тренером 
СКА. У нас нет одной тактической программы. Мы меняем тактику по ходу 

матчей. Сегодня в первом периоде была одна команда. У нас команда‑
хамеолеон. Конечно, лучше до этого не доводить. 
Как я начал следить за хоккеем? Я смотрел его по телевизору. Чем больше мы 
будем показывать хоккей в федеральном эфире, чем лучше будет лед, 
судейство, тем у нас будет еще больше детишек, желающих играть в хоккей. Тем 
раньше мы вернемся на международную арену. Мы хотим обыграть Канаду, у 
нас есть должок. Мы его вернем. У нас есть что улучшить, много деталей. 
 - "Куньлунь", возможно, вернется в Китай. Как вы на эту ситуацию смотрите?  
 - Очень важно, что у нас в лиге играет команда из Китая. У нас международные 
команды в лиге. Разные стили, в таких матчах игроки развиваются. У "Куньлуня" 
свой стиль, много игроков из Канады. С ними интересно играть. Я считаю, что 
"Куньлунь" - это Китай, Шанхай. Мытищи - это не Шанхай, не Пекин. Я много раз 
летал в Китай с командой, там все непросто. Большая просьба коллегам на 
случай возвращения, чтобы там были зрители. В Мытищах больше зрителей, 

чем там. Там никто не ходил даже на пресс‑конференции. Нужно работать с 

этим. 
Я думаю, что на государственном уровне к этому идут в Китае. В баскетболе они 
сделали большой шаг. Думаю, что в хоккее они тоже могут сделать этот шаг. 
Если мы будем играть в Китае, это правильно. Может "Куньлунь" соберет 
сильнейшую команду, там соберутся зрители. У них отличная арена, 
построенная к Олимпиаде. Там можно играть на уровне НХЛ. Не вижу ничего 
плохого в том, чтобы играть в Китае. Главное, чтобы там были зрители, - 
передает слова Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968634_U_Kunluna_svoj_stil_S_nimi_int
eresno_igrat__trener_SKA_Rotenberg 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Будем рады играть с "Куньлунем" в Китае. Главное, чтобы 
были полные трибуны и качественный лед" (Sport24.ru, Москва, 25 
октября 2023) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968634_U_Kunluna_svoj_stil_S_nimi_interesno_igrat__trener_SKA_Rotenberg
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968634_U_Kunluna_svoj_stil_S_nimi_interesno_igrat__trener_SKA_Rotenberg


 

 

Главный тренер СКА Роман Ротенберг выступил на пресс-конференции после 
победы над "Куньлунем" (6:3) в матче регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги.  
 - Тяжелая для нас игра, хороший соперник. Они очень хорошо начали, создали 
нам много сложностей. Мы ожидали такой игры. Конечно, не хватает зрителей, 
ребятам было тяжело достать эмоции. Надеемся, что в Мытищах в будущем 
болельщики придут. Мы привыкли играть на выезде и дома при полных трибунах. 
Играть при пустых трибунах тяжело, но это не оправдание нашей игры в первом 
периоде. Нам пришлось очень серьезно поработать, внесли изменения, здорово 
сыграл наших новичок Мойсевич в воротах. Пришел, увидел, победил.  
 - "Куньлунь", возможно, в следующем сезоне переедет в Китай. Как вы на эту 
ситуацию смотрите?  
 - Очень важно, что у нас играет команда из Китая. Очень важно, что у нас 
международные команды в лиге. Разные стили, игроки развиваются. У 
"Куньлуня" совершенно другой стиль по сравнению с другими командами, ребята 
в основном из Канады. С ними интересно играть. Я считаю, что "Куньлунь" - это 
Шанхай, Китай. Мытищи - это не Шанхай, не Пекин. Я много раз летал в Китай с 
командой, там все непросто. Просьба коллегам, если они переедут, чтобы там 
были зрители. Там не было зрителей вообще. В Мытищах больше зрителей. Там 

никто не приходил даже на пресс‑конференции. Нужно работать, чтобы 

привлечь внимание к хоккею в Китае.  
Я думаю, что на государственном уровне к этому постепенно идут в Китае шаг за 
шагом. В баскетболе они прорыв сделали. В футболе они это сделали. Думаю, 
что в хоккее они тоже способны это делать. Если мы будем играть в Китае - это 
правильно. Мы и так много летаем. Два раза в Сочи сейчас слетаем - это как в 
Китай один раз лететь. В этом смысле ничего не меняется. Может, они соберут 
сильнейшую команду и придут полные трибуны зрителей. У них отличная арена, 
построенная к Олимпиаде. Там можно играть на уровне НХЛ. Будем очень рады 
играть c "Куньлунем" в Китае, не вижу в этом ничего плохого. Главное, чтобы 
были полные трибуны и качественный лед.  

https://sport24.ru/hockey/news-590184-rotenberg-budem-rady-igrat-s-kunlunem-v-
kitaye-glavnoye-chtoby-byli-polnyye-tribuny-i-kachestvennyy-led 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг: "Хоккей - спорт номер один в России. Хотим обыграть Канаду - 
у нас есть должок, и мы его вернем" (Sport24.ru, Москва, 26 октября 2023) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг выступил на пресс-конференции после 
победы над "Куньлунем" (6:3) в в матче регулярного чемпионата 
Континентальной хоккейной лиги.  
 - Почти два года назад вы дебютировали в Мытищах в роли главного тренера 
СКА. Это особенная арена для вас?  
 - Все запоминают свой первый матч на всю жизнь. Помню свою первую игру в 
детстве, даже первую тренировку. Кстати, я вышел на нее вратарем, хотел 
играть в воротах. Я спал с вратарской клюшкой. Но потом мне бросили в голову, 
и я подумал, что лучше играть в поле. Там больше шансов пробиться в состав.  
Конечно, я помню тот матч в Мытищах. Для меня большая часть работать 
главным тренером СКА, помогать команде побеждать. Каждую игру мы пытаемся 
внести что-то новое. У нас несколько программ, мы меняем тактику по ходу 
матча. Даже сегодня вы это увидели - у нас команда-хамелеон. До такого лучше 
не доводить, но хоккей диктует свои условия. Нет сценария, это не театр, где все 
понятно - мы знаем, что произойдет с Отелло. В этом и прелесть хоккея, поэтому 

https://sport24.ru/hockey/news-590184-rotenberg-budem-rady-igrat-s-kunlunem-v-kitaye-glavnoye-chtoby-byli-polnyye-tribuny-i-kachestvennyy-led
https://sport24.ru/hockey/news-590184-rotenberg-budem-rady-igrat-s-kunlunem-v-kitaye-glavnoye-chtoby-byli-polnyye-tribuny-i-kachestvennyy-led


 

 

его и любят по всему миру. Хоккей - спорт номер один в России. Я честно так 
считаю. Это традиционно наш лучший вид спорта. Наше советское прошлое, 
наши победы.  
Как я вообще начал следить за хоккеем? Мы жили в Ленинграде, и хоккей 
постоянно показывали по телевизору. Будучи маленьким мальчиком, я видел все 
эти матчи - и захотел играть в хоккей. Чем больше у нас будет ярких матчей, тем 
больше будут показывать хоккей по федеральному телевидению. Будет 
качественный лед, правильный календарь, судьи будут работать 
профессионально, как и игроки - это всех касается. Мы все делаем этот продукт 
- и журналисты в том числе. Тогда у нас станет больше желающих играть в 
хоккей. Мы все вместе вернемся на международную арену и обыграем любую 
сборную. В первую очередь хотим обыграть Канаду - у нас есть должок, и мы его 
вернем.  
Работаем дальше. У нас постоянно проводится огромная работа - 
тренировочный процесс, тактический разбор. Психология команды - все очень 
важно. Меньше слов - больше дела. Работаем и будем улучшать нашу игру. Нам 
есть, что улучшить, много деталей. Видим, что команда у нас прогрессирует - это 
главный индикатор. Качество игры, ее содержание - и результат придет.  

https://sport24.ru/hockey/news-590201-rotenberg-khokkey-sport-nomer-odin-v-rossii-
khotim-obygrat-kanadu-u-nas-yest-dolzhok-i-my-yego-vernem 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 26 октября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Алистров считает, что нынешнее место СКА в таблице КХЛ 
дополнительно мотивирует команду (ТАСС, Москва, 25 октября 2023) 
Нынешнее место петербургского СКА в турнирной таблице Западной 
конференции Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) мотивирует 
игроков команды для достижения новых результатов. Такое мнение ТАСС 
высказал нападающий армейцев Владимир Алистров.  
В среду СКА в Мытищах выиграл у команды "Куньлунь Ред Стар" со счетом 6:3 и 
поднялся на пятое место в таблице Западной конференции.  
"Конечно, все следят за таблицей. Да, нынешнее место - это мотивация. Но не 
важно, на каком месте мы находимся, так как мотивация должна быть всегда", - 
сказал Алистров.  
СКА в матче с "Куньлунем" уступал после первого периода со счетом 1:3. "Мы 
знали, что "Куньлунь" - атакующая команда и может забивать. Да, провалили 
немного начало игры, но со второго периода собрались, начали играть в свою 
игру, забивать. Это помогло", - подчеркнул Алистров.  
Форвард рассказал об адаптации к системе игры СКА после перехода в 
межсезонье из минского "Динамо" вместе с одноклубником Сергеем Сапего. "Это 
другая команда с другими тренерами, тактика, структура игры и система совсем 
другие, чувствуется другой подход. Мы друг другу помогали, и Степан 
Фальковский нам помогал, как и вся команда, тренеры помогли нам влиться 
гораздо быстрее", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/19116973 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023 
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https://allhockey.ru/news/show/494154-Alistrov_schitaet_chto_nyneshnee_mesto_SKA_v_tablice_KHL_dopolnitel_no_motiviruet


 

 

К заголовкам сообщений 

"Как обычный болельщик, каждый день проверяю - забил Овечкин или 
нет" - форвард "Куньлуня" Пулккинен (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 
октября 2023) 
Нападающий " Куньлуня " Теему Пулккинен рассказал, что каждое утро 
проверяет, забил ли капитан "Вашингтона" Александр Овечкин в очередном 
матче НХЛ. 

В среду Пулккинен забил свой 100‑й гол в КХЛ, форвард отличился в матче 

против СКА (3:6). Пулккинен стал седьмым финским игроком, достигшим этой 
отметки. 
 - Начали мы здорово, у нас получалось, вели 3:1. Во втором периоде перестали 
играть в свой хоккей. Много времени провели в штрафном боксе, это повлияло 

на исход матча. Тяжело на что‑то рассчитывать, когда столько удаляешься. 

 - У вас теперь 100 голов в КХЛ. Есть ли среди них любимый?  
 - Сотня - это хорошее число. Приятно достичь такой отметки. Из этой сотни 

конкретных голов назвать не могу. Много лет я играю в лиге, сложно что‑то 

конкретно вспомнить. 
 - Райан Меркли за три игры набрал 5 очков. Как вам играется с ним?  
 - Райан - очень хороший игрок, здорово находит возможности, чтобы отдать пас. 
Я рад с ним играть. 
 - У вас семь матчей за "Куньлунь". Что нужно добавить команде?  
 - У меня был тяжелый старт, мы проиграли несколько матчей. В последнее 
время мы играли неплохо. Многие моменты у нас получались в матче со СКА до 
удалений. Нужно играть в свою систему, делать то, что мы делаем. Большая 
часть моментов у нас получается. Нужно продолжать работать, и все придет. 
 - Что скажете о поддержке фанатов?  
 - Болельщики делают все возможное, они нас поддерживают. Я надеюсь, что у 
нас будет больше фанатов на следующих матчах. Когда мы играем против 
московских команд в Мытищах, на арене больше болельщиков. Но я не жалуюсь, 
меня все устраивает. Мне очень нравится в Мытищах. 
 - Какой стиль голов вы предпочитаете?  
 - Не имеет значения, как ты забиваешь. Главное - сколько. Любимого места, 
чтобы забивать гол, у меня нет. Я стараюсь находить любую возможность, чтобы 
забить. 
 - Овечкин догонит Гретцки?  
 - Он не наберет столько же очков, как Грецтки, но по голам может догнать. Я в 
этом вопросе как обычный болельщик - каждый день захожу и проверяю, забил 
он или нет. 
 - Вы седьмой финский игрок, забивший 100 голов в КХЛ. Кто первый?  
 - Мне уже задавали этот вопрос после игры. Я знаю, что это Теему Хартикайнен. 
 - Вы общаетесь? Поздравляете друг друга?  
 - Мы друг друга знаем, но такой коммуникации у нас нет. 
 - Можно ли сказать, что вы теперь гонитесь за рекордом Хартикайнена, как 
Овечкин за Гретцки?  

 - У меня нет цели побить чей‑то рекорд. Я просто пытаюсь забить столько, 

сколько могу, - передает слова Пулккинена корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968648_Kak_obychnyj_bolelshhik_kazhd
yj_den_proveraju__zabil_Ovechkin_ili_net__forvard_Kunluna_Pulkkinen 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968648_Kak_obychnyj_bolelshhik_kazhdyj_den_proveraju__zabil_Ovechkin_ili_net__forvard_Kunluna_Pulkkinen
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Алексей Терещенко: У СКА большие проблемы в обороне. Серебряков в 
какой-то мере решает эту проблему, он многое подчищает (Спорт уик-энд 
(sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 25 октября 2023) 
В чем проблемы СКА в нынешнем чемпионате, кого можно причислить к 
фаворитам сезона и почему не стоит переживать за Овечкина? На эти и другие 
вопросы ответил трехкратный чемпион мира Алексей Терещенко. 
Фаворит и по игре, и по составу "Ак Барс" 
- Алексей, более трети регулярного чемпионата КХЛ пройдено. В нынешней 
пестрой картине таблицы можно уже разглядеть фаворитов сезона?  
- В принципе, на манеже все те же. Внизу таблицы, правда, большая плотность. 
Пожалуй, только "Адмирал" отстал, и то во вторник "моряки" обыграли ЦСКА. На 
"Западе" более равные силы - тут и "Спартак", и "Локомотив", и московское 
"Динамо", и СКА, и ЦСКА. Армейцы Москвы и Питера еще поправят свое 
турнирное положение. А главный фаворит и "Востока", и всей лиги - "Ак Барс". И 
по игре, и по составу.  
 - Удивляет, наверное, больше всего прогрессом, по сравнению с прошлым 
сезоном, "Спартак"?  
- Да, прежде всего, первое звено Порядин - Морозов - Голдобин. Но и остальных 
хоккеистов не стоит недооценивать, они выполняют большой объем черновой 
работы. Конечно, тут надо отдать должное тренерскому штабу - и Алексей 
Жамнов, и Ковалев с Улановым были большими игроками в НХЛ, им есть, что 
передать своим подопечным.  
 - Нестабильность СКА в нынешнем чемпионате просматривалась заранее?  
- Да, слишком большие изменения в составе в межсезонье. Нужно время, чтобы 
игроки притерлись, привыкли друг к другу и к требованиям тренерского штаба. У 
армейцев Питера есть большие проблемы в обороне, хотя в атаке все 
достаточно неплохо. Да, они взяли Серебрякова, в какой-то мере это решает 
проблему, он многое подчищает, как и должен делать классный вратарь. 
Поэтому есть надежда, что до старта плей-офф армейцы наладят свою игру.  
 - Многие называют Серебрякова лучшим голкипером КХЛ. Заслуживает он таких 
авансов?  
- Наверное, один из лучших. В "Локомотиве" Исаев неплохо смотрится, Ахтямов 
здорово играл в "Ак Барсе", пока заменял Билялова. У нас вообще сейчас очень 
много вратарей высокого класса, часть из них переехало в НХЛ, где тоже 
находятся в топе. Хочется, чтобы и игроки других амплуа также росли. 
Грицюку тяжело адаптироваться. Большое психологическое давление 
- Гальченюка рассматривали в СКА как явного лидера нападения. Но пока он на 
эту роль не тянет. Трудности адаптации?  
- Пока оценки давать рано. Еще двух месяцев не прошло. Гальченюк - игрок 
высокого уровня, за плечами у него много матчей в НХЛ. Если бы больше 
звездных игроков приезжало к нам из Северной Америки, то это только бы 
усиливало нашу лигу в плане зрелищности. Ну и молодые ребята на их примере 
бы росли, учились.  
 - Грицюк и Толчинский переходили из "Авангарда", как системообразующие 
игроки, но пока команду за собой не тянут.  
- Толчинский один из лидеров. Да, у него звено было более сыгранное в 
"Авангарде", но потихонечку он приходит в себя. Грицюку тяжеловато 
адаптироваться, это видно. Психологическое давление большое - надо, надо, 
надо. Но, думаю, тренеры найдут ему центрального нападающего, с которыми 
Арсений расцветет новыми красками.  
 - Как обычно, в последнее время из матча в матч у СКА большая текучка 
состава. Это проблема для игроков?  



 

 

- Для кого-то проблема, для кого-то - нет. Но, чтобы понять, почему так 
происходит, надо находиться в команде, понимать, что там творится. Роману 
Борисычу, конечно, виднее, однако лично я против такой ротации. Должна быть 
конкуренция, абсолютно согласен. Но не пачками. Не по четыре-пять новых 
игроков в каждом матче, максимум - одна-две позиции.  
 - СКА за лето практически поменял команду. За один сезон тренерский штаб 
может создать боеспособный коллектив?  
- Тяжело. Поэтому такие качели у СКА и происходят. То ничего, то бац - провал.... 
Я за то, чтобы в команде был баланс: молодости, опытных игроков и среднего 
возраста. Вливание молодежи должно происходить правильно и аккуратно, а не 
искусственно их ставить - они должны вытеснить более опытных хоккеистов. 
На календарь тренеры жалуются, чтобы прикрыть свои неудачи 
- Наставник СКА, да и многие его коллеги, жалуется на сложный календарь в 
этом сезоне. Но я не заметил каких-то кардинальных отличий от прошлых лет.  
- Думаю, что так тренеры больше свои неудачи прикрываются. Есть, конечно, 
какие-то нестыковки, когда проводишь часть матчей на выезде. Но это уже 
вопросы к тем людям в лиге, которые составляют расписание. В любом случае 
ни для кого календарь не будет идеальным, кто-то на что-то будет жаловаться.  
 - Так и происходит.  
- Не стоит этого делать. Есть трудности по восстановлению. Но все через это 
проходят и как-то играют. Это и есть работа всего тренерского штаба, и 
специалиста по физподготовке, и медперсонала. Питание, фармакология - все 
очень важно. Необходимо поддерживать физическое и эмоциональное 
состояние. Требуются большие усилия.  
 - Как вы относитесь к предложению со стороны Госкомспорта о введении 
отграничений на отъезд молодежи?  
- А как мы это сделаем? Все равно будут уезжать, никуда от этого не деться. Там 
тоже хватает своих шарлатанов... Да, наверное, нужно какой-то регламент 
принимать на государственном уровне. Но надо хотя бы понять, сколько ребят 
покидают страну в процентном соотношении и почему.  
 - Почему?  
- У меня есть ответ. Ведь за океаном есть и учеба, и хоккей. Все хотят получить 
хорошее образование. Кажется, Фетисов и Ларионов говорили, что один процент 
из всех, кто занимается в хоккейных школах в России, пробиваются в 
профессионалы. А остальные куда - на улицу?  
 - Получается так.  
- Учиться надо, а у нас не учатся. Ребята ЕГЭ, ОГЭ не сдают. Вернее, сдают, но 
вы понимаете, как... Создайте условия. Это касается всех не только больших 
клубов... С детьми надо работать. А в том же "Динамо" старший тренер академии 
своих подопечных долбит клюшкой. Как он потом может работать? В голове не 
укладывается! А мат? Тренеры на нем разговаривают. Беги ... бей! Следует 
вообще запретить в детском хоккее шайбу по борту бросать, чтобы мальчишки 
учились правильно принимать решения. Головой думали на льду и получали 
удовольствие от своих действий на площадке.  
 - Но у нас все школы заточены только на результат.  
- До 12 лет не надо проводить никаких матчей. И на одного тренера должно быть 
шесть-восемь детей, не больше. Чтобы родители потом не ехали на подкатки в 
"Динамо" или ЦСКА, где им говорят, мол, конек, к примеру, надо по-другому 
ставить и начинают переучивать. В итоге получается сырокопченная колбаса в 
голове у ребенка. 
Овечкин еще поправит свои дела 



 

 

- Овечкин неудачно начал сезон, как и его "Вашингтон". Гонка за рекордом 
Гретцки остается все еще актуальной с учетом того, что Александру уже 38?  
- Думаю, Саша, поправит свои дела. Он все прекрасно понимает. Должен 
вкатиться, бывают такие моменты: не идет шайба, но одну забиваешь и все - 
дальше полетели голы. Он справится, да и "Вашингтон" должен наладить свою 
игру.  
 - Зато Малкин сейчас переживает третью или четвертую молодость.  
- Нет, Женя играет стабильно на протяжении всей карьеры. Так же, как и Саша. 
Давайте посмотрим на их результаты, статистику. Бывают какие-то спады, все 
зависит от внутреннего состояния. Другой вопрос, что Овечкин и Малкин - 
абсолютно разные полюса в хоккее. Но все равно Евгений по-прежнему один из 
лучших хоккеистов лиги. Не сказал бы, что он находится в тени Кросби, у него 
тоже звездная карьера.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/226747-aleksej-
tereshchenko-u-ska-bolshie-problemy-v-oborone-serebryakov-v-kakoj-to-mere-
reshaet-etu-problemu-on-mnogoe-podchishchaet 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" 12 часов ждал вылета на матч, добирался еще и на автобусе, 
отказался от раскатки - и все равно обыграл "Магнитку" (Sports.ru/tribuna, 
Москва, 25 октября 2023) 
Забивал даже рикошетом от задницы.  
Новый сезон КХЛ неожиданно поднял тему транспорта, перелетов, и дорожных 
карт - но не из-за "Амура" или "Адмирала", а благодаря Роману Ротенбергу, 
который искал в этом причины поражений или невнятной игры своей команды. 
Даже ввел термин "самолетные ноги" в хоккейное пространство. Армейцы и 
правда прилично налетали, но насколько это мощное оправдание собственных 
неудач - вопрос открытый. "Трактор" сегодня вряд ли с этим согласится. 
Дорожные приключения челябинцев - главная история недели. В понедельник 
они сыграли в гостях с "Нефтехимиком", но после этого не вылетели в 
запланированное время из Нижнекамска: борт, который должен был забрать 
команду, не смог сесть из-за непогоды - и отправился в Самару ждать, когда все 
нормализуется. В итоге игроки "Трактора" загрузились в самолет только в ночь 
на среду (а до этого тусовались в гостинице и аэропорту, без ледовых 
тренировок) - меньше, чем за сутки до старта следующего гостевого матча, с 
"Металлургом". Но и на этом сложности не кончились. 
Правда, они были уже ожидаемыми. Ремонт магнитогорского аэропорта 
затянулся, а потому все клубы КХЛ продолжают летать на матчи с "Металлургом" 
через Челябинск, пересаживаясь там на автобус. В "Тракторе" заранее 
понимали, что приземлятся в родном городе, а утром потом двинут на матч в 
Магнитогорск. Но полноценного времени ни перевести дух, ни потренироваться 
не было - команда в итоге отказалась даже от раскатки. Играть предстояло с 
листа. 
Как же все удивились, когда к концу второго периода "Трактор" вел со счетом 4:0, 
а Максим Шабанов на 35-й минуте вот так убегал от подготовленного к матчу 
соперника: 
"Положительное в игре команды? Что-то сложно вспомнить положительное, 
только отрицательное. Поэтому у меня нет ответа на вопрос - говорил защитник 
"Магнитки" Алексей Маклюков еще в первом перерыве, при 0:1. - "Трактор" 
прилично нагружает нашу оборону. Много играли в своей зоне. В движении 
почему-то уступаем, что-то мы не успеваем. Будем думать". 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/226747-aleksej-tereshchenko-u-ska-bolshie-problemy-v-oborone-serebryakov-v-kakoj-to-mere-reshaet-etu-problemu-on-mnogoe-podchishchaet
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Кажется, игроки "Металлурга" действительно прониклись историей про 
путешествия челябинцев - и ждали соперника, который будет играть на ватных 
ногах. Но гости их перебегали в первой половине матча, не уступали в бросках, 
а в опасных моментах и вовсе превзошли - как и в реализации. 
При этом стоит отметить, что главный тренер "Магнитки" Андрей Разин сам помог 
"Трактору". На 12-й минуте Семен Дер-Аргучинцев забросил необычную шайбу с 
двумя рикошетами: от борта за воротами и от пятой точки Артема Загидулина. 
После этой случайности Разин тут же заменил Загидулина на Илью Набокова, 
который позже пропустит 3 гола с 6 бросков в створ. На третий период в воротах 
"Магнитки" вновь вышел Загидулин. 
"Если б мы выиграли, получилось бы осмысленное и классное решение, а 
проиграли - конечно, задним числом можно говорить, что оно было таким 
[порывистым], - объяснял Разин после матча. - Поверьте, у меня все-таки 
небольшой опыт, но есть, и иногда видно психологию вратаря. Наоборот - иногда 
не хочешь ему испортить, и иногда терпишь. Что и происходило до этого в 
некоторых матчах. Но сегодня... Виноват не Артем, виновата вся команда, весь 
тренерский штаб, виноват я в том числе, но это хоккей, это игра, все ошибаются. 
Надо исправлять". 
Дер-Аргучинцев забил и еще раз - но уже без рикошетов: просто внаглую отобрал 
шайбу в чужой зоне и бросил над ухом вратаря. 
В этом матче один из голов забросил Антон Бурдасов - и, возможно, секрет в том, 
что оба хоккеиста только восстановились после травм. Хотя еще неизвестно что 
сложнее - играть неделями подряд и попадать в такие дорожные приключения 
или же входить в важный матч без практики.  
А вот вызов Никиты Подскребалина из "Челмета", который не ездил в 
Нижнекамск - кажется, хитрый ход Алексея Заварухина. 25-летний вратарь не 
терял сутки в гостиницах и аэропортах, а спокойно тренировался с фармом. В 
итоге "Трактор" взял из Челябинска голкипера в тонусе и на кураже - это была 
его дебютная игра в КХЛ, и он отразил 36 из 38 бросков.  
Хотя сам Заварухин уверяет, что давно обещал дать парню шанс, а победу 
объясняет так: "Это общекомандное состояние. Здесь и сейчас, возможно, мы в 
лучшем физическом состоянии. Мы обращали на это внимание ребят. Все идет 
от головы. Надо выходить и играть в тот хоккей, в который мы умеем". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3198868.html 

К заголовкам сообщений 

Прекрасное Уральское дерби: "Трактор" доехал до игры впритык, а 
Загидулин пропустил курьезный гол (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 
октября 2023) 
У "Металлурга" были все шансы, чтобы отыграться.  
Уральское дерби получилось восхитительным и ярким на эмоции. В нем было 
очень много сюжетных линий, которые происходили не только на льду. "Трактор", 
можно сказать, практически в последний момент добрался до Магнитогорска. 
Еще мы увидели не состоявший камбэк, курьезный гол и несколько замен 
вратарей.  
 "Трактор" одолел "Магнитку" и выиграл оба дерби сезона, у Дер-Аргучинцева 3 
очка 
"Трактор" приехал в Магнитогорск к началу матча 
У команды Заварухина возникли проблемы с вылетом из Нижнекамска, которые 
были связаны с погодными условиями. "Трактор" сутки провел в гостинице 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/about_khl/3198868.html


 

 

Нижнекамска, ожидая своего вылета. В итоге только ночью с 24 на 25 октября 
клуб прилетел в Челябинск. 
 "Трактор" по-прежнему не может вылететь из Нижнекамска 
Из-за этого пришлось менять расписание. Журналист Михаил Зислис сообщил, 
что команда из Челябинска отменила раскатку, а в Магнитогорск отправилась 
после обеда на автобусе. Но с выбором транспорта до "Магнитки" все понятно - 
аэропорт в соседнем городе находится на ремонте.  
Так что к игре с "Металлургом" "Трактор", можно сказать, приехал под самое 
начало матча. И такое ощущение, что им это помогло. Во всяком случае, на игре 
в исполнении "Трактора" такая большая временная заминка практически не 
сказалась.  
Разин дважды сменил вратарей 
В самом начале встречи и вплоть до первого гола в матче, "Трактор" смотрелся 
лучше, чем хозяева. Хотя многие ожидали, что именно команда Заварухина 
будет не в той степени свежести из-за события, которое упомянули выше. 
Первый гол во встрече - максимальный курьез. После броска хоккеиста 
"Трактора", шайба отскочила в стекло, а от него попала в пятую точку голкиперу 
"Металлурга" и отправилаcь в ворота. Тренерский штаб "Сталеваров" сразу же 
сменил вратаря. Хотя до этого момента претензий к Загидулину не было. 
Набоков, который заменил Артема, пропустил во втором периоде еще три шайбы 
от Челябинска. И тренерский штаб "Магнитки" затем снова поменял голкипера - 
Набокова на Загидулина. При этом на счету Артема важный сейв в третьем 
периоде (при счете 2:4), но импульс от действия вратаря команда не получила в 
виде заброшенных шайб.  
"Трактор" подсел в третьем периоде, но вовремя собрался 
Наверное, если где-то и сказалось долгое пребывание в гостинице и приезд к 
самому началу матча у клуба из Челябинска, то только в третьем периоде. Нужно 
отметить, что "Трактор" не играл в откат, но в моменте произошел автогол, а 
через три минуты "Металлург" сократил отставание до двух шайб.  
Кажется, что больше всех устали от такой длительной поездки легионеры 
команды из Челябинска. Боуи и Робинсон трижды оставили "Трактор" в формате 
4 на 5 - 4 на 6 при счете 4:2. Однако "подарки" "Металлург" реализовать не смог, 
даже снимая вратаря. Следовательно, вернуться в игру тоже. Бригады 
меньшинства у Челябинска сыграли здорово. Как и, конечно, голкипер "Трактора" 
Никита Подскребалин.  
Этот матч оставил приятные впечатления для болельщиков. Много красивых 
сейвов, игра смотрелась до последней минуты. И точно эта встреча запомнится 
хоккеистам "Трактора". Это был действительно тяжелый выезд в плане 
логистики. А еще команда Заварухина одержала важную победу после 
поражения в Нижнекамске. 

https://allhockey.ru/article/show/494129-
Prekrasnoe_Ural_skoe_derbi_Traktor_doehal_do_igry_vprityk_a_Zagidulin_propustil
_kur_eznyj_gol 

К заголовкам сообщений 

Сергей Светлов: "В Челябинске и Екатеринбурге не должно быть 
академиков с тросточками" (Russia-hockey.ru, Москва, 26 октября 2023) 
О последних событиях в КХЛ - олимпийский чемпион-1988, чемпион мира-1986, 
участник Тренерского совета ФХР, для Russia-Hockey.ru  
У ХАБАРОВСКА ВПЕРЕДИ 12 ДОМАШНИХ МАТЧЕЙ, КЛЮЧЕВОЙ МОМЕНТ  
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- Турнирную таблицу на Востоке замыкают "Амур", "Барыс" и "Адмирал". 
Сюрприз?  
- С "Амуром" и "Адмиралом" работал, по два раза с каждой из дальневосточных 
команд. Специфика региона в том, что именно осенью необходимо делать задел 
в очках. Ведь по ходу сезона у команд с Дальнего Востока с их перелетами 
неизбежно накапливается усталость.  
Сейчас у "Амура" и "Адмирала" главная проблема - атака, в Лиге только "Витязь" 
забил меньше. Время улучшить атакующие действия есть - впереди у команд 
несколько домашних серий.  
- Чьи шансы подняться выше?  
- Посмотрите на календарь. Хабаровску этой осенью осталось провести 16 
матчей, двенадцать из них - в родных стенах. Это ключевой отрезок для "Амура" 
- есть все шансы вернуться в кубковую восьмерку и закрепиться в ней.  
"Адмиралу" тяжелее. С 14 очками команда вместе с "Витязем" замыкает таблицу 
чемпионата, отрыв от зоны плей-офф - под десять баллов. При двухочковой 
системе это серьезное расстояние.  
ДВЕ ШАЙБЫ ЗА ИГРУ И 50-ПРОЦЕНТНЫЙ ГРАФИК - НЕ ДЛЯ "ТРАКТОРА"  
- В последние дни на Востоке обсуждается ситуация в благополучных по 
финансам и составам клубам Востока - "Тракторе" и "Автомобилисте". Что о них 
скажете?  
- Если судить по таблице, у "Автомобилиста" особых проблем нет, до серии из 
трех поражений команда стабильно шла в тройке лидеров Востока.  
Другое дело, что команда с такой линией атаки забивает в среднем два с 
копейками гола за игру. И это при том, что у "Автомобилиста" пока щадящее 
расписание, он еще не летал на Дальний Восток, большинство игр - с соседями 
по конференции.  
- В чем проблема?  
- Наблюдая "Автомобилист", вспоминаю фразу одного футбольного тренера про 
"академиков с тросточками". На мой взгляд, Екатеринбургу нужны эмоции, 
команда действует излишне осторожно, не хватает свежей крови от молодежи. 
И это при том, что в Екатеринбурге очень неплохая школа.  
- Что с Челябинском?  
- Две шайбы за игру и 50-процентный график набора очков - это не совсем те 
показатели, к которым Челябинск сегодня должен тянуться. Все-таки по составу 
"Трактор" - один из лидеров Востока, все линии укомплектованы качественными 
исполнителями.  
Чем-то два уральских клуба сегодня похожи - говорю о "Тракторе" с 
"Автомобилистом". Академизм у Челябинска просматривался - и в прошлом 
сезоне, и этой осенью. Но когда команда эмоционально включается, как во 
вчерашнем дерби с "Магниткой", проблем с заброшенными шайбами нет.  
Для решения серьезных задач академиков с тросточками в "Тракторе" быть не 
должно. Как и в "Автомобилисте".  
НА "КУНЬЛУНЬ" НЕ ДАВЯТ НИ ЛИМИТ, НИ ЛОГИСТИКА, НО...  
- Что отметите на Западе?  
- По старой памяти переживаю за Мытищи, где в свое время наш "Атлант" 
собирал аншлаги. Сегодня там играет "Куньлунь". К сожалению, при полупустых 
трибунах.  
- Но у "Куньлуня" было десять поражений подряд.  
- Это классическая история команды, которая на свежести зашла в чемпионат и 
начала с трех побед. После этого "Куньлунь" в основное время не выигрывает 
уже 22 матча.  



 

 

На мой взгляд, по составу "Куньлунь" не слабее дальневосточных клубов, 
"Витязя" или даже "Северстали". Плюс к тому на команду не давят ни лимит на 
легионеров, ни жесткая логистика, ведь она базируется в Подмосковье, а значит, 
не много летает.  
Тем не менее команда постоянно имеет проблемы именно во вторых и особенно 
в третьих периодах. Тут нужно обратить внимание на предсезонную подготовку, 
на объем летней работы. КХЛ - жесткая Лига, без функционального фундамента 
в ней ничего не выиграешь.  

http://russia-
hockey.ru/articles/malkin/svetlov_ekb_chel_ne_dolzhno_byt_akademiki_trostochki_/ 

К заголовкам сообщений 
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Нападающий "Автомобилиста" Мэйсек оштрафован за зачинщика в драке 
(Чемпионат.com, Москва, 25 октября 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет КХЛ рассмотрел эпизод матча 
"Автомобилист" - "Барыс" и принял решение оставить без изменений наказание, 
наложенное на нападающего "Автомобилиста" Брукса Мэйсека по п. 3.4. статьи 
28 Дисциплинарного регламента КХЛ (признан зачинщиком драки), подвергнуть 
денежному штрафу. 
На 15-й минуте второго периода нападающий гостей Алихан Асетов провел 
силовой прием против Кертиса Валка, жестко ударив того о борт. Форвард 
"Автомобилиста" Брукс Мэйсек вступился за партнера и устроил драку с 
Асетовым. 
По итогам эпизода Асетов получил две минуты за толчок на борт и пять минут за 
драку. Мэйсек получил две минуты за инициацию драки, пять минут за драку и 
10-минутный дисциплинарный штраф.  

https://www.championat.com/hockey/news-5293454-napadayuschij-avtomobilista-
mejsek-oshtrafovan-za-zachinschika-v-drake.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Павел Канарский - исполняющий обязанности главного тренера "СКА-
1946" на время Кубка Будущего (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 25 октября 2023) 
Временные изменения в тренерском составе "сорок шестых".  
В связи с вызовом Александра Титова в тренерский штаб юниорской сборной 
России на Кубок Будущего в Санкт-Петербурге, исполняющим обязанности 
главного тренера "СКА-1946" на время турнира назначен Павел Канарский.  
Канарский родился в Москве, выступал на позиции защитника за "Крылья 
Советов", "Дизелист", ТХК, саратовский "Кристалл" и СКА. Поиграл в КХЛ за 
"Северсталь", новокузнецкий "Металлург", в ВХЛ - за "Ермак", "Сарыарку", 

http://russia-hockey.ru/articles/malkin/svetlov_ekb_chel_ne_dolzhno_byt_akademiki_trostochki_/
http://russia-hockey.ru/articles/malkin/svetlov_ekb_chel_ne_dolzhno_byt_akademiki_trostochki_/
https://www.championat.com/hockey/news-5293454-napadayuschij-avtomobilista-mejsek-oshtrafovan-za-zachinschika-v-drake.html
https://www.championat.com/hockey/news-5293454-napadayuschij-avtomobilista-mejsek-oshtrafovan-za-zachinschika-v-drake.html
https://allhockey.ru/news/show/494112-Mejsek_oshtrafovan_kak_zachinschik_v_drake
https://www.khl.ru/news/2023/10/25/521761.html


 

 

"Крылья Советов", "Торпедо" (Усть-Каменогорск) и "Дизель". Тренерскую карьеру 
начал в 2018 году, работал с командами системы "Академии Михайлова". В 
сезоне 2020/2021 возглавлял тульскую команду в МХЛ. В 2021 году вошел в 
тренерский штаб "СКА-1946".  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047885/ 

К заголовкам сообщений 

"Ладье" по силам дойти до Кубка Харламова". Остап Маслов - об удачном 
старте, "Ладе" и последнем сезоне в МХЛ (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 25 октября 2023) 
Интервью с лучшим бомбардиром тольяттинской команды.  
За 12 игр "Ладья" набрала 19 очков, выдав беспроигрышную серию из девяти 
побед и установив клубный рекорд. Остап Маслов - лучший бомбардир команды 
в сезоне 2023/2024. Нападающий уже был лучшим игроком "Ладьи" по 
количеству набранных очков в сезоне 2022/2023. Сейчас Маслов - один из самых 
опытных игроков команды, который проводит последний сезон в МХЛ.  
В интервью официальному сайту МХЛ Остап Маслов рассказал о рекорде 
"Ладьи", шансах сыграть в КХЛ и бомбардирских целях.  
"Не смотрим на количество побед, просто выполняем свою работу" 
- Поделитесь впечатлениями от начала сезона.  
 - Неплохой старт. У нас хорошая команда, перед каждой игрой настраиваемся 
на победу, в процессе матчей получаем удовольствие от хоккея.  
- "Ладья" установила клубный рекорд по количеству побед подряд. Ожидали, что 
получится так хорошо начать?  
 - Не смотрим на количество побед, просто выполняем свою работу. Круто, что 
удалось побить рекорд, все идет от тренировок, разбираем все нюансы, в этом 
помогает тренерский штаб.  
- Какие цели поставила перед собой "Ладья" на сезон 2023/2024?  
 - Попасть в плей-офф, потому что команда очень давно не выходила во вторую 
часть турнира. Думаю, с нынешним коллективом нам это по силам, даже готов 
сказать, что можем добраться и до Кубка Харламова. Очень хотим показать себя 
в матчах на вылет.  
"Ладья" установила клубный рекорд по победам в МХЛ 
Моменты дня  
- Вы лучший бомбардир команды. Следите за статистикой?  
 - Слежу, но важнее всего командный результат. Партнеры помогают забивать, я 
тоже им помогаю, отдаю передачи.  
- Чувствуете дополнительную ответственность из-за того, что в сезоне 2022/2023 
стали лучшим бомбардиром команды и остаетесь им сейчас?  
 - Конечно, вдобавок к этому я еще и один из старших игроков в команде. Хочется 
бить рекорды, показывать пример молодежи.  
- Даете советы младшим одноклубникам?  
 - Если спрашивают - да. Иногда сам в процессе игры подъезжаю и делюсь 
мыслями, как лучше сыграть в той или иной ситуации.  
- "Ладья" провела всего 12 матчей, а вы уже набрали почти половину очков 
сезона 2022/2023. Побьете свой бомбардирский рекорд?  
 - Сезон длинный, рад, что пока все так складывается. Конечно, надеюсь, что 
получится установить личный рекорд. Верю, что партнеры в этом помогут 
(смеется).  
- В последних двух матчах команда проиграла, прервав серию из девяти побед. 
Что случилось?  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1047885/


 

 

 - Первая встреча была с "Белыми Медведями". Вышли на лед немного не 
готовыми. Потом начали менять свою игру, все начало выравниваться, но 
немного не хватило для победы. Любое поражение начинается с мелочей. Со 
"Стальными Лисами" тоже показали не свою игру, накопилась усталость, но это 
нас не оправдывает. Ничего страшного не произошло, нет команды, которая не 
проигрывает. Эти матчи в прошлом, мы идем дальше.  
- Следующий матч "Ладья" проведет с "Мамонтами Югры", занимающими первое 
место в "Золотом" дивизионе. Как готовитесь к этому сопернику?  
 - Внимательно разбираем их игру, делаем заготовки, которые отрабатываем на 
тренировках. Будет интересный матч, ждем его.  
- Игра с каким соперником в сезоне 2023/2024 запомнилась больше всего?  
 - Все матчи были запоминающимися, но могу выделить встречу с "Омскими 
Ястребами", когда мы одержали победу в дополнительное время. Еще матч с 
"Сибирскими Снайперами", когда мы вели 2:0, а затем за две минуты до конца 
третьего периода пропустили две шайбы. Устроили нервную концовку, но в итоге 
выиграли в серии бросков.  
- В межсезонье в команде сменился главный тренер. Удалось сработаться с 
Сергеем Лопушанским?  
 - Конечно. Это хороший специалист, понимаем его с полуслова, а он понимает 
нас. Всем нравится тренировочный процесс, в команде присутствуют шутки, 
юмор.  
- В чем отличие тренерского стиля Сергея Лопушанского от стиля Сергея 
Бажухина?  
 - На мой взгляд, у Сергея Григорьевича больше игры в пас, комбинационный 
хоккей. С Сергеем Николаевичем играли "от простого", не делали рискованных 
передач. У каждого свой стиль, мне нравилось работать с обоими тренерами. В 
современном хоккее игрок должен владеть разными подходами к игре: где-то 
нужно отдать передачу, где-то нужно побороться, залезть на пятак.  
"Шанс дебютировать в КХЛ может появиться в любой момент" 
- Для вас сезон 2023/2024 - последний в МХЛ. Задумываетесь об этом?  
 - Да, сейчас необходимо показывать результат. Еще думаю о том, что это 
последний сезон с пацанами, потом мы увидимся только в ВХЛ или, надеюсь, в 
КХЛ.  
- Какой представляете карьеру после выпуска из молодежки?  
 - Не знаю, как все сложится. Жизнь покажет. Все зависит от меня.  
- В сезоне 2022/2023 вы провели три матча за "Ладу" в ВХЛ. Какие были эмоции?  
 - Положительные. Сильно хотел попробовать себя во взрослой лиге. 
Понравилась атмосфера, команда была очень сплоченной.  
- Сильно ли хоккей в ВХЛ отличается от хоккея в МХЛ?  
 - Мне кажется, в ВХЛ больше решает игра в неравных составах, за ошибки сразу 
наказывают голами, там быстрее играют и быстрее принимают решения. В МХЛ 
же все немного иначе, здесь меньше мастерства.  
- Как приняли новость о том, что "Лада" возвращается в КХЛ?  
 - Очень обрадовался, потому что Тольятти - хоккейный город, который ждал 
этого. Теперь, если проявить себя, есть возможность сыграть в КХЛ, люди из 
клуба следят за игроками МХЛ. Это не может не радовать. Сезон только начался, 
у взрослой команды все хорошо получается в чемпионате. Надо проявлять себя, 
шанс выступить в КХЛ может появиться в любой момент.  
- Как думаете, получится ли дебютировать в КХЛ в сезоне 2023/2024?  
 - Очень бы хотелось. Время покажет, главное не сбавлять.  
- В каких компонентах стоит прибавить, чтобы заиграть на взрослом уровне?  



 

 

 - Думаю, мне не хватает скорости, нужно быть активнее на поле. Папа тоже это 
замечает. Но все нормально, поправлю этот нюанс, это дело времени,  
- Папа дает советы по игре? Прислушиваетесь?  
 - Конечно. После каждой игры он звонит, говорит, что понравилось, где нужно 
было сыграть иначе, порой со стороны виднее. Он мой главный советчик.  
- Что игроки "Ладьи" могли бы привнести в игру "Лады"? В чем ваши сильные 
стороны?  
 - Мы сплоченный коллектив, в котором каждое звено знает свое дело. У каждого 
из нас есть хорошие качества, которыми мы пользуемся, в результате чего 
получается одерживать победы.  
"Задумывался, что из меня бы получилось, если бы стал футболистом" 
- Как хоккей появился в вашей жизни?  
 - В четыре года родители привели заниматься в Самаре. Сначала не хотел, 
боялся, но с каждой тренировкой начинало все больше нравиться.  
- Почему родители отдали именно в хоккей?  
 - Папа раньше занимался футболом и изначально хотел отдать меня в этот вид 
спорта, но потом мама предложила идею с хоккеем. Решили попробовать, так 
все и закрутилось.  
- В детстве думали о том, что лучше было бы заниматься футболом?  
 - Были такие мысли, задумывался, что из меня бы получилось, если бы стал 
футболистом. Сейчас, конечно, не жалею, что не пошел в этот вид спорта. Он 
остается моим хобби: до сих пор люблю смотреть футбол, играть в него.  
- Вы любите английский футбол, игроков из АПЛ. А следите ли за футбольными 
"Крыльями Советов" из родной Самары?  
 - Конечно. Когда бываю в Самаре, обязательно хожу на их игры, если есть 
возможность. Сейчас команда идет на третьем месте, там выросло много 
достойных футболистов, например, Александр Соболев, играющий сейчас в 
"Спартаке", его одноклубник Антон Зиньковский. Если бы ушедшие игроки 
остались, то команде не было бы равных. Радует, что в сезоне 2023/2024 
"Крылья" показывают достойный результат, это действительно классный клуб.  
- Кто-нибудь из "Ладьи" разделяет увлечение футболом?  
 - Да, многие. Например, Кирилл Гаврилов, иногда можно посмотреть с ним Лигу 
чемпионов. Еще Матвей Кривоножкин, Андрей Шалимов, они болельщики 
"Барселоны", а я поддерживаю "Ливерпуль", поэтому немного враждуем 
(смеется).  
- Как еще проводите свободное от хоккея время?  
 - Люблю погулять по городу, выйти подышать свежим воздухом в лес. 
Созваниваюсь с родителями, болтаю с друзьями. Дома играю в "PlayStation", но 
делаю это только если до хоккейного матча пять и более дней, предпочитаю не 
отвлекаться накануне.  
- Где сейчас учитесь и на кого?  
 - В политехе. Моя специальность - сооружение и эксплуатация зданий.  
- Почему сделали такой выбор?  
 - Считаю это интересной профессией, нравятся технические моменты.  
- Получается, решили уйти из школы после девятого класса?  
 - Да, принял такое решение, потому что нужно было уезжать в Тольятти систему 
"Лады". На учебу оставалось мало времени, обсудили это с родителями и 
поняли, что будет лучше уйти после девятого.  
- Как совмещать учебу с хоккеем?  
 - Это несложно. Делаю задания из колледжа в свободное время, отправляю 
преподавателям, они дают обратную связь. В конце года нужно прийти на 



 

 

экзамен, поэтому, когда есть момент, открываю учебные материалы, повторяю, 
запоминаю.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047887/ 

К заголовкам сообщений 

Настало время узнать о "самолетных ногах" и петербургских командах 
МХЛ (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 
25 октября 2023) 
У СКА-1946 и "Динамо" стартует дальневосточный выезд.  
Термин "самолетные ноги" в хоккейный мир ввел, напомним, главный тренер 
СКА Роман Ротенберг. Объясняя неудачный старт своей команды в сезоне, он 
пенял на календарь, большое количество гостевых матчей подряд и, как 
следствие, перелетов, после которых уставшие в дороге хоккеисты вынуждены 
выходить на лед в не самом лучшем физическом состоянии. По идее, юные еще 
игроки МХЛ должны переносить все эти тяготы легче, но на практике им 
приходится еще хуже. Летают‑то они не чартерами, как команды КХЛ, а 
обычными рейсовыми самолетами, что не столь комфортно. Случается - и с 
пересадками. И куда чаще ко всему прочему...  
Если в КХЛ два дальневосточных клуба, то в МХЛ их три - "Амурские тигры" 
(Хабаровск), "Тайфун" (Уссурийск) и "Сахалинские акулы" (Южно-Сахалинск). 
Разница с Москвой - семь-восемь часов, а когда дальневосточные матчи 
выпадают на выходной день и начинаются для удобства местных болельщиков 
в дневное время, командам из европейской части России становится совсем 
печально. Так, в ближайшую субботу СКА-1946, к примеру, начнет матч с 
"Тайфуном" в 7.30 по Москве, а питерское "Динамо" против "Сахалинских акул" и 
того раньше - в шесть утра. Это тот редкий случай, когда избитый оборот "от 
такого хоккея уснуть недолго" приобретает буквальное значение.  
Статья по теме: Чем запомнилась игровая неделя чемпионата Санкт-
Петербургской хоккейной лиги? 
По итогам двухмесячного отрезка регулярки петербургские коллективы МХЛ 
демонстрируют в Золотом дивизионе Западной конференции разную 
продуктивность. "Сорок шестые" спорят за первую строчку с череповецким 
"Алмазом" и ярославским "Локо", а "Динамо" меняется местами на дне таблицы 
со ступинским "Капитаном" - неудачное начало сезона сказывается на турнирном 
положении команды.  
Валерий Афанасьев, которому доверили бело-голубых за считанные дни до 
старта сезона, спустя пару недель после своего назначения начал выправлять 
ситуацию. Во второй половине сентября у "Динамо" пошли победы, однако с 
приходом октября серия прервалась - команда дважды крупно уступила тульской 
"Академии Михайлова" и, что наверняка более обидно, другому аутсайдеру 
"Капитану". "Ребята работают. Мы провели много собраний, просмотрели много 
видео, и в целом я доволен прогрессом своей команды, - делится Афанасьев. - 
Игра стабилизируется, парни привыкают к моим требованиям. Действуют 
дисциплинированнее, меньше удаляются, но работы все еще много. Для того 
чтобы каждый второй бросок приходился в створ и желательно мимо вратаря, 
нужно время, но мы двигаемся в верном направлении".  
Афанасьеву на этом уровне тоже непросто. Все предыдущие годы его 
тренерской деятельности были связаны с детско-юношескими командами. И, 
несмотря на то что и в "Серебряных львах", и в "СКА-Стрельне" он был крайне 
продуктивен, молодежный хоккей - другой пласт, где приходится 
перестраиваться. В прошлом сезоне у Афанасьева была проба пера в МХЛ - 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1047887/


 

 

сезон он начинал как главный тренер "СКА-Варягов", но там у него не пошло. 
Теперь детский тренер Андрея Алтыбармакяна старается не допустить прошлых 
ошибок в "Динамо".  
На Дальнем Востоке его команда, как и СКА-1946, пробудет неделю и проведет 
три матча. Год назад эта поездка сложилась для "Динамо" без блеска - два 
поражения с разницей в две шайбы от "акул" и "тигров", зато яркая победа со 
счетом 9:4 над "Тайфуном". У СКА-1946 вышло получше: две победы при одном 
поражении на Сахалине.  
В этом сезоне индивидуальные показатели хоккеистов петербургских команд 
МХЛ пока не впечатляют, хотя на фоне довольно скромной общей картины в 
системе СКА одна новая звездочка, кажется, все‑таки разгорается - это форвард 

Игнат Лутфуллин, который сейчас лучший снайпер МХЛ с 12 шайбами. 18‑летний 
парень - выходец из башкирского хоккея, хотя родился в том же городе, что и 
ветеран СКА Павел Дедунов - Большой Камень Приморского края. В системе 
СКА Лутфуллин уже седьмой год. Прошлый сезон он делил между "СКА-
Варягами" и СКА-1946, а в нынешнем, после преобразования "варягов" в 
"юниоров", катается между Питером и Москвой. Сезон форвард начал в СКА-
1946, а в октябре был отправлен в красногорский "СКА-юниор", где его и 
прорвало. В девяти матчах - 10 шайб и 13 очков. Наглядный пример того, что для 
шага вперед порой требуется два шага назад.  
После дальневосточного выезда СКА-1946 будет ждать в "Хоккейном городе" 
клубное дерби со "СКА-Карелией". Следом, 8 ноября, кондопожская команда 
системы СКА пожалует в гости к "Динамо" в "Юбилейный".  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/nastalo-vremya-uznat-o-samoletnykh-nogakh-i-
peterburgskikh-komandakh-mkhl/ 

К заголовкам сообщений 

"Атлант" Лемтюгова выиграл 8 матчей подряд в МХЛ - у них 7 из 17 игр на 
ноль в сезоне. Команда лидирует в Серебряном дивизионе (Sports.ru, 
Москва, 25 октября 2023) 
"Атлант" одержал восьмую подряд в МХЛ.  
Команда тренера Николая Лемтюгова победила "СКА-Карелию" (1:0) в матче 
Olimpbet Молодежной хоккейной лиги. 
Это вторая игра на ноль подряд для подмосковного клуба. В прошлом матче 
команда также обыграла "СКА-Карелию" (3:0). 
В общей сложности "Атлант" сыграл 7 из 17 матчей на ноль в нынешнем сезоне. 
"Атлант" возглавляет таблицу Серебряного дивизиона МХЛ, набрав 27 очков. У 
команды 13 побед в 17 играх. 
Столько же баллов набрал "Локо", который является лидером Золотого 
дивизиона МХЛ. 
Лемтюгов проводит дебютный сезон в качестве главного тренера. Ранее он был 
помощником главного тренера молодежки "Металлурга". 
Экс-нападающий выступал за "Северсталь", "Ак Барс, "Авангард", "Сибирь", 
"Спартак" в КХЛ.  

https://www.sports.ru/hockey/1115586037-atlant-oderzhal-vosmuyu-podryad-v-
mxl.html 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 
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Женский хоккейный клуб "Торнадо" из Дмитрова одержал пятую подряд 
победу (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 25 октября 2023) 
Хоккейный клуб "Торнадо" из Дмитрова одержал пятую подряд победу в 
регулярном сезоне Женской хоккейной лиги, сообщает пресс-служба 
министерства физической культуры и спорта Московской области.  
Со счетом 2:0 были обыграны "Белые Медведицы" из Челябинска. 
Матч состоялся 24 октября в Дмитрове. Встретились соседи по турнирной 
таблице: "Белые Медведицы" после 15 матчей расположились на пятом месте с 
18 очками, а "Торнадо" - на шестом, после 12 встреч у команды 14 очков. 
Игра завершилась со счетом 2:0 в пользу подмосковных хоккеисток. В составе 
дмитровчанок заброшенными шайбами отличились Валерия Позднякова и Юлия 
Нуякшева. Ассистентский дубль сделала Александра Нестерова, а Мария 
Сорокина отразила 22 броска и впервые в сезоне сыграла "на ноль". Победная 
серия подмосковной команды продлилась до пяти матчей. 
Сегодня, 25 октября, в 17:00 пройдет второй матч серии между командами. 
Еще один подмосковный клуб "7.62" (Воскресенск) в гостях уступил "Агидели" 
(Уфа) со счетом 7:0. Заключительный матч серии состоится 26 октября. Начало 
в 15:00. 
"После первой встречи ходили расстроенные, разобрали ошибки. Начали этот 
матч лучше. Не реализовали свои моменты в первом периоде, не смогли забить 
голы и много удалялись. Мне кажется, на дисциплину повлияла усталость: 
защитники "наедались" на атаках "Агидели", где-то не успевали за соперником и 
зацепляли их, чтобы хоть как-то снизить темп игры. К следующему 
противостоянию отдохнем, подготовимся морально и постараемся 
ликвидировать ошибки", - прокомментировала исход матча нападающий "7.62" 
Валерия Дрындина. 
Ранее губернатор Московской области Андрей Воробьев обозначил задачу по 
популяризации массового спорта среди жителей региона. 
Также Андрей Воробьев сообщал, что в регионе развита вся необходимая 
инфраструктура для проведения спортивных мероприятий высшего класса.  

https://riamo.ru/article/682185/zhenskij-hokkejnyj-klub-tornado-iz-dmitrova-oderzhal-
pyatuyu-podryad-pobedu 

К заголовкам сообщений 

Мария Лобурь: "Настраивались на то, что любая команда может обыграть 
чемпионов" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 25 октября 2023) 
Интервью о матчах с "Агиделью" с лучшим бомбардиром СКСО.  
Нападающий СКСО Мария Лобурь в 16 матчах регулярного чемпионата набрала 
11 (7+4) очков. Она лучший снайпер, ассистент и бомбардир команды с отрывом.  
Карьеру в ЖХЛ хоккеистка начинала в "Ледяных Крыльях", после чего год 
выступала за "Белых Медведиц", а теперь проводит второй сезон в 
Екатеринбурге.  
В интервью Мария рассказала о стараниях вратаря Алены Ашиной в матчах с 
"Агиделью", хет-трике в ворота "Торпедо" и изменениях в Женской хоккейной 
лиге за последние несколько лет.  
"Ашина очень много тащила - я даже растерялась, как ее поддержать и чем 
помочь"  
 - Вы уступили "Агидели" в трех матчах домашней серии. Каково было принимать 
чемпионов?  
 - Вроде, и тяжело, а вроде, и нет, потому что в какой-то момент они сами вышли 
не слишком настроенными, и было легче. Плюс наша команда очень активно 

https://riamo.ru/article/682185/zhenskij-hokkejnyj-klub-tornado-iz-dmitrova-oderzhal-pyatuyu-podryad-pobedu
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начала - цеплялись за каждый момент, у нас все получалось. Периодами то ли 
мы расслаблялись, то ли "Агидель" усиливала настрой, и тогда уже было 
потяжелее.  
 - Третья игра закончилась со счетом 1:2. Расстановка сил изменилась?  
 - Это заметно, но в первых двух матчах больше нам чего-то не хватало. Может, 
кто-то недонастроился или, наоборот, слишком нервничали, а на третий уже все 
вместе поговорили, все обсудили, и был совершенно другой настрой.  
 - Ваше оптимальное состояние - это третья игра?  
 - Наверное. У нас очень много мелких ошибок, которые приводят к глобальным. 
У самих вроде как были моменты, но не получается их реализовывать.  
 - Что скажете о сейвах Алены Ашиной?  
 - Мне в целом нравится ее игра, она так старается... Даже не знаю, какие слова 
подобрать. В третьей игре с "Агиделью" Алена очень много тащила - я даже 
растерялась, как ее поддержать и чем помочь. По ней было видно, что ей очень 
тяжело, и мы все старались, чтобы шайба как можно меньше была в нашей зоне.  
 - В интервью Алена говорила, что каждый раз вы выходите доказывать, что вы 
не команда для битья. Солидарны с ней?  
 - Выигрывать мы всегда хотим, но, если что-то не получается, не идет, 
стараемся не опускать руки и продолжать играть в свой хоккей. Пытаемся 
реализовывать моменты, переводить игру в чужую зону. Если не побеждать, то 
хотя бы сводить счет к минимуму.  
"В раздевалке тренер напомнил, что хет-трик в матче с "Торпедо" - мой первый 
в профессиональной карьере"  
 - Вы оформили хет-трик в матче с "Торпедо". Что скажете об этом?  
 - На самом деле сама не ожидала, что получится (смеется).  
 - Как отреагировали партнеры?  
 - Все поздравили. За своими голами не слежу, но в раздевалке тренер напомнил, 
что это мой первый хет-трик в профессиональной карьере.  
 - Тем не менее тот матч закончился поражением 3:7. Остался горький привкус?  
 - По-моему, когда я забросила первую шайбу, мы сравняли счет, и было обидно, 
что практически сразу пропустили, опять стали проигрывать. Как-то не по себе 
от этого.  
 - Ваша роль в СКСО - лидер?  
 - По мне, у нас в команде все равны, никого не выделяют. Просто у всех разный 
опыт в игре: у кого-то сил побольше, а кто-то быстро устает. Не знаю, от чего это 
зависит, но не считаю себя единоличным лидером.  
 - Выносливость ведь можно наработать?  
 - Конечно, это зависит от тренировок, но у всех разный организм, каждый по-
своему реагирует на нагрузки, восстанавливается. Может, из-за этого у нас кому-
то чего-то не хватает.  
 - Испугались за Айзилю Кадирову, когда она получила травму в игре с 
"Торпедо"?  
 - Да, очень... Я еще в тот момент находилась на льду, это была наша смена. 
Сначала вообще не поняла, что происходит, а потом разворачиваюсь: она лежит, 
кричит... Меня уже тогда начало потряхивать, было очень страшно. А когда ее на 
носилках увозили, вообще думали, что все гораздо хуже, чем оказалось.  
 - Как ее здоровье?  
 - Говорит, что уже лучше. Выезд пропускает, а на следующие игры вполне может 
выйти.  
"В "Ледяных Крыльях" выстрелила как игрок, которого замечают, начала много 
забивать"  



 

 

 - В 10 матчах вы однажды дошли до серии бросков и однажды победили в 
овертайме. Насколько это приятно-неожиданный результат?  
 - Даже не знаю, я в СКСО всего второй сезон... Если насчет игры с "7.62" - мне 
кажется, для любой команды любая победа - это очень приятно. Про броски не 
могу ничего сказать, я не забила в итоге (смеется).  
 - Перед встречами с "Агиделью" видели, что их обыграли "Белые Медведицы"?  
 - Да, мы смотрели, что у конкурентов это получилось, и тоже настраивались на 
то, что любая команда может обыграть чемпионов. Нет ничего страшного, что 
они в таблице намного выше нас. Все равны: хоккей - такая игра, где произойти 
может все что угодно.  
 - Два года назад вы выступали как раз в Челябинске. Чувствуете, что 
спрогрессировали?  
 - На самом деле есть такое. Мне кажется, моя игра немного поменялась в 
лучшую сторону. Провела там всего полгода, поэтому каких-то сильных 
изменений не замечаю.  
 - Ваша карьера в ЖХЛ началась с сезона в "Ледяных Крыльях": вы стали 
автором первой заброшенной шайбы в истории расформированной команды. 
Тогда выделяли ваш потенциал?  
 - Меня начали замечать другие клубы, и в самой команде много хвалили. Я в 
ЖХЛ-то вообще пришла в "Торнадо", а в "Крыльях" выстрелила именно как игрок, 
которого замечают, начала много забивать.  
 - Насколько ярче и интереснее стала Лига с тех времен?  
 - Мне кажется, намного. Был какой-то период, когда девочки вообще не 
приходили в хоккей или их было очень мало, а сейчас добавилось много 
молодых игроков, конкуренция очень большая. В плане команд - везде 
происходят перестановки. Взять то же "Торнадо" - у них вообще тренер 
сменился... Мне кажется, им будет тяжело. "Медведицы" тоже начинают 
добавлять, это дает о себе знать.  
 - Женский хоккей может быть интересен за счет результативности и 
непредсказуемости?  
 - Сколько в ЖХЛ играю - очень большие изменения произошли. Женский хоккей, 
по крайней мере в России, стал более быстрым. Если раньше практически все 
команды старались больше играть на пас, то сейчас начали добавлять в 
скоростях. Становится намного интереснее, чем было раньше.  
 - Хоккей СКСО - какой он?  
 - У нас тоже произошли изменения, довольно сильно обновился состав. Если 
сравнивать с сезоном 2022/2023, сейчас он выглядит посильнее и побыстрее. У 
нас всех одна проблема - реализация, а в остальном стараемся догонять другие 
команды, цепляться, бороться.  

https://whl.khl.ru/news/20038/1046630/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Овечкин вышел на первое место в истории хоккея по количеству голов с 
поправкой на эпоху, обошел Хоу и Гретцки (Чемпионат.com, Москва, 25 
октября 2023) 
Лидер "Вашингтона" получил свое хоккейное бессмертие. По всем объективным 
меркам Овечкин лучший - и уже давно. 

https://whl.khl.ru/news/20038/1046630/


 

 

Этой ночью - с 24 на 25 октября - Александр Овечкин официально вписал себя в 
учебники истории как лучший снайпер в истории хоккея. Теперь именно 
нападающий "Вашингтона" - величайший. 
Почему я утверждаю это, если Ови по-прежнему отстает от Уэйна Гретцки на 71 
гол? 
Все (не) очень просто. Сейчас разберемся! 
"Забудьте о 894" 
Перед стартовым матчем "Вашингтона" в сезоне журналист TSN Пол Пидьютти 
сообщил: Овечкин уже давно обошел Гретцки! 
"Когда в пятницу "Кэпиталз" проведут первый матч сезона, на протяжении всей 
трансляции вам будут напоминать о священном номере - 894. 
Это знаменитое количество красных фонарей за воротами, зажженных Уэйном 
Гретцки - наибольшее в истории регулярных чемпионатов НХЛ. После 18 лет 
беспощадного расстреливания чужих ворот Алекс Овечкин отстает от Гретцки 
всего на 72 гола к началу сезона-2023/2024. 
Но если принять во внимание постоянно меняющийся климат результативности 
в НХЛ, то следующий гол Овечкина должен принести ему хоккейное бессмертие. 
Забудьте о 894. Первый гол в новом сезоне теперь уже седовласого 38-летнего 
нападающего станет для него 925-м с поправкой на эпоху, что поставит его на 
первое место с Горди Хоу - не с Гретцки", - написал журналист. 
Получается, Овечкин уже получил свое хоккейное бессмертие? Все верно! 
Сейчас - самое время познакомить вас с концепцией "голов с поправкой на 
эпоху". 
Голы легко подсчитать. В матче детских команд, во встрече ВХЛ в Рязани или в 
игре "Детройта" с "Торонто" на табло прибавляется одна цифра, когда шайба 
пересекает линию ворот. Все прозрачно и просто. 
Но мы интуитивно понимаем, что голы в 1980-е годы были таким же обычным 
явлением, как крупные усы и маллет ( Вид прически, когда волосы пострижены 
коротко спереди и по бокам, а сзади остаются длинными. Был популярен в 1970-
1980-е. С такой прической играл, например, Яромир Ягр времен выступления за 
"Питтсбург". - Прим. "Чемпионата" ), которыми были усыпаны игроки. Фактически, 
каждый из 10 сезонов того десятилетия остается в десятке самых 
результативных со времен Второй Мировой войны. Если голы являются валютой 
хоккея, то логично, что гол в 1980-х годах имеет меньшую ценность, чем гол, 
забитый в годы до и после. 
На диаграмме ниже показано развитие атакующей среды в период карьеры 
Гретцки (1979-1999) и Овечкина (2005-2023). Она дает наглядное представление 
о быстром спаде в результативности в середине 1990-х годов. Пунктирная линия 
представляет сезон с нейтральной результативностью - шесть голов за матч. 
Диаграмма по выступлению Гретцки и Овечкина в НХЛ 
Как можно объяснить этот резкий сдвиг в снижении количества шайб? 
"Метод, который разработали на веб-сайте Hockey Reference (Известный сайт с 
хоккейной аналитикой и продвинутой статистикой. - Прим. "Чемпионата") и 
который называется "скорректированная статистика", ставит всех, кто когда-либо 
выступал в НХЛ, в равные условия игры. Каждый хоккеист в истории лиги 
ставится в условия расписания из 82 матчей, размеру состава из 18 игроков. И, 
что наиболее важно, результативность в атаке нормализована для условий, в 
которых в среднем забивается шесть голов за встречу. Независимо от 
технологий, вратарей, стиля игры или правил лиги, каждый сезон берется в 
нейтральных статистических условиях, чтобы сравнение эпох было честным. 
Например, 73 гола Великого в сезоне-1984/1985 эквивалентны 51 голу Великой 
Восьмерки в сезоне-2013/2014. В нейтральную эпоху оба этих сезона равны 58 



 

 

шайбами. Почему? В сезоне-1984/1985 за матч в НХЛ было забито 7,8 голов по 
сравнению с жалкими 5,3 шайбы в сезоне-2013/2014. "Гол есть гол" не может 
быть правдой, если разница в забитых голах в лиге между этими сезонами 
составляет 46 процентов", - продолжает Пидьютти. 
Чтобы лучше понять, почему необходимы корректировки по эпохам, мы можем 
рассмотреть сезоны, в которых кто-то забивал 50+ голов. И Гретцки, и Овечкин 
делят рекорд с Майком Босси (у всех - по девять). Но насколько часто во время 
их карьеры кто-то проводил сезон с 50+ голами? Поколение Гретцки превосходит 
поколение Овечкина: 131 к 31 - разрыв в астрономические 100 таких сезонов. Не 
все голы добывались одинаково легко, смекаете? 
Теперь, когда мы понимаем скорректированную статистику и необходимость 
контекста, давайте рассмотрим лидеров по результативности с поправкой на 
эпоху. 
Овечкин не только обогнал Гретцки, но и сделал это много лет назад - сезонов 
на пять раньше. Они даже не рядом. Если судить по корректировке голов, то 
легенда, которую Овечкин преследовал все это время, - это сам Мистер Хоккей. 
После того, как Горди Хоу поставили в условия полного расписания из 82 матчей 
и учли его игру в скупой Оригинальной Шестерке, его скорректированное общее 
количество шайб подскочило до 925. И это - без учета его шестилетнего опыта 
выступления в WHA ( Всемирная хоккейная ассоциация, профессиональная 
хоккейная лига, которая существовала с 1972 по 1979 год, объединяла клубы 
США и Канады и позиционировала себя как конкурент НХЛ. - Прим. "Чемпионата" 
) с 45 до 50 лет. 
Третье место занимает Яромир Ягр (841), несмотря на сезон, потерянный из-за 
локаута-2004/2005, и еще три года, проведенных в КХЛ. Гретцки, которого долгое 
время считали лучшим снайпером в истории хоккея, на расстоянии 167 голов до 
трона - у него далекое четвертое место. 
В скорректированный топ-10 попали те, кто не входит в топ-10 реальных 
снайперов в истории НХЛ: Теэму Селянне (с 12-го место переместился на пятое), 
Джером Игинла (с 16-го на седьмое), Брэндан Шэнахан (с 14-го на восьмое) и 
Морис Ришар (с 32-го на 10-е). Каждый из них всю свою карьеру играл в условиях, 
когда забивалось мало голов.  
Естественно, звезды самых результативных времен выпадают из списка. 
Марсель Дионн, Майк Гартнер, Марк Мессье и Стив Айзерман оказались вне топ-
10. 
Что касается действующих игроков, то общее количество голов Сидни Кросби 
выросло с 550 до 620, что является 18-м показателем за всю историю с учетом 
поправки на эпоху. Стивен Стэмкос из "Тампы" приближается к 600 голам - его 
фактическое количество шайб с 517 увеличилось до 592. Евгений Малкин, 
Патрик Кейн, Джо Павелски и Эрик Стаал являются членами "клуба 500 с учетом 
корректировки", несмотря на то, что сейчас все они не дотягивают до реального 
"клуба 500". 
Величайший в истории 
"Итак, если принять во внимание равные условия игры, кто станет лучшим 
снайпером всех времен? Мы знаем, что первый гол Овечкина в сезоне позволит 
ему выйти на первое место по количеству шайб с поправкой на эпоху. Он легко 
будет самым продуктивным. 
По эффективности Овечкин (0,65 скорректированных голов за 
скорректированный матч) уступает только Марио Лемье (0,67). Тем не менее 
Лемье добился этого показателя, сыграв на 432 встречи меньше, что вряд ли 
является таким же достижением с точки зрения устойчивости. 



 

 

Сезоны с 50+ голами с учетом поправки? Овечкин провел 11 таких чемпионатов, 
за ним следует Ришар - семь, а еще девять игроков имеют равное количество из 
пяти сезонов, включая Гретцки и Хоу. 
Невероятно - Овечкин считается самым эффективным снайпером, самым 
эффективным снайпером и величайшее количество пиковых в плане голов лет в 
истории НХЛ", - написал журналист TSN. 
Из действующих игроков, опережающих Овечкина по результативности при 
равенстве в возрасте, только Остон Мэттьюс, как говорится, входит в чатик. Если 
брать их статистику к сезону, когда они находились в возрасте 25 лет, Мэттьюс 
будет превосходить Овечкина: 339 голов против 321 - с учетом поправки на 
эпоху. Однако лидер "Торонто" отстает от Овечкина на 586 скорректированных 
шайбы за карьеру. На сокращение этой разницы потребуется 11 лет и в среднем 
54 гола (с поправкой на эпоху) за сезон - почти невероятный подвиг с точки 
зрения стабильности и долговечности. 
"По любым объективным меркам Овечкин является величайшим снайпером всех 
времен. Хотя следующий его гол не попадет в Зал хоккейной славы, она закрепит 
за Овечкиным статус самого результативного снайпера в истории НХЛ с 
поправкой на эпоху", - заключил Пидьютти. 
А мы можем здесь и сейчас - после того, как увидели исторический гол Овечкина, 
- заключить следующее: теперь Овечкин официально является величайшим 
снайпером всех времен.  

https://www.championat.com/hockey/article-5293002-ovechkin-vyshel-na-pervoe-
mesto-v-istorii-hokkeya-po-kolichestvu-golov-s-popravkoj-na-epohu-oboshyol-hou-i-
gretcki.html 

К заголовкам сообщений 

"Не переживал за Овечкина на старте сезона НХЛ, он всем давно все 
доказал" - Каменский (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 25 октября 2023) 
Олимпийский чемпион и обладатель Кубка Стэнли Валерий Каменский заявил 
"Матч ТВ", что не переживал за нападающего и капитана "Вашингтон Кэпиталз" 
Александра Овечкина на старте сезона Национальной хоккейной лиги (НХЛ) и 
был уверен, что его игра придет в норму. 
В понедельник "Вашингтон" проиграл "Торонто Мэйпл Лифс" в матче регулярного 
чемпионата НХЛ со счетом 1:4, это третье подряд поражение "Кэпиталз". 
Столичная команда занимает последнее место в турнирной таблице Западной 
конференции, набрав 3 очка. 
Овечкин забросил свою первую шайбу в сезоне и 823‑ю в НХЛ, сократив 

отставание от лучшего бомбардира лиги Уэйна Гретцки до 71‑й шайбы. Также 
российский форвард не реализовал буллит в начале второго периода. 
 - Не переживал за Овечкина, я был уверен, что у него все будет нормально. 
Боязно не было за него тоже. Это же человеческие качества, да и Саша всем все 
давно доказал. Он второй в истории по голам в НХЛ. Бывает, что кто‑то лучше 
стартует, кто‑то хуже. Повторюсь, я был уверен, что у него все нормализуется. В 
целом хочется, чтобы он больше забивал, этого ждут все. И чтобы не было 
травм. В основном у меня к Саше пожелания, а не ожидания, - сказал Каменский 
"Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1968327_Ne_perezhival_za_Ovechkina_n
a_starte_sezona_NKhL_on_vsem_davno_vso_dokazal__Kamenskij 

К заголовкам сообщений 
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Каменский - о первой шайбе Овечкина в сезоне: "Он не робот, начало 
может сложиться по-разному" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
25 октября 2023) 
Вице-президент КХЛ Валерий Каменский в разговоре с "СЭ" поделился мнением 
о первой шайбе капитана "Вашингтона" Александра Овечкина в новом сезоне 
НХЛ.  
Российский форвард отыграл один гол в матче регулярного чемпионата НХЛ 
против "Торонто" (1:4).  
"Ребята стараются, делают свою работу, желая выиграть матчи. Естественно, 
когда забивает капитан - это положительный момент для команды и для самого 
Александра. Он делает свою работу, начал забивать в сезоне. Не отличался 
четыре встречи подряд, но Овечкин н е робот, начало сезона может сложиться 
по-разному. Считаю, что сказался фактор того, что "Вашингтон" не попал в плей-
офф Кубка Стэнли. Был большой промежуток между играми прошлого сезона и 
нынешнего. Все будет нормально, команда вернется и будет побеждать, а 
Александр - забивать", - сказал Каменский "СЭ".  
Теперь на счету Овечкина 823 гола в НХЛ за карьеру. По этому показателю он 
является вторым в истории лиги - лидирует Уэйн Гретцки с 894 шайбами.  
В следующем матче "Вашингтон" сыграет против "Нью Джерси".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-prokommentiroval-
pervuyu-shaybu-ovechkina-v-sezone-nhl-2137574/ 

Похожие сообщения (1): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Капитан улыбнул: как Овечкин забросил первую шайбу в сезоне (Известия 
(iz.ru), Москва, 25 октября 2023) 
"Вашингтон" начал сезон с четырех поражений в пяти матчах, а Панарин с 
Капризовым выводят свои клубы в лидеры  
Российский хоккеист Александр Овечкин в ночь на 25 октября забросил 
единственную шайбу "Вашингтона" в домашнем матче против "Торонто" (1:4) и 
прервал затянувшуюся безголевую серию. В последний раз капитан столичной 
команды отличался во встрече с "Питтсбургом" 24 марта. 38-летний нападающий 
в 300-й раз в своей карьере реализовал большинство "Кэпиталз", а также довел 
число своих заброшенных шайб в НХЛ до 823. Теперь отставание от великого 
канадца Уэйна Гретцки в списке лучших бомбардиров в истории лиги составляет 
71 гол. Другие россияне также здорово провели игровой день, особенно это 
касается Кирилла Капризова, оформившего ассистентский хет-трик в ворота 
"Эдмонтона". 
Счастливое число  
К матчу с "Торонто" и Александр Овечкин, и "Вашингтон" подошли с неудачными 
сериями. Форвард уходил без голов на протяжении девяти игр подряд (с учетом 
пяти матчей из прошлой регулярки), а "Кэпиталз" замыкали Восточную 
конференцию, не одержав ни одной победы в основное время. Количество 
опасных моментов при этом не переросло в качество. В первом периоде 
"Вашингтону" отличиться так и не удалось, несмотря на семь бросков в створ 
Овечкина. 
Зато "Торонто" свой шанс не упустил: Морган Райлли реализовал удаление 
Кузнецова. 
Второй период начался с буллита Овечкина, но Александр не смог переиграть 
голкипера "Торонто" Уолла. Вскоре после этого Таварес и Нюландер в течение 

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-prokommentiroval-pervuyu-shaybu-ovechkina-v-sezone-nhl-2137574/
https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/kamenskiy-prokommentiroval-pervuyu-shaybu-ovechkina-v-sezone-nhl-2137574/
https://www.livesport.ru/hockey/2023/10/25/kamenskiy/


 

 

48 секунд довели счет до разгромного. У "Мэйпл Лифс" в отличие от хозяев 
залетало вообще все. После этого игра успокоилась, а в конце периода Остон 
Мэттьюс в большинстве забросил четвертую шайбу. 
За две минуты до конца второго периода свое большинство получил 
"Вашингтон", который к тому моменту не реализовал ни одной из 15 попыток 
большинства. В глаза бросалось, как игроки "Кэпиталз" намного активнее, чем 
обычно, выводили Овечкина на бросок, но тому никак не хватало везения. 
Прервалась серия за 11 секунд до конца второго периода. Джон Карлссон, 
оказавшись в убойной позиции, мог бросать сам, но решил выкатить шайбу 
российскому форварду буквально на пустые ворота. Овечкин не промахнулся, а 
результативным стал его 13-й бросок в створ за игру. Для некоторых, как 
оказалось, это число очень даже счастливое. 
Третий период стал уже простой формальностью. Если "Вашингтон" пытался 
изобразить попытку отыграться перед своими фанатами, то "Торонто" это было 
совсем не нужно: канадский клуб за 20 минут нанес лишь три броска в створ. 
Вероятно, этот матч позволит "Вашингтону" и самому Овечкину раскрепоститься. 
 - Ребята стараются, делают свою работу, желая выиграть матчи, - сказал 
"Известиям" олимпийский чемпион, обладатель Кубка Стэнли Валерий 
Каменский. - Естественно, когда забивает капитан, это положительный момент 
для команды и для самого Александра. Он делает свою работу, начал забивать 
в сезоне. Не отличался четыре встречи подряд, но Овечкин не робот, начало 
сезона может сложиться по-разному. Сказался тот фактор, что "Вашингтон" не 
попал в плей-офф Кубка Стэнли. Был большой промежуток между играми 
прошлого сезона и нынешнего. Все будет нормально, команда, коллектив 
наберет форму. 
Серия Хлебушка  
Этой ночью Кириллу Капризову и его "Миннесоте" предстояло проверить, что 
представляет из себя "Эдмонтон" без лучшего игрока современности Коннора 
Макдэвида, взявшего больничный на пару недель. Но даже без своего 
фронтмена "Ойлерз" на протяжении двух периодов трепали нервы "Дикарям" в 
Сент-Поле, долгое время ведя благодаря дублю Уоррена Фогеле (3:2). Однако 
на третий период гостей попросту не хватило. Благодаря тройке Капризов - Матс 
Зуккарелло - Райана Хартман хозяева забросили в ворота "Эдмонтона" пять 
шайб (7:4). Хартман затмил звездных партнеров, оформив хет-трик и набрав 5 
(3+2) очков. У Кирилла ассистентский хет-трик, который позволил с девятью 
очками выйти на первое место в списке бомбардиров "Миннесоты" в этом сезоне. 
Правда, пока его приходится делить с Эрикссоном Эком и Зуккарелло. 
А вот добровольно полысевший летом Артемий Панарин вообще не уходит со 
льда без очков в этом сезоне. В выездной встрече с "Калгари" главный из парней 
с Бродвея продлил свою результативную серию уже до шести матчей со старта 
регулярки. А ведь подобным образом он начинает чемпионат уже второй год 
подряд. 
В своей первой же смене "десятка" ньюйоркцев словила минус в показатель 
полезности, не сумев помешать бросить с пятака Блэйку Коулману. Зато у 
Хлебушка получилось реабилитироваться в середине игры и организовать 
победную шайбу "Рейнджерс". На 34-й минуте он зашел передачей точно в крюк 
чуть правее от ворот короля черновых голов Криса Крайдера и вместе с 
партнерами реализовал удаление Никиты Задорова (3:1). Как оказалось, этого 
хватило гостям, чтобы одержать вторую победу подряд и временно захватить 
лидерство в Столичном дивизионе. 
Владимир Тарасенко пока более чем оправдывает свой пятимиллионный 
контракт с "Оттавой". Русский Танк не выходит в топ-6 "Сенаторз" и не играет с 



 

 

лидерами коллектива Тимом Штютцле или Брэди Ткачаком, но стабильно 
набирает очки из третьего звена. 
Не потерялся сибиряк и в матче с набравшим ход "Баффало", по ходу которого 
его команда уступала с ужасными счетами 0:3 и 1:5. Во втором периоде он помог 
Джейкобу Чикрану распечатать ворота Укко-Пекки Луукконена, раскачав у борта 
Оуэна Пауэра. 
А на 55-й минуте он своей шайбой неожиданно отправил "Сенаторов" в погоню 
за "Клинками", когда интрига, казалось, давным-давно угасла. Тарасенко здорово 
воспользовался роскошным пасом Тома Шабо на пятак и без проблем 
расстрелял финского голкипера. 
Поздний гол россиянина так раззадорил хозяев, что через пару минут они сумели 
забросить еще две шайбы с разницей всего в 20 секунд и устроили "Сэйбрз" 
веселую концовку. Но спастись и избежать второго поражения подряд им все же 
не удалось (6:4). Зато можно порадоваться за Тарасенко: набранные два очка 
помогли ему обойти Джейка Сандерсона и стать лучшим бомбардиром "Оттавы".  

https://iz.ru/1594889/maksim-klementev-ivan-bogun/kapitan-ulybnul-kak-ovechkin-
zabrosil-pervuiu-shaibu-v-sezone 

К заголовкам сообщений 

"Пропал энтузиазм". Почему Овечкин провалил старт сезона НХЛ (РБК 
Спорт (sportrbc.ru), Москва, 26 октября 2023) 
Александр Овечкин повторил худший старт сезона в НХЛ. В чем причины 
провала и почему в этом виноват не только Овечкин - в материале "РБК Спорт" 
 Эксперты назвали причины худшего старта Овечкина в НХЛ: "Пропал энтузиазм" 
Капитан "Вашингтон Кэпиталз" Александр Овечкин в пятом матче сезона 
впервые поразил ворота. Случилось это во встрече с "Торонто Мейпл Лифс". 
Российский форвард размочил счет матча, который завершился в пользу 
соперника - 1:4. 
Овечкин во второй раз в карьере не смог поразить ворота в четырех стартовых 
играх. Впервые это произошло в сокращенном из-за локаута сезоне 2012/13. 
Тогда он открыл счет голам также в пятом матче, а всего записал на свой счет 
32 шайбы в 48 играх, став лучшим снайпером сезона. 
"Если говорить о том, как я играю, то я недоволен своей игрой", - признался 
Овечкин после четвертой встречи. 
В чем причина провального старта Овечкина 
Удручающая игра "Вашингтона" 
Столичный клуб на данный момент является одной из худших команд лиги. 
Некогда грозный "Вашингтон" стартовал с четырех поражений в пяти играх. Хуже 
только "Сан-Хосе", проигравший шесть матчей из шести. 
При этом "Кэпиталз" - худшая команда по количеству голов. В среднем за матч 
"Вашингтон" забрасывает 1,2 шайбы, ни разу не поразив ворота более двух раз 
за игру. 
Бывший тренер нескольких клубов КХЛ Сергей Светлов считает, что проблемы 
команды на старте вызваны приходом нового тренера Спенсера Карбери, 
который решил акцентировать внимание на большинстве. 
"Пока "Вашингтон" только ищет свой стиль игры, - цитирует эксперта портал 
Russia-Hockey.ru. - Пришел новый тренер, составы всех троек изменены. 
Показалось, что у каждого звена есть свой хоккей, теперь из этих вариаций нужно 
выстроить общекомандную систему. Требуется время". 
Однако игра в большинстве пока не дается. Именно Овечкин является автором 
первого гола "Вашингтона" в большинстве. 

https://iz.ru/1594889/maksim-klementev-ivan-bogun/kapitan-ulybnul-kak-ovechkin-zabrosil-pervuiu-shaibu-v-sezone
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"Посмотрите нарезку игр в большинстве. Мы наблюдаем за Овечкиным будто в 
замедленной съемке. "Кэпс" играют очень медленно", - считает эксперт 
телеканала Sportsnet Джейсон Букала. 
Один из ведущих инсайдеров НХЛ Эллиот Фридман назвал причину проблем 
"Вашингтона" в большинстве. 
"К медленному старту Овечкина добавляются проблемы команды в 
большинстве. Во многом это связано с тем, что Овечкин, очевидно, не забивает, 
- говорит эксперт. - Но когда остальная часть вашей команды не представляет 
такой угрозы, противникам внезапно становится легче сосредоточиться на том, 
чтобы остановить запатентованный бросок Овечкина". 
Однако дело не только в притирке к тренеру. Эксперты на протяжении 
нескольких лет говорят о необходимости обновления состава. С чемпионского 
сезона 2017/18 в команде не появилось новых лидеров. Фактически клуб живет 
за счет старого багажа. В связи с этим результат зависит от лидеров, 
большинству из которых за 35 лет. В результате в прошлом сезоне клуб впервые 
за девять лет не вышел в плей-офф. 
"Нет никаких сомнений в том, что ядро "Кэпиталз" уже прошло свой расцвет", - 
отметил эксперт Sportsnet Рори Бойлен. 
Карбери замечает, что команда сильно зависит от игры возрастных лидеров. 
"Если вы просто выберете два варианта и будете играть за счет них в течение 
десяти лет, то угадайте что? Остальные команды вскоре приспособятся к вам, - 
цитирует тренера пресс-служба НХЛ. - Наши игроки большинства должны 
придумать больше вариантов, мы ставим перед ними такую задачу. У нас должно 
быть три, четыре [варианта]. Если Овечкина выведут из игры, что мы будем 
делать?" 
"Мы открываем себя заново. Это не отказ от того, что сделало команду 
успешной, и не изобретение колеса, а поиск различных способов атаковать и 
приспосабливаться", - добавил Карбери. 
Не впечатляет не только игра Овечкина, но и других лидеров - 36-летнего 
Никласа Бэкстрема, который перенес операцию, а также 32-летнего Евгения 
Кузнецова и 36-летнего Ти Джея Оши. Из этой четверки только Овечкин открыл 
счет шайбам в сезоне. При этом результативными передачами отметились 
только Овечкин (2) и Кузнецов (1). 
Фридман заметил, что "Вашингтон" располагает узким кругом игроков, которые 
смогли бы сыграть в звене с Овечкиным. 
"В "Вашингтоне" не так много молодых талантов, с которыми мог бы играть 
Овечкин, и в целом команда выглядит медленной. Никлас Бэкстрем и Ти Джей 
Оши совсем не похожи на тех игроков, которыми они когда-то были, а Евгений 
Кузнецов нестабилен, - подчеркнул Фридман. - Они находятся в достаточно 
неплохом положении, чтобы претендовать на первый выбор на драфте, и в 
недостаточно хорошем, чтобы бороться за выход в плей-офф". 
"Вашингтон" входит в топ-5 самых возрастных команд (28,33 года). 
Примечательно, что на данный момент три клуба из топ-5 входят в десятку 
худших команд лиги. 
Падение скорости и силы броска 
Скорость Овечкина неизменно падает на протяжении последних трех лет. В 
сезоне 2021/22 пиковая скорость составила 35,6 км/ч, в октябре 2023-го - 32,09 
км/ч (средний показатель крайних форвардов - 34,38 км/ч). При этом Овечкину 
лишь раз удалось ускориться свыше 32 км/ч, тогда как средний показатель 
сезона среди крайних форвардов - семь раз. 
Также заметно падение силы броска. В сезоне 2021/22 максимальная скорость 
броска составила 163,3 км/ч; 2022/23 - 157,4 км/ч; 2023/24 - 146,5 км/ч. 



 

 

Овечкин играет не в свой хоккей 
Засуха Овечкина на старте мало кого удивляет. Россиянин это уже не раз 
проходил, а затем выдавал отрезки с феноменальной результативностью. 
Больше удивляет отсутствие бросков у Овечкина. 
Он впервые в карьере в НХЛ не нанес ни одного броска в створ ворот в двух 
матчах подряд. Такая игра несвойственна для лучшего голеадора ХХI века, хотя 
в чемпионате 2022/23 Овечкин впервые не смог достичь отметки 300 бросков в 
полноценном сезоне. 
Всего россиянин лишь 19 раз в 1352 играх не смог отметиться броском. При этом 
Овечкин является рекордсменом НХЛ по броскам - 6378 (по 4,7 броска в среднем 
за игру). 
К примеру, в матче с первым голом в сезоне Овечкин нанес 14 бросков. Его 
личный рекорд составляет 15 бросков за матч (2006, 2015 годы). Единицы смогли 
достигнуть отметки 15 бросков за матч в истории НХЛ. Рекорд лиги принадлежит 
Рэю Бурку (1991 год). 
Эксперты считают, что позднее возвращение в США после отпуска и 
насыщенные участием в многочисленных мероприятиях каникулы могли 
помешать Овечкину подготовиться к старту сезона. Он вернулся в Вашингтон 9 
сентября, за месяц до старта сезона и за две недели до старта тренировочного 
лагеря. 
В свою очередь, агент игрока Глеб Чистяков призвал не делать поспешных 
выводов по итогам первых игр. "Пока рано говорить о критике. Сезон только 
начался", - цитирует агента Sport24. 
Кроме того, Чистяков сообщил, что адаптация Овечкина после отпуска в России 
прошла хорошо. "Все хорошо, не было проблем", - сказал он. 
Эксперт телеканала TSN Крейг Баттон уверен, что россиянин пока не набрал 
форму. 
"Он просто играет не на том же уровне вовлеченности. Он не похож на игрока, 
который управляет игрой, который хочет заполучить шайбу, - отметил эксперт. - 
Прежний Ови отлично двигается, управляет игрой, использует свои габариты, 
чтобы применять силовые приемы. Он находится с клюшкой наготове. Всего 
этого я не вижу в этом сезоне". 
"Раньше он всегда двигался с избытком энергии, энтузиазма. Сейчас этого не 
видно. Он потерял энтузиазм. Но я думаю, что Ови его отыщет", - добавил 
Баттон. 
Фридман подчеркнул, что нельзя списывать Овечкина со счетов. "Но вы не 
можете игнорировать тот факт, что ему 38 лет и за его спиной много игр, - 
полагает эксперт. - Здесь многое зависит от состояния тела, здоровья. И в какой-
то момент все показатели начинают падать. Овечкину же удается сдерживать 
спад дольше, чем большинству хоккеистов". 

https://sportrbc.ru/news/65391aa49a79476c10e798a2 

К заголовкам сообщений 

Финский хоккеист "Куньлуня" Пулккинен считает, что Овечкин побьет 
рекорд Гретцки (ТАСС, Москва, 25 октября 2023) 
Нападающий "Вашингтона" Александр Овечкин должен побить рекорд Уэйна 
Гретцки по количеству голов в регулярных чемпионатах Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ). Такое мнение журналистам высказал форвард "Куньлунь 
Ред Стар" Тему Пулккинен.  

https://sportrbc.ru/news/65391aa49a79476c10e798a2


 

 

Минувшей ночью россиянин забросил свою первую шайбу в текущем сезоне, 
которая стала для него 823-й в регулярных чемпионатах НХЛ. На счету Гретцки 
894 гола.  
"Думаю, сможет, - ответил Пулккинен на вопрос, побьет ли Овечкин рекорд 
Гретцки. - В этом вопросе я как обычный болельщик. Каждый день захожу и 
смотрю, забивает он или нет".  
Пулккинен стал седьмым финским игроком в Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ), которому удалось достичь отметки в 100 заброшенных шайб, отличившись 
в среду в домашнем матче со СКА (3:6). Больше всех среди финнов голов в КХЛ 
забил Тему Хартикайнен (186).  
"Я не знал, сколько он забил, и такой конкуренции, желания побить его рекорд 
нет. Просто стараюсь забивать, делать свою работу", - подчеркнул Пулккинен.  

https://tass.ru/sport/19116819 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 2023 

К заголовкам сообщений 

Русская классика: от А до Я (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 25 октября 
2023) 
Русская Классика возвращается. Она проводилась восемь сезонов подряд, и 
была приостановлена из-за того же, из-за чего приостановилась вся жизнь на 
планете - из-за ковида. 
Восемь матчей, с одной стороны, вполне обычных, из регулярного чемпионата 
ВХЛ. С другой стороны, ради них выделялся специальный игровой день, в 
котором больше никто не играл. Ради этих матчей на футбольных стадионах 
воздвигались хоккейные коробки. Из-за этих матчей не слишком известные в 
хоккейном мире регионы России становились информационными центрами 
страны, как минимум, на сутки. А память о таком событии оставалась навсегда у 
всех ее участников и зрителей. 
Все начиналось в 2011-м году. Высшей хоккейной лиге была нужна своя 
"визитная карточка". Они уже были у Континентальной лиги в виде Матча Звезд 
и у Молодежной лиги в виде Кубка Вызова МХЛ. Тогда-то очень вовремя кто-то 
решил вернуться к истокам, и провести один-единственный матч под открытым 
небом. Так, как во Втором эшелоне отечественного хоккея играли вплоть до 
конца 70-х годов прошлого века. Название даже придумывать не пришлось, оно 
само легло на идею, осталось только ее воплотить в жизнь. 
Первое воплощение сразу же попало в десятку. Матч под открытым небом 
состоялся в Красноярске 17 января 2012 года и собрал рекордное количество 
зрителей - 16 100, - несмотря на лютый мороз в 20 с лишним градусов, который 
для сибиряков был совсем не лютым, а вполне себе нормальным. Играл местный 
"Сокол" и ярославский "Локомотив", которого после страшной трагедии 2011 года 
ВХЛ прямо по ходу сезона пригласила в свой турнир. Матч получился "на зубах", 
а итоговая победа ярославцев со счетом 3:2 точно никого не расстроила, 
положив начало новой традиции, а именно - победе гостей, которая срабатывала 
семь раз в восьми матчах Русской Классики. 
Тогда же начала складываться еще одна традиция, но уже со стороны судейского 
департамента ВХЛ. Который стал отряжать на Русскую Классику самого 
заслуженного арбитра лиги, проводящего в силу возраста свой последний сезон 
в хоккее. 
Спустя год, в Челябинске, из-за погодной аномалии все висело на волоске до 
последнего момента. Кто бы мог подумать, что в середине января на Урале 

https://tass.ru/sport/19116819
https://allhockey.ru/news/show/494153-Pulkkinen_schitaet_chto_Ovechkin_pob_et_rekord_Gretcki


 

 

может быть плюсовая температура? А она была, и была не один день, и все 
плыло и таяло. Но в последнюю ночь погода смилостивилась, пришли уральские 
морозы, и на момент стартового вбрасывания термометр приземлился к отметке 
минус 20 градусов. Во второй "Русской классике" тольяттинская "Лада" обыграла 
"Челмет" со счетом 5:2, а руководство лиги пришло к выводу, что ледовое 
оборудование должно быть в любом случае, даже если Классику будут 
проводить на Северном полюсе. 
Третья Русская Классика проходила в год 70-летия победы в Великой 
Отечественной войне и была посвящена этому событию. Антураж 
соответствовал вплоть до рабочего танка Т-34, коих Уралвагонзавод за годы 
войны выпустил более 25 тысяч штук. Один из них был сбережен и сохранен 
настолько качественно, что смог своим ходом доехать сперва до стадиона 
"Спутник", а потом вернуться назад, в музей завода. На тренировки и 
предматчевую раскатку игроки и судьи выходили в танковых шлемофонах 
времен Второй мировой войны, на арене постоянно звучала музыка и песни тех 
времен. В самом матче "Южный Урал" "всухую" разделался с тагильским 
"Спутником" 4:0 - в общем, погружение в историю удалось в полной мере. 
Самой шикарной и забойной во всех отношениях получилась Русская Классика 
под порядковым номером 4, которая состоялась 7 февраля 2016 года в Твери. 
Достаточно сказать, что "на разогреве" к основному матчу выступали 
действующие и тогда, и сейчас чемпионы Континентальной лиги - столичные 
армейцы во главе с Александром Радуловым и Сергеем Федоровым, сменившим 
тренерский костюм и тряхнувшим стариной, - и ветеранов ТХК, капитаном 
которого был ни кто иной, как Илья Ковальчук. 
Основной же матч получил сумасшедшую интригу, и впервые Русская Классика 
завершилась за пределами основного времени: спасшийся в численном 
меньшинстве за 46 секунд до финальной сирены "Буран" перевел игру в 
овертайм и уже там добил местный ТХК. 
Дальше Русская Классика решила покорять столичный регион. Поскольку в 
пятом воплощении ее проводило балашихинское "Динамо", то в качестве места 
проведения бело-голубые выбрали "Парк легенд". Вроде все прошло отлично, 
все было отлажено, матч получился на загляденье, и его со счетом 3:1 выиграл 
воскресенский "Химик". Вот только избалованная зрелищами столичная публика 
совсем не потрясла воображения посещаемостью.  
Следующие две Классики состоялись в 2018-м году. Но первая при этом 
относилась к сезону-2017/18 и прошла 28 января в Кургане ("Зауралье" 
проиграло 0:4 "Рубину"). А вторая, относящаяся к сезону-2018/19, состоялась за 
двое суток до Нового, 2019-го, года в Альметьевске. Именно в Татарстане 
произошел единственный в истории Русской Классики случай, когда ее выиграли 
хозяева. "Нефтяник" тогда в серии послематчевых буллитов одолел "Торос" со 
счетом 3:2. 
Что же касается "Зауралья", то оно своего все равно добилось в Русской 
Классике № 8, состоявшейся 22 декабря 2019 года в Тюмени. Та "классика" стала 
зеркальным отображением себя собственной, двухлетней давности, а 
"Зауралье" взяло реванш у "Рубина" со счетом 4:2. 
Дальше был ковид, спортивная жизнь в мире полностью замерла практически на 
год, и хоккей не был исключением из общих правил. Все плохое рано или поздно 
заканчивается, и пришла пора возвращаться к самой красивой странице из жизни 
второго эшелона отечественного хоккея. Возвращение состоится в Ханты-
Мансийске, уже совсем скоро - 4 ноября. 
Русская Классика с порядковым номером 9 уже на подходе. 

https://allhockey.ru/article/show/494080-Russkaya_klassika_ot_A_do_Ya 
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К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Остановку "Арена Омск" на Левобережье переименовали в "Хоккейный 
клуб "Авангард" (Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 25 
октября 2023) 
Омский горсовет поддержал предложение хоккейного клуба о присвоении 
остановочному комплексу на улице Лукашевича нового названия.  
Сегодня на заседании Омского горсовета депутаты большинством голосов 
поддержали предложение о переименовании остановки "Арена Омск" на улице 
Лукашевича в "Хоккейный клуб "Авангард". С этой инициативой вышел сам 
хоккейный клуб. Напомним, что "Арену Омск", которая начала разрушаться, 
снесли. А вместо нее в Омске построили современный ледовый дворец со 
странным названием с использованием англоязычных слов "G-Drive Арена". Но 
такое название для остановки общественного транспорта сочли неподходящим. 
А вот "Хоккейный клуб "Авангард" другое дело. Правда, и среди депутатов были 
разные мнения на этот счет. Так, лидер фракции единороссов в горсовете 
Сергей Дроздов при обсуждении этого вопроса посоветовал перечитать 
Салтыкова-Щедрина.  

https://omskgazzeta.ru/all-news/ostanovku-arena-omsk-na-levoberezhe-
pereimenovali-v-hokkejnyj-klub-avangard/ 

К заголовкам сообщений 

В Новосибирске ХК "Сибирь" судится с бизнесменами из-за кепок 
(Аргументы и Факты (nsk.aif.ru), Новосибирск, 25 октября 2023) 
В Новосибирске хоккейный клуб "Сибирь" судится с бизнесменами из-за кепок и 
других товаров, на которых незаконно используют логотип.  
С торговцев уже взыскали 200 тысяч рублей. Об этом изданию Сиб.фм сообщили 
сами предприниматели. Рейды, связанные с использованием товарных знаков, 
проходили в сентябре.  
Владимир и Елена занимаются продажей одежды. У мужчины купили бейсболку 
с фирменным логотипом на центральном рынке за 400 рублей, а у 
предпринимательницы в торговом центре "GRAND SHOP" за 500 рублей. 
Женщинах в павильонах фиксировала все на видео и попросила чеки.  
После собранных доказательств хоккейный клуб обратился в Арбитражный суд. 
С Владимира "Сибирь" потребовала взыскать 120 тысяч рублей, а с Елены 170 
тысяч рублей - у нее, помимо кепки, нашли еще и шарф с логотипом хоккейной 
команды.  
Суд встал на сторону новосибирского клуба. Бизнесмены не согласились с таким 
решением. Они указывают на свое тяжелое положение.  
"Сейчас такое положение тяжелое. Я на центральном рынке работаю, аренда и 
так очень большая, еще и продажи упали в разы, как началась военная операция. 
Так сейчас еще и суд", - отметил Владимир.  

https://nsk.aif.ru/society/v_novosibirske_hk_sibir_suditsya_s_biznesmenami_iz-
za_kepok 

К заголовкам сообщений 

Бренд победителей (Большой спорт (bolshoisport.ru), Москва, 25 октября 
2023) 
JAECOO поддерживает ведущие хоккейные клубы России  

https://omskgazzeta.ru/all-news/ostanovku-arena-omsk-na-levoberezhe-pereimenovali-v-hokkejnyj-klub-avangard/
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На российский рынок выходит новый автомобильный бренд JAECOO, в основе 
философии которого - стремление к высоким достижениям. Эти ценности 
разделяют и ведущие отечественные хоккейные клубы "Ак Барс" и СКА. С 
партнерства с ними китайской марки начинается завоевание отечественного 
авторынка. Оба клуба уже выигрывали главный трофей Континентальной 
хоккейной лиги - Кубок Гагарина, подтвердив свои высокие амбиции. При этом 
команда из Казани сделала это трижды и является самым титулованным 
участником КХЛ. 
Хоккей в России по праву считается национальным видом спорта. Советская 
"Красная машина" побеждала на Олимпийских играх семь раз и 22 раза 
выигрывала чемпионат мира. Сборная России брала золото мирового 
первенства пять раз и дважды побеждала на Олимпиаде. Континентальная 
хоккейная лига, объединяющая клубы из России, Беларуси, Казахстана и Китая, 
- один из сильнейших турниров мирового хоккея. А в NHL сегодня играют более 
60 российских игроков. 
Выходя на российский рынок, автомобильный бренд JAECOO выбирает хоккей 
как территорию своего позиционирования. Стремление отечественных 
хоккейных клубов и игроков всегда быть лучшими, побеждать в каждом матче 
совпадает с философией бренда, с его концепцией J-Sport, обращенной к тем, 
кто предпочитает активный образ жизни, не хочет останавливаться на 
достигнутом и желает быть первым во всем. Для них автомобили JAECOO станут 
верными партнерами и надежными спутниками в любых приключениях. Такие 
жизненные ценности зашифрованы уже в самом названии бренда: оно 
образовано от немецкого слова jaeger ("охотник") и английского cool ("крутой"). 
JAECOO намерен быть на российском рынке "охотником" за самыми главными 
трофеями. 
Клубы со славной историей  
Такими же крутыми охотниками за титулами являются СКА и "Ак Барс" - клубы, 
которые уже познали вкус больших побед. Команда из Казани заявила о своих 
высочайших амбициях в первом же сезоне КХЛ. "Ак Барс" занял второе место в 
регулярном чемпионате и выиграл плей-офф, одолев в финале ярославский 
"Локомотив". Через год коллектив из столицы Татарстана повторил успех, только 
на сей раз в финале был повержен подмосковный ХК МВД. Свой третий Кубок 
Гагарина "Ак Барс" завоевал в 2018 году, при этом главным тренером команды, 
как и в предыдущие победные годы, был Зинэтула Билялетдинов. Выдающийся 
хоккеист и самый титулованный тренер в истории КХЛ и сейчас возглавляет 
команду, которая каждый год ставит перед собой только одну цель - 
чемпионство. Благо для этого есть все составляющие: один из сильнейших в 
лиге подбор игроков, качественная организация дел в клубе и хороший бюджет. 
Свой первый титул в новом сезоне "Ак Барс" уже завоевал, выиграв матч за 
Кубок Открытия у ЦСКА, и при поддержке бренда JAECOO готов бороться за 
главный приз лиги. 
"Мы рады началу совместной работы с таким сильным и серьезным брендом, 
который действительно совпадает с нами по духу. Автомобили JAECOO 
внушают уверенность и дают надежность, на которую можно всегда положиться. 
Наша команда и весь клуб - отражение тех же ценностей и в спорте, и в бизнесе. 
Для нас особенно ценно, что "Ак Барс" выбран одним из первых партнеров 
нового бренда в России. Уверен, вместе с JAECOO мы сможем добиться 
максимальных результатов", - отмечает исполнительный директор "Ак Барса" 
Мансур Усманов. 
Если казанский клуб можно назвать символом традиций и обстоятельности, то 
СКА во многом ассоциируется с молодостью и экспериментами. Роман 



 

 

Ротенберг - уже 14-й главный тренер команды за время ее выступления в КХЛ. 
СКА возглавляли американец, канадец, финн, чехи и многие выдающиеся 
отечественные тренеры. И почти каждый наставник менял систему игры клуба, 
адаптировал ее под свое видение хоккея. СКА играл и от обороны, и в остро 
атакующем стиле, но неизменно имел свой оригинальный стиль. Первым 
чемпионским для клуба стал сезон 2014/2015, когда его тренировали Вячеслав 
Быков и Игорь Захаркин. В полуфинале питерцы смогли пройти победителя 
регулярного чемпионата ЦСКА, отыгравшись со счета 0:3 в серии. А в финале 
выиграли у "Ак Барса", который тренировал все тот же Зинэтула Билялетдинов. 
Свой второй Кубок Гагарина СКА выиграл в 2017 году под руководством Олега 
Знарка. За команду выступали Игорь Шестеркин, Илья Ковальчук, Вадим 
Шипачев, Никита Гусев, Евгений Дадонов... Под стать выдающемуся подбору 
игроков была и игра - вдохновенная и уверенная. Достаточно отметить, что за 
весь плей-офф СКА проиграл лишь два матча. Столь подавляющего 
преимущества одной команды КХЛ еще не знала. 
Сейчас пост главного тренера занимает заместитель председателя Совета 
директоров клуба Роман Ротенберг. Человек, для которого в хоккее нет мелочей. 
Поэтому СКА старается быть первым во всем. Клуб построил новую арену, 
причем самую вместительную в мире. Активно работает с болельщиками, 
добиваясь высокой посещаемости. Дает возможность своим талантливым 
воспитанникам проявить себя в основном составе. 
"Скоростной, силовой и в то же время красивый хоккей - это наша система игры. 
А стремление всегда быть первыми, побеждать в каждом матче - часть нашей 
философии. Это роднит нас с брендом JAECOO. СКА уделяет огромное 
внимание не только спортивным результатам, но и развитию своего бренда, 
повышению его привлекательности для партнеров со всего мира. Начало 
сотрудничества с нашими китайскими друзьями - показатель того, что мы на 
верном пути. Теперь будем стремительно двигаться вперед вместе с 
автомобилями JAECOO !" - отмечает Роман Ротенберг. 
К успеху вместе с JAECOO  
Сезон в КХЛ набирает обороты, и в числе его фаворитов - "Ак Барс" и СКА. Клубы 
разные по стилю, но схожие в одном - стремлении к победе. В Казани опираются 
на опыт проверенных бойцов. Александр Радулов, Вячеслав Войнов, Вадим 
Шипачев, Дмитрий Яшкин - это звезды не только российского, но и мирового 
хоккея. Люди, поигравшие в Национальной хоккейной лиге ( NHL ) и знающие 
вкус больших побед. В Санкт-Петербурге в лидерах молодые парни Александр 
Никишин и Арсений Грицюк. Оба уже задрафтованы в NHL, но пока 
совершенствуют мастерство в России и уверены в том, что уже созрели для 
завоевания Кубка Гагарина. 
Игра покажет, кто окажется сильнее. А бренд JAECOO поможет обеим командам 
в их стремлении к успеху. 
"Для нас сотрудничество с ведущими хоккейными командами России - большая 
честь", - подчеркивает директор бренда OMODA & JAECOO Виктор Нащанский.  

https://www.bolshoisport.ru/articles/brend-pobediteley 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисты и болельщики "Адмирала" выберут главную "мисс" команды 
(Аргументы и Факты (vl.aif.ru), Владивосток, 26 октября 2023) 
Хоккейный клуб из Приморья объявил о начала приема заявок на конкурс "Мисс 
"Адмирал". Любая болельщица может попытать счастье и сразиться за право 
стать лицом команды. Приз - поездка на гостевой матч "Адмирала". 

https://www.bolshoisport.ru/articles/brend-pobediteley


 

 

Подробности конкурса можно узнать на официальном сайте и в социальных 
сетях клуба. Отметим, что первый этап, который состоит из отбора претенденток, 
продлится до конца октября. Все представительницы слабого пола могут 
прислать свои анкеты и фото в атрибутике "Адмирала". 
В начале ноября за отобранных жюри претенденток будут голосовать 
болельщики. 10 лучших участник по итогам народного выбора представят видео-
визитки. Наконец, в финале конкурса за девушек отдадут свои голоса игроки и 
тренеры команды. Финал конкурса запланирован на 23 ноября - 3 декабря. Пять 
финалистов будут спорить за звание лучшей не только в плане красоты. Они 
должны проявить эрудицию, знать историю команды. Также финалистки 
посоревнуются на хоккейной площадке. По сумме баллов определится 
победительница конкурса "Мисс "Адмирал". 
Напомним, что нынешний сезон для ХК "Адмирал" является юбилейным - 10м - 
в КХЛ. Лучший спортивный результат команда показала в прошлом сезоне, когда 
пробилась во второй раунд плей-офф.  
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Иван Ткаченко: от фарм-клуба и аренды до чемпиона и капитана 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 25 октября 2023) 
KHL.ru продолжает серию материалов об игроках и тренерах, ставших 
легендами лиги. В новой статье - рассказ о серебряном призере чемпионата 
мира и двукратном чемпионе России Иване Ткаченко, который долгое время не 
получал шанса в "Локомотиве", но в итоге стал его капитаном. 
Шестилетний путь к основе 
Воспитанник ярославского "Торпедо" Ткаченко шел к тому, чтобы закрепиться в 
основном составе шесть лет. Играл в Энгельсе и Твери. Провел сезон во второй 
команде "Спартака". Выступал за фарм-клуб ярославцев. Наконец, в 1998 году 
его заявили за первую команду. И сразу на матч плей-офф. Но это был лишь 
эпизод. Вскоре он вновь играл в фарме. В 1999-м проходил предсезонку с 
основой, но главному тренеру Петру Воробьеву не подошел. Нападающего 
отправили в аренду в заволжский "Мотор".  
Высшая лига - шаг вперед. На уровне второго по силе дивизиона отечественного 
хоккея 20-летний нападающий в 43 матчах забросил 15 шайб и сделал 14 
результативных передач. Ткаченко стал лучшим снайпером, вторым 
бомбардиром и третьим ассистентом команды. Ближе к концу чемпионата на 
него обратил внимание "Нефтехимик". Тренеры ставили его не только на матчи 
регулярного чемпионата, выпустили и на все четыре игры первого раунда плей-
офф с магнитогорским "Металлургом". Но для попадания в родную команду, 
которая уже называлась "Локомотив", этого не хватило. Воробьев опять 
забраковал Ткаченко, который и следующий сезон 2000-2001 провел в 
"Нефтехимике".  
В 2001 году в "Локомотиве" произошли значительные изменения. Ярославцев 
возглавил чех Владимир Вуйтек, который стал первым заграничным главным 
тренером в истории отечественных чемпионатов. В команду влились 
олимпийские чемпионы Андрей Коваленко и Вячеслав Буцаев. Вскоре после 
начала сезона клуб переехал на новую "Арену 2000". Ткаченко проходил 
предсезонную подготовку в другой команде, вновь отправившись в аренду - на 
этот раз в нижегородское "Торпедо". Но 5 августа на предсезонном турнире в 
Уфе "Локомотив" встретился именно с нижегородцами. Фаворит матча вроде 
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был очевиден. Но в контрольных играх может случится что угодно. В конце 
концов, команды находятся в разной степени готовности, у каждого тренера своя 
методика подготовки и планы. Нижегородцы выиграли 5:0. Ткаченко отдал 
результативную передачу. А новому тренеру Вуйтеку очень понравилась его 
игра.  
Вот как рассказывал историю возвращения Ткаченко в "Локомотив" двукратный 
олимпийский чемпион Борис Майоров "Спорт-Экспрессу": "Один из волжан очень 
понравился Вуйтеку. Он и говорит: "Какой хороший, боевой парень. Жаль, не у 
нас...". А ему в ответ: "Да это ж наш -Ваня Ткаченко. Его Воробьев отправил - он 
играть не умеет".  
"Золотой" "Локомотив" и серебро в сборной 
В чемпионате 2000-2001 в "Нефтехимике" Ткаченко забросил две шайбы. А в 
следующем, дебютном сезоне в "Локомотиве", с учетом плей-офф забил 18. 
Многие игроки "Локомотива" отмечали, что среди прочего заслугой Вуйтека 
является грамотное формирование пар защитников и троек атаки. Ткаченко он 
поставил к Сергею Королеву и Яну Петереку. Игру тройки в большинстве случаев 
ведет центральный нападающий. А Королев являлся приверженцем 
комбинационного стиля игры. Крайние тоже были хоккеистами техничными, 
"игровиками". Вот сочетание Ткаченко - Королев - Петерек и действовало в 
типичной советской манере. В ней Иван чувствовал себя как рыба в воде. Трое 
этих нападающих и стали лучшими бомбардирами команды после Коваленко.  
"Локомотив" пролетел чемпионат 2001-2002 на одном дыхании. Всего 8 
поражений в 51 игре "регулярки". Наибольшее количество заброшенных шайб 
(167). Второе место по пропущенным (80). В плей-офф ярославцы обыграли по 
3-0 "Крылья Советов", магнитогорский "Металлург" и "Ак Барс". В кубковых 
матчах Ткаченко, Королев и Петерек вместе с Коваленко также стали самыми 
результативными, а Иван оказался и лучшим снайпером - он поразил ворота 
соперников пять раз. В первой игре финала Ткаченко на 55 минуте забросил 
шайбу, которая сняла все вопросы о победителе - 3:1. Во втором матче 
решающей серии на счету героя нашего материала два гола, в том числе 
победный. После такого задела "Локомотив" было уже не остановить. Третья, 
чемпионская игра стала самой малорезультативной. За ярославцев забили 
"домоседы" - защитники Сергей Жуков и Мартин Штрбак.  
Было видно - созданная Вуйтеком машина - команда не одного чемпионата. 
Перед сезоном 2002-2003 мало кто сомневался - "Локомотив" - главный фаворит. 
Если в прошлом чемпионате ярославцы "привезли" второй команде регулярного 
чемпионата 16 очков, то в 2003-м опередили ближайшего преследователя на 11 
баллов. Ткаченко играл не так результативно - 11+6. Но на то были причини - 
распад тройки из-за ухода в "Ак Барс" Королева. Но вклад Ивана в итоговую 
победу был велик - результативные передачи во втором и третьем матчах и 
последний гол в четвертой встрече, поставивший жирную победную точку - 4:0 и 
3-1 в серии. В том плей-офф "Локомотив" проиграл всего раз - в решающей серии 
"Северстали".  
Тот период - самый удачный в карьере Ткаченко с точки зрения титулов. Он не 
только выиграл две золотые медали чемпионата России, но и стал серебряным 
призером мирового первенства.  
В 2002 году Борис Михайлов повез в Швецию довольно заурядную, как считали 
многие, команду, которая вряд ли могла прервать длившуюся с 1993 года 
безмедальную серию России. Состав сборной практически полностью 
составляли игроки Суперлиги. В нем не было звезд НХЛ. Два групповых этапа 
соревнования не самые радужные прогнозы только подтвердили - Россия с 



 

 

тремя очками заняла последнее проходное в четвертьфинал четвертое место, 
опередив пятую команду только по лучшей разнице шайб.  
Но в плей-офф сборная удивительным образом преобразилась. В 
четвертьфинале Россия победила первую команду другой группы Чехию с 
Яромиром Ягром - 3:1. В полуфинале - финнов - 3:2 в серии послематчевых 
бросков. И только в финале россиян остановили словаки. После двух периодов 
соперник вел 3:1. Но в заключительной двадцатиминутке Россия задавила 
соперника и сравняла счет. Кто знает, чем бы все закончилось, если бы не 
ошибка защитника на чужой синей линии и контратака соперника в самом конце 
третьего периода.  
Ткаченко на том турнире забросил три шайбы (две Словении и одну Украине) и 
сделал две передачи. Второй голевой пас он отдал при первом взятии ворот 
сборной Чехии в 1/4 финала.  
Два серебра и две бронзы 
В дальнейшем Ткаченко на крупные турниры в составе сборной не ездил. Почему 
его не вызывали, можно только гадать. В "Локомотиве" - далеко не последней 
команде российского чемпионата - он продолжал являться одним из лидеров. В 
2009 году Иван стал капитаном ярославцев. Правда, пробыл им только один 
сезон. Отказался от буквы "К" сам - она на него давила, что негативно сказалось 
на игре.  
До золотых медалей после триумфа 2002 и 2003 годов "Локомотив", правда, 
больше не добрался. Хотя был близок, играя в финале чемпионата России 2008 
года и в решающей серии первого розыгрыша Кубка Гагарина в 2009-м. В обоих 
случаях ярославцы уступили в последних матчах противостояний - в пятой игре 
"Салавату Юлаеву" и седьмой встрече с "Ак Барсу".  
У Ткаченко не только по две золотые и серебряные медали чемпионатов страны. 
Есть еще две бронзовые. В 2005 году "Локомотив" в первом раунде плей-офф 
обыграл звездный "Ак Барс". В полуфинале уступил "Ладе", а в двух матчах за 
третье место одолел "Авангард". В 2011-м ярославцы уступили в полуфинале 
"Атланту", но, поскольку в регулярном чемпионате были выше второго 
полуфиналиста-неудачника магнитогорского "Металлурга", заняли третье место.  
Тогда, в 2011-м, в межсезонье руководство клуба провело качественную работу 
по укреплению и без того сильного состава. В команду влились шведский 
вратарь Стефан Лив, защитники Руслан Салей, Карлис Скрастиньш, Роберт 
Дитрих, Михаил Баландин и Павел Траханов, нападающие Ян Марек и 
Александр Васюнов. Новые контракты подписала группа игроков, в том числе 
ведущих - Ткаченко, Павол Демитра. Тот "Локомотив" некоторые даже называли 
сильнейшим в истории. Команда являлась одним из главных фаворитов 
предстоящего сезона, но разбилась, вылетев на первый матч чемпионата.  
Уже после трагедии общественность узнала, что Ткаченко занимался 
благотворительностью. Он потратил на лечение больных онкологией детей 
около 10 млн рублей.  
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